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nacìona
Esta mañana:

M onseñor A cerb j media 
hora con los obis|ios

M A DR ID , 19 (Europa Press).- En compañía del Nuncio 
Apostólico en Madrid, monseñor Dadaglio, el adjunto del consejo 
para Asuntos Públicos de la Iglesia, monseñor Acerbi, se reunió esta 
mañana con el pleno de la Asamblea de la Conferencia Episcopal 
Española.

Las dos personalidades llegaron poco antes de las diez de la 
mañana al edificio donde se celebra la Asamblea Episcopal, para 
iniciar seguidamente la reunión, a puerta cerrada.

Se cree que monseñor Acerbi informará a los obispos españoles 
del Estado en que se encuentran las negociaciones entre la Santa 
Sede y el Estado Español, para la puesta al día del Concordato de 
1953.

Como se sabe, aunque los únicos interlocutores válidos en esta 
negociación son la Santa Sede y el Estado Español, la primera 
acostumbra a informar siempre al episcopado del país respectivo, al 
mismo tiempo que escucha sus-opiniones al respecto. En lo que 
respecta a Esparb, tales consultas se han efectuado siempre que se 
han producido situaciones concretas en la negociación.

A las diez y media de la mañana, monseñor Acerbi, dio por 
terminada su reunión con el pleno de la Asamblea Episcopal 
Española, que ha durado una media hora.

Acompañado por el i\uncio, monseñor Dadaglio, abandonó el 
edificio en automóvil.

Preguntado el nuncio acerca de si monseñor Acerbi había 
informado a los obispos españoles del estado de las negociaciones 
para la puesta al día del Concordato de 1953, éste manifestó al 
redactor de "Europa Press" que se atuviera a lo que dijera la oficina 
dé prensa de la Conferencia Episcopal, con el fin de que hubiera 
uniformidad en las versiones de prensa.

REGRESO A LA  NUNCIATURA

Después de un breve, paseo, monseñor Acerbi, acompañado del 
nuncio en Madrid, regresó esta mañana a la Nunciatura, donde 
reside durante su estancia en Madrid.

Como ya fue anunciado, entre 10 y diez y media de la mañana 
se reunió con los obispos españoles que están reunidos en la 
asamblea plenaria de la Conferencia Episcopal.

Se supone que habrá informado del estado de lés negociaciones 
entre España y la Santa Sede, pero no se sabe con certeza hasta e^e 
la oficina de prensa del Episcopado facilite alguna nota o haga 
alguna declaración. Como se sabe, este tipo de reuniones de la 
Conferencia Episcopal se celebrán a puerta cerrada y a,ella no tiene 
acceso la prensa.

Encuesta de «ABC» sobre el momento económico

SO LID A RID A D
O BLIG A D A
(de todo riliiia ila iia  con las medidas del Gobiemol

■  "E L  PROBLEMA FUNDAMENTAL DE LAS EMPRESAS ES LA 
ELEVACION DE LOS COSTES"

MADRID, 19 (G fra ) .-
Bproblem a fundamentalqu§ hoy se presenta ^a las e m p r e s a s  

,es_ de la  f elevación  de los costes; para atender a estas 
elevaciones nos vemos obligados a desviar buena parte de los 
rendimientos obtenidos de una mayor productividad",, declara don 
Santiago foncillas Casaos, Consejero Delegado de la Compañía 
Telefónica, en una encuesta que sobre e l presente y  futuro de la 
Economía earañola. publica hoy e l diario "ABC".

"Es absolutamente necesario 
su b ra y a r la necesidad de 
solidaridad con el Gobierno, 
tanto por parte de las empresas 
como por parte de todos los 
ciudadanos. Sin esta solidaridad 
nacional —agrega el señor 
Foncillas— las acertadas medidas 
del Gobierno en este campo 
podrían quedar disminuidas en 
su eficacia".

Don Rafael Cabello de Alba, 
V icepres iden te  y consejero 
Delegado de "SEAT", declara: 
" E l proceso inversor parece 
haberse mantenido en un nivel 
de actividad elevado, debido en 
buena medida a la inercia del 
sistema económ ico tras el 
"boom" de los Ultimos dos años. 
La producción industrial ha 
seguido creciendo a buen ritmo 
sobre las cifras de un año antes. 
Los precios, en cambio, están 
creciendo de forma acelerada, 
pero éste era uno de los 
problemas claramente implícitos 
en las perspectivas de la crisis 
petrolífera a escala mundial".

" F r e n t e  a ía m a y o r  
competencia comercial —agrega 
el señor— Cabello de Alba— los 
países én peor situación entre los 
de la O.C.D.E; quizás sean los de 
grado intermedio de desarrollo 
( c a s o  de  E s p a ñ a ) ,  cuya

SEGURIDADES A ID S  PJILN.

Q u e  n o  t e m a n
EN CAMBIO, LOS 
QUE S O LIC ITAN  
TRABAJO POR 
PRIMERA VEZ 
COMO CONTRATADOS, 
NO VAN A 
ENCONTRAR 
MUCHO S IT IO

DIARIO DE 
LA TARDE
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M A DR ID , 19. (Logos).— "No es exacto afirmar que vayamos a 
prescindir de la contratación ide bastantes licenciados que, en este 
curso que acaba, venían prestando sus servicios como no 
numerarios en Institutos de Bachillerato", nos ha declar^o el 
delegado provincial del Ministerio de Educación, don Lucio Rafael 
Soto. “Los que vienen trabajando como contratados en los 
Institutos no tienen motivo de alarma", ha añadido. “Es más, 
puedo decir que un eievado porcentaje de ellos, todos los que 
permUa la previsión de necesidades docentes de los Centros, 
tendrán renovado su contrato a finales de este mes o principios del 
próximo. Esta previsión no se puede'hacer totalmente ahora, como 
es el caso de las asignaturas optativas de C.O.U. en las que hav que 
esperar a seotiembre, cuando los alumnos hayan elegido".

“ Es también posibie —añade-r que tengamos que hacer algún 
reajuste por Centros, siempre guiados por ias necesidades docentes. 
Eso no significa que se vayan a quedar sin trabajo ios licenciados, 
pero sí puede ser que aigunos tengan que trasiadarse a otro Centro 
vecino. En cambio, ios que soiicitan trabajo por primera vez como 
contratados, no van a encontrar mucho sitio. Puede ser que alguno 
encuentre plaza, porque, en un colectivo de 1.000 profesores 
contratados, siempre se producen bajas; pero, en general, se puede 
decir que no habra plazas para gente nueva".

“Hay que tener en cuenta, además, que se han celebrado ya 
oposiciones para catedráticos y agregados y que, en el verano, se 
celebrará otra restringida para agregados, por lo que habrá, en 
Octubre y Enero, nuevas incorporaciones de numerarios. Sólo de 
catedráticos, en octubre se producirán 29 incorporaciones en 
Madrid y provincia. Y esta incorporación de personal numerario es 
totalmente normal, ya que la situación del no numerario no es 
permanente, sino provisional mientras no estén cubiertas las 
necesidades por personal numerario” .

“En resumen —dice el delegado—, los que ya están no tienen 
nada que temer; pero la incorporación de nuevos licenciados por la 
vía del contrato no afectará, en todo caso, a muchas personas.

im po rtac ió n  , de tecnología  
r e p r e s e n t a  un elevado  
porcentaje de la importación 
to ta l  del  que no se puede 
prescindir, a la vez que su joven 
exportación industrial carece 
aún de la solidez necesaria para 
resistir adecuadamente la mayor 
competencia internacional".

"Los primeros cinco meses de 
1974 puede decirse que han 
o f r e c i d o  g l o b a l m e n t e  el 
com por tam ie nto  previsto e 
incluso en algunos aspectos los 
r e s u l t a d o s  han mejorado  
respecto a. los pronósticos del 
último diciembre", afirma don 
Francisco Fernández Ordóñez, 
Presidente del Instituto Nacional 
de Industria.

" Las  alternativas técnicas 
— m a n i f i e s t a  t a m b i é n  el 
presidente del IN I— se están 
viendo desboradadspor opciones 
políticas mucho más profundas y 
serias. España no podrá ser ajena 
a este proceso y los españoles no 
podemos ignorarlo".

Por su parte, don Andrés 
Martínez Bordiu, Presidente de 
"Hunosa" manifiesta: "Creo que. 
las causas determinantes de la

actual situación económica son 
anteriores a la llamada crisis del 
petróleo y se centran en el 
importante aumento de precio 
de las materias primas iniciado a 
mediados de 1973. Cualquier 
empresario consciente, y como 
tal preocuo'ado por el futuro, 
pudo darse cuenta de que se 
avecinaban tiempos difíciles para 
la economía".

"Las posibilidades para evitar 
cualquier trauma —finaliza— el 
señor Martínez-Bordiu— estarán 
en razón de la habilidad de los 
poderes públicos para afrontar y 
exp l i ca r  con clar idad los 
p r o b l e m a s  al  p u e b l o  
motivándole para aceptar los 
sacrificios que, por parte de 
todos y proporcionalmente a 
situaciones personales, se habrá 
de soportar".

Finalmente, el marqués de 
Casa Oriol, Presidente de 
Hidroeléctrica Española, declara: 
"Considero muy importante que 
se cuente con las agrupaciones 
n a t u r a l e s  fomentando la 
colaboración de todos para 
capear el temporal, asumiendo 
cada uno su responsabilidad en 
la ardua tarea de encontrar la 
solución de los problemas 
planteados". ’

" L o s  precios p ín iticos  
—concluye— sólo pueden tener 
una misión concreta a corto 
plazo. A largo, crean situaciones 
de hecho establecidas sobre un 
base inestable antieconómica y, 
por tanto, insostenible. Creo que 
se debe corregir ese criterio, que 
considero perjudicial a la larga".

El «A ffa ire  M adrid»BECHAZADO nn RECORSO
, L 0  HABIAN PRESENTADO VALLS '  

TABERNER Y OTROS ACCIONISTAS

M ADRID , 19 (Logos).— La Sala de lo Civil de la Audiencia 
Territorial de Madrid ha dictado auto por el que confirma otro 
dictado por el Juzgado de Primera Instancia número 2 de Madrid, 
en el cual se anulaba todo lo actuado en cuanto a negar a don 
Rafael Calvo Serer la propiedad del diario desaparecido, "Diario 
Madrid", desestimado de este modo la apelación de don Luís Valls 
Taberner y otros accionistas contra "Madrid, Diario de la Noche, 
S..A." y contra "Fomento de Actividades Culturales Económjcas y 
Sociales".

En su momento, el señor García'Moncó dictó laudo arbitral en 
el caso "Madrid", en el cual se decidió que el señor Calvo Serer no 
podría disponer del patrimonio de "Madrid Diario de la Noche 
S.A." y de "Fomento de Actividades Culturales Económicas y 
Sociales". El citado laudo fue confirmado en sentencia del Tribunal 
Supremo, y don Luís Valls Taberner solicitó del Juzgado (le 
Primera Instancia número 2 de Madrid la ejecución del mismo a 
efectos de hacer las oportunas inscripciones en el Registro de la 
Propiedad. El Juzgado estimó la pretensión del señor Valls, pero el 
representante legal del señor Calvo Serer requirió del mismo 
Juzgado la nulidad de todo lo actuado, ya que no se habían 
realizado las notificaciones pertinentes a la parte afectada por 
encontrarse ausente. El Jüzgaiio anuló por tanto todo lo actuado, y 
contra esta nueva, decisión el señor Valls Taberner recurrió en 
apelación ante la Audiencia Territorial, que ha confirmado el auto 
de nulidad del citado Juzgado.

A R A G O N /e x p ré s . P A G  2 M IE R C O L E S , 19 D E J U N IO  D E  1974



UN AMPLIO CAMPO DE JUEGO LAS ASOCIACIONES

La LEY ELECTORAL 
de SLUA MUÑOZ
■  Ayer presentó su ¡unyecto en Valencia

■  Democracia d irecta para la elección de inw airadores  
fanHiares y cónsejem s nacionales, representantes dé 
la provincia y procuradores de la Administración Local

VALENCIA, 19.(Logos).

1"^  L  ex m in is io  ide Obras Públicas, D. Federico,' Silva Muñoz, ha 
4  pronunciado una conferencia xibre “ Un Derecho Electoral para 
A  las Leyes. - Fundamentales“ , con motivo de su ingreso en la 

Academia de Jurisprudencia de esta capital

“No afirmo que una ley electoral -comenzó diciendo el Sr. Silva 
Muñoz- sea lo único trascendental desde un punto de vista práctico 
para la organización política de un país, pe ro  entiendo que el sistema 
electoral contribuye decisivamente a definir esa organización política. 
Hay, para mi, una organización política de la libertad de los ciudadano^ 
de carácter material, que se instrumenta a través de las fuerzas políticas, 
asociaciones o partidos; y  hay una organización formal de esa libertad 

'  que se hace efectiva .a travésdeh sistema electoral Es, pues, necesario 
no separar ambos extremos.

'  TRES ------- -
Al plantearme el problema de 

una ley electoral hube de 
considerar  tres opciones:  
primera, la de una ley electoral, 
ge ne ra l  q u e  después se 
desarrollara para cada 'Sufragio 
concreto; otra opción consistía 
en regular separadamente cada 
uno de los sufragios, y,  
finalmente, cabía una ley para el 
inmediato funcionanriento del 
sistema político, basado en la ley 
o rg án ic a  y demás leyes 
c o n s t i t u c i o n a l e s  c o n  
asociaciones políticas.

La primera la descarté porque ‘ 
hacer una ley de bases, ó cosa 
semejante, entraña la doble 
dificultad de aplazar la solución 
de un problema que es urgente e 
inaplazable.

La segunda solución tampoco 
era aceptable ooraue la reunión 
en un código general de todas.las 
normas electorales, hoy vigentes, 
ofrecía análogas dificultades y, 
además, chocaba con las 
i n t e r f e r e n c i a s  de las 
competencias interministeriales.

La tercera e.ra la única viable, 
dije en mi conferencia del club 
siglo X X I  de Madrid que 
estableciendo la elección directa 
para los p r o d u c r a d o res 
familiares, para los consejeros’ 
nacionales representantes de las 
p r o v i n c i a s ,  y pa r a  l os 
procuradores representantes de 
as corporaciones locales, previas 
las reformas constitucionales 
qeue fueran necesarias, los 
españoles cabezas de familia y 
mujeres casadas, participarían en 
la d e s ig nac ió n  de cinco 
procuradores por provincia, de- 
una manera directa, o sea por 
î*^ âgió directo y las cortes 

tendrían casi el cincuenta por 
ciento de sus componentes 
elegidos también por sufragio 
directo. Ningún mecanismo del 
sistema sería derrumbado,^ ni 
sería postergado, y podríamos- 
naber conf irmado la plena 
¡ ■ a p r e s e n t a t i v i d a d  y 
Qemocratividad de nuestras 
instituciones.

M IE R C O L E S . 19 DE J U N IO  D E  1974

P R IN C IP IO S
BASICOS

Al servicio .de estas ideas voy 
a exponer mis puntos de vista 
sobre una posible ley electoral. 
Sus pr incipios serían los' 
siguientes:

Democracia ..dilecta para la 
e l e c c i ó n  de procuradores  
f a , m i l i a r e s  y cons e j e ro s  
nacionales, representantes de las 
provincias, y cuando sea posible 
d e  lo s  p r o c u r a d o r e s  
r e p r e s e n t a n t e s  de' la 
administración local.

Unidad de acto para en una 
sola elección poder ser designado 
c i n c o  p r o c u r a d o r e s  por  
provincia, evitando confusiones 
y simplificando la elección.

He aquí lospuntos capitales o 
ideas generales, del sistema 
electoral  que se propugna. 
Const i tución de un jurado, 
e l e c t o r a l  de claro^ mat iz  
judicialista que actuaría como 
á r b i t r o  de la cont ienda;  
regulación minuciosa de las 
condiciones de los electores, de 
los candidatos elegibles y de las 
candidaturas; publicidad y 
regulación de la propaganda de 
los candidatos; establecimiento 
de un minucioso procedimiento 
electoral.

La Ley que se‘ propugna se 
refiere a las elecciones previstas 
en la ley constitutiva dé las 
cortes para la designación de los 
procuradores de representación 
familiar y local. Y en la - Ley 
Orgánica del Estado para los 
c o n s e j e r o s  nacionales de 
designación provincial. Dichas 
elecciones.se realizarían en un 
solo acto, votando uno de los 
electores en uná única papeleta 
de acuerdo con las previsiones 
legalmente establecidas. La 
representación sindical en.Cortes 
y la de otras instituciones con 
representación reconocida al 
efecto, continuarían rigiéndose 
por sus normas especiales.

Serían electores los cabeza de

Solamente podrán presentar 
candidatos las asociaciones 
p o l í t i c a s ,  const ituidas de 
acuerdo con la ley que las regula. 
Los candidatos presentados por 
cada asociación deberán formar 
una lista nacional completa que 
contenga tantos nombres como 
procuradores y consejeros 
nacionales han de ser elegidos, 
de acuerdo con la presente ley.. 
Las listas nacionales se dividirán 
en listas provinciales; cada una 
de las cuales contendrá tantos 
candidatos como procuradores y 
consejeros hayan de ser elegidos 
por cada provincia. El orden de 
los nombres de los candidatos en 
las listas provinciales será fijado 
por las instancias centrales 
competentes de cada asociación, 
y no podrá ser variado sino por 
aquélla, a tenor de lo previsto en 
la ley relativa a las asociaciones.

familia, teniendo en cuenta que 
a los efectos dé. la nueva ley 
electoral  sé éóteüdería por 
cabezas de famifiá lósvároñes de 
nacionalidad española y las 
mujeres no casadas de la misma 
nacionalidad que no vivan en 
situación de dependencia oor 
razón de patria potestad. Las' 
mujeres casadas.

Para ejercer el derecho de 
sufragio, es indispensable estar 
inscrito como elector en el 
correspondiente censo electoral. 
El censo se renovaría cada diez 
a ñ o s  y se r e c t i f i c a r í a  
anualmente.  Corresponde al 
jurado electoral organizar |a 
celebración de las elaciones, una 
vez convocadas por la autoridad 

.competente y centralizar sus 
resultados.

De aquí la importancia del 
jurado electoral. Se compondría 
de un presidente que sería el del 
Tr ibu na l  Supremo,  puince  
vicepresidentes que serían los 
presidentes de las Audiencias 
Territoriales y cincuenta vocales 
que serían los presidentes de las 
Audiencias Provinciales. En el 
ejercicio de sus funciones, los 
miembros del jurado* electoral 
g o z a r í a n - d e  l a ^ m i s m a  
independencia y garantías que en 
el desempeño de sus tareas 
judiciales. El jurado electoral 
funcionaría en sección central y 
secciones regionales.

Se detiene después en los' 
requisitos para ser candidatos.

SISTEMA
ELECTORAL

A los efectos de la Ley 
E l e c t ó r a l  cada provincia  
constituiría una circunscripción 
electoral única, dividida en 
tantas secciones como el jurado 
.electoral disponga para la 
celebración de cada elección. El 
r e c u e n t o  de ’ votos y la 
dist r ibución de escaños se 
l l e v a r í a  a cabo en cada 
circunscripción electoral.

El sistema electoral para la 
designación en cada provincia de 
ios procuradores y consejeros- 
nacionales, sería el sistema de' 
representación proporcional de 
l is ta ,  con prohibición de 
combinación de - candidaturas. 
Los restos se distribuirán de 
acuerdo con el sistema de mayor 
resto.

Las listas provinciales que no 
tuviesen al menos el tliez por 
ciento de los sufragios emitidos 
en la respectiva'circunscripción, 
s erá n  e l i m i n a d a s  en las 
operaciones de recuento de los 
votos y de atribución de los 
escaños. Al distribuir los escaños 
se entenderá elegido consejero 
nacional por la provirtcia, el 
consejero que f igure a la
cabeza.de la lista, que hubiese ob
tenido más votos. El período d e 
campaña electoral sería de veinte 
días consecutivos y se cerraría 
veinticuatro horas antes de las 
fechas señaladas para ^las 
elecdfones. Durante este período 
las asociaciones que presenten 
candidatos podrán realizar actos 
de propaganda oral y escrita a . 
favor de sus candidaturas, a 
través de todo el territorio 
naciohál,  en la forma que 
r e g l a m e n t a r i a m e n t e  se 
establezca. ^

Las asociaciones políticas 
participantes en la campaña 
tendrán derecho a espacios 
idénticos en bora y duración en 
días consecutivos en la radio y la 
televisión nacionales. Los 
participantes podrán acordar la 
celebración de debates públicos 
entre sus respectivos candidatos 
a través de ambos medios. Las 
a s o c i a c i o n e s  p o l í t i c a s  
participantes tendrán derecho a 
espacios idénticos en días 
consecutivos en la prensa del. 
movimiento. También teridrán 
derecho a utilizar en las mismas 
condiciones los locales del 
movimiento.

La administración facilitará a 
las asociaciones participantes' 
lugares aptos para la fijación de 
c a r t e l e s  e l e c t o r a l e s ,  
atribúyéndose espacios iguales a 
las diferentes candidaturas.

N O RAY  
«ENTENTE» |

ENTRE I  
GU. ROBLES I  

Y LOPEZ RODO I

I
MADRID, 19 (Logos) 

"No he tenido él gusto de 
mantener contacto con el 
Sr. López Rodó, ni por 
escrito ni personalmente, 
ni antes ni después de ser 
ministro", ha manifestado 
don José María Gil Robles 
V Quiñones, cuando se le 
ha preguntado sobre el 
rumor que ayer recogía un 
com entaris ta  p o lít ic o , 
según el cual el ex-ministro 
Sr. López Rodó está 
intentando una "entente 
cordial" con el ex-ministro 
de la República. El Sr. Gil 
Robles se ha mostrado por 
lo demás poco inclinado a 
una posible participación 
en el futuro asociacionismo 
político que se anuncia 
para un futuro próximo 
dentro del Movimiento.

FRAGA, 
NO DIMITE

^  M,A D R I  D , 1 9  ^
^  ( E u r o p a  P r e s s ) . ^  w  
^  Fuentes allegadas a la w  
^  Embajada de España en. ^  
^  Loñdfes , -  han hecho 
^  constar telefónicamente 
^  a “Europa Press” que ^  
^  carecen en absoluto de 
^  f u n d a m e n t o  l o s  
^  rumores divulgados por 
^  un diario barcelonés, en ^  
w  el sentido de que el 
w  e m b a j a d o r  esp añol ,  ^  
^  señ o r Fraga tribarne, ^  
w  había  p r e  sentado la ^  
w  dimisión de su cargo. ^

E n la s  m i s m a s  ^  
f u e n t e s  se confirma W  

5^ q u e ,  tal como  está sv  
a n u n c i a d o , el señor 
Fraga se 'trasladará a 
Madrid en el próximo  

^  fin de semana, con el 
^  fin  de pronunciar una 5^ 
^  c o n f e r e n c i a  en la ^  
^  r e un ió n  anual de la 
^  Cámara de Comercio ^  
^  Británica en España. El 
^  acto se celebrará en el ^  
W  Palacio de Congresos y ^  
^  Exposiciones el día 28. w  
W  Desbués, el señor Fraga w  
w  se r e integrará  a m ^  
^  pue.sto diplomático en. ' ^  

L o n d r e s ,  s egún se W  
^  añadió en las mismas W  
^  fuentes. ^

J a r í a s  n a v a r r o
^  DONA V E IN T IC IN C O ^  
^ M IL L O N E S  A U  ^  
^SA G R AD A F A M IL IA  ^  
§ D E  BARCELONA §

1 “ ------------------------------- 1
BAR  CELO N A ,  1 9 ^

^  (Europa Press).- Se ha 
^  sabido hoy, de fuente bien w  
^  i n f o ' r m a d a ,  que el ^  

presidente del Gobierno, ^  
w  don Carlos Arias Navarro,
W  con ocasión de su visita al ^  
^  templo barcelonés de la 
^  Sagrada Familia ofreció, a ^  

t í t u l o  p e r s o n a l ,  un 
donat i vo de veinticinco- ^  

^  millones de pesetas. 
w  Esta cantidad será ^  
^  destinada a la terminación w  
^  de la construcción de la w  
^  sacristía de dicho templo,. ^  
^  el cual es una de las obras ^  
^  ma ' s  c o n o c i d a s  y

representativas de Gaudí. w
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Se dijo en d  coloquio hispano-francés 
sobre m dustrias agrícolas y afim entarias

LOS MATADEROS MUNICIPALES NECESITAN 
UNA URGENTE REESTRUCTURACION

MADRID, 19 (Europa Press).-En 
un hotel de la capital de España se 
celebró ayer un coloquio, seguido de 
almuerzo y organizado por la Cámara 
francesa de Comercio e Industria en 
M a d r i d ,  en el que diversos 
r e p r e s e n t a n t e s  de empresas 
particulares y entidades públicas 
francesas y españolas trataron del 
t em a  " In d u s tr ia s  agrícolas y 
alimentarias". Casi al término de la 
reunión hizo acto de presencia el 
Subsecre tario del Ministerio de 
A g r ic u ltu ra , don José García 
Gutiérrez.

Al comienzo del coloquio, el 
señor Serra Padrosa, director general 
de Industrias y Mercados en origen de 
Productos Agrarios realizó un amplio 
informe sobre "Situación actual y 
perspectivas en los distintos sectores: 
Carne, leche, vinos, aceites vegetales, 
conservación frigorífica y piensos 
compuestos para el ganado". ^

En este informe figuraban, entre 
otros, los sigúientos datos principales.

O En la Ktualidad existen en 
España .  106 m a ta d e r o s  

generales frigoríficos, con 700.000 
toneladas de carne en canal al año; 
más de 700 mataderos industriales,

con una producc ión anuar de 
254.000 toneladas; 1.540 fábricas de 
embutidos, con una caoacidad total 
del orden de las 340.000 toneladas de 
carne canal y una producción 
terminada de 171.000 toneladas al 
año de embutidos frescos, curados y 
productos enlatados. Las salas de 
despiece de carne son 145, con una 
capac i dad  anua.l de 250.000 
toneladas.

O Hay 57 centrales lecheras y 96 
i n d u s t r i a s  s im ilares (de 
pasteurización e higienización del 

producto). Las fábricas de queso 
procedentes de leche de vaca o de 
ovejasoni 411, con una capacidad de 
133.000 toneladas y una producción 
de 20.600 en 1973.

O En el sector vitivinícola existen 
alrededor de 15.000 bodegas en 
todo el país, con una capacidad en 

sus depósitos de 35 millones de 
hectólitros.

O Se estiman en 5.000 las 
industrias extractaras de aceites 
vegetales, mientras que las de aceites 

de semillas oleaginosas- son una 
veintena,!, con una capacidad

Instituido por

l Ü !  I
«RAMON J. SENDER» 

para trabajos periodísticos
"ARAGON/exprés',' siguiendo su línea fundacional de estimular y 

fomentar cuanto pueda contribuir a presentar ante España y el mundo, 
una auténtica imagen°del Aragóndehoy, convoca el "III Premio Ramón 
J. Sender" para artículos, crónicas, etc., sobre temas aragoneses, en 
cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando excluidas las 
coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos y cualquier otro género que 
tienda a la caricatura p al chiste, con arreglo a las siguientes bases:

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos Jos escritores 
españoles, cualquiera que sea su residencial

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos espacios y por una 
sola cara, tendrán una extensión máxima de cuatro folios y mínima de 
dos y podrán ir acompañados de fotografías. „

TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo deberán,ser 
enviado? bajo sobre a la Redacción de este diario, Marcial, 2, Zaragoza, 
poniendo en el sobre "Para el Premio Sender" y con el artículo otro 
sobre cerrado con la indicación del seudónimo en el que se consignará el 
nombre y domicilio del autor.

CUARÍO.- ' ARAGON/exprés", efectuará una selección previa entre 
todos los trabajos recibidos y los seleccionados se publicarán en el 
periódico a partir del mes de septiembre.

QUINTO.- El plazo de admisión comienza el 15 de Junio y terminará 
el 30 de septiembre.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el ganador por 
un jurado.cuyos nombres se darán a conocer.al mismo tiempo que el 
fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 25.000 
pesetas; si se declarase desierto, su importe quedaría automáticamente 

.acumulado al del año siguiente.

OCTAVO.- El fallo dei jurado es inapelable y todos los concursantes, 
por el mero hecho de concurrir,aceptan estas bases.

NOVENO.- "ARAGON/exprés" se reserva el derecho de decidir en 
las casuísticas incidencias que pudieran producirse, así como de hacer 
cuantas aclaraciones sean precisas para un mejor logro de los fines del

instalada de 6i)00 toneladas (de las 
que 3.500 son de soja) por día.

O En los JItimos años se han 
creado unas 200 instalaciones 
de conservación frigorífico de nueva 

planta, con la inversión de 3.700 
millones de pesetas para montapuna 
capacidad de 849.000 metros cúbicos 
y una posibilidad de manipulación y 
conservación de 1.600.000 toneladas 
al año.

©E n c u a n t o  a p i e n s o s  
compuestos,  existen 632 
fábricas, con una producción de 

6.250 millones de toneladas, en 
1973; fas inversiones realizadas en el 
cua trien io  1970-73 fueron ID3Ú 
millones de pesetas.

PERSPECTIVAS

El señor Serra Pedrosa se refirió 
de s pu és  a l o s  problemas y 
perspectivas para estas industrias, 
señalando, en el sector cárnicas, que 
el grado medio de utilización es muy 
r e d u c i d o  por  la desajustada 
localización de las fábricas, que los 
mataderos municpales necesitan una 
urgente reestructuración y que en las 
fábricas de embutidos la eficacia 
productiva es de tipo medio debido a 
problemas de suministros de materias 
primas y normalización. Para las salas' 
de despiece auguro un buen futuro.

Por lo que respecta a las industrias 
lácteas indicó que es preciso • apoyar 
la modernización y ampliación de 
in.stalaciones, así como facilitar el 
aprovisionamiento lácteo con fines 
industria les  y establecer estrictas 
normas de calidad, eliminando los 
fraudes. Del vino dijo que existe 
carencia de depósitos y que es preciso 
i r  hacia un aum ento de las 
d e n o m in a c io n e s  de origen e 
igualmente de la calidad, En.cuanto 
al aceite, que es muy escasa la 
dimensión media de las almazaras y 
antiguas las instalaciones, aparte de la 
c o m p e t e n c i a  de las sem illas 
oleaginosas, que dificultan al sector.

El D irector General concluyó 
señalando que es necesario conseguir 
una mejor  adeCuaciÓTi entre la 
producción de piensoscompuestos y 
la demanda de cereales-pienso, al 
objeto de equilibrar la balanza de 
pagos, deficitaria por las grandes 
importaciones, y que e| sector tendrá 
una importante alza en el futuro.

COLOCACIO.M'.S

'Empresa de Servicios necesita 
exclusivista para Huesca, Teruel y 
Calatayud. Bien relacionado.. Oficina 
y solvencia económica. Interesados 
llamar al 23-94-64.

COLOC.ACIONES

Em presa de Servicios necesita 
personal masculino que disponga de 
tiem po libre, producto de gran 
a c e p t a c i ó n  en el m ercad o . 
I n te re sados llamar 2 3 -9 4 -6 4 .  
Solicitando entrevista.

FOTOGKAFIA -CINE
NUEVO, ocasión. Diapositivas 

p elícu las, con fección  de 
diapositivas, a p artir de 
negativo, blanco y negro, o 
color. Calatayud, 3.

EN CONSTRUCCION:El primer cliente, el ESTADO
IP érez Olea)

■  Y AL CLIENTE NO SE LE PUEDE A 
LA VEZ RESTRINGIRLE LOS CREDITOS 
Y NO PAGARLE

LA CORUÑA, 19 (Logos).— El presidente nacional del Sindicato de 
la Construcción, señor Pérez Olea, ha presidido en La Coruña las 
Jornadas Técnicas para empresarios de la Construcción. Entrevistado 
por un redactor de "El Ideal Gallego" ha dicho, entre otras cosas: "En 
Palma de Mallorca no hay paro de la construcción, sólo alguna 
organización interrumpida a causa del problema del sector hotelero". 
Dijo también; "En construcción ocurre que el cliente principal es el 
Estado, y al cliente no se le puede a la vez restringirle los créditos y no 
pagarle. Los materiales de construcción han experimentado dos subidas 
consecutivas. Laprimerai, con motivo de la crisis energética. Pronto 
surgirá una cierta estabilidad en los aspectos de la cerámica, cemento y 
acaso la madera, pero continuará la delicada situación del aspecto 
siderúrgico. No habrá paro obrero en la construcción, sino un pequeño 
paro residualo una situación de casi pleno empleo".

El problema básico de todo esto es que falta suelo urbanizado. 
También hay empresas piratas en la construcción y en este aspecto no 
me explico cómo para vender fincas se exige tener un título y para 
construir basta con dars&de alta en la cuestión fiscal?

Finalmente, cuando se le preguntó si en la revisión de precios de las 
obras del Estado podrían incluirse las provinciales y las locales, 
respondió: "No se consideran incluidas, pero en uno de los últimos 
Consejos de Ministros se ha contemplado un decreto que concede esta 
revisión de precios para los casos que suted proporle y este decreto 
aparecerá muy pronto en el*Roletín Oficial del Estado".

Híriirá problemas a la hora de 
com ercializar la prónima cosecha pero

Los viticu ltores'' 
no coloboron con
el Gobierno

; L E A  SIEMPRE 
j ARAGODf/expres
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MADRID, 19.— La falta de colaboración, por parte de los 
viticultores para apoyar las medidas del Gobierno encaminadas a paliar 
las dificultades por las que atraviesan, es una de las causas que van a 
crear serias dificultades al sector en el instante en que comience a 
cosecharse los caldos de la próxima campaña”.

El FORPPA ha brindado retirar del Mercado dos millones de 
.hectólitros; sin embargólas ofertas no han superado el 1,88 millones de 
hectólitros. A pesar de ello, los propios viticultores piden que el 
FORPPA amplíe su oferta a otros dos millones de hectólitros más. Este 
contrasentido sólo se explica por el hecho de que los viticultores están 
esperando a que se produzca la retirada del Mercado en la Medida déla 
oferta del FORPPA, para que, una vez que el precio esté alto, lanzar sus 
existencias. Es decir, son muy pocos los que se prestan a vender vino a 
precio de garantía al productor, mientras que el resto esperan a que el 
mercado se reactive, uara vender a mejores precios.

Por otra parte, en la Rioja los viticultores han fijado el precio de sus 
caldos con denominación de origen a unos niveles que, prácticamente, 
imposibilitan la exportación, al no poder competir con precios tan altos 
en los mercados exteriores. El problema que se avecina es que, al no 
tener salida la cosecha anterior, la d«* este año que se presenta buena, no 
va a poderse almacenar por falta de depósitos.

Cuando estos problemas se ven venir con tanta claridad por los 
propios interesados resulta irritante que ellos mianos no se acojan a las 
soluciones que se les brinda, en espera de plantear luego soluciones de 
emergencia, que resultan graVosas para la propia sociedad española.

No obstante, según hemos podido pulsar en círculos allegados ^ 
sector, sabemos que una cooperativa y una empresa privada de la Rioja 
se oaipan en la construcción de depósitos para un total muy ■ próximo a 
los dos millones de hectólitros, cifra considerada como insuficiente para 
paliar siquiera las graves dificultades que se avecinan, si los cosecheros 
no se apresuran a resolver sus propios problemas.

En los medios viticultores, agobiados por los problemas en ciernes, 
llama la atención de que a pesar de que el vino ha descendido en origen 
en 25 pesetas hectólitro, el precio al consumidor sea el miaño. Un 
rearuste en el precio del punto de venta contribuiría, en cierta manera, a 
vencer las dificultades.

M IE R C O L E S , 19 DE J U N IO  D E  1974



ENSEÑANZA LA CONFIANZA EH LA ENSEÑANZA ESTATAL;

COMIENZA a AGRIETABSE
PALMA DE MALLORCA, 19 (Logos).— La Enseñanza no estatal, mal llamada por algunos enseñanza 

privada, necesita cuando antes de un clima de confianza que el sector creía haber conseguido a lo largo 
de 1973 ^ 'RU® empieza a agrietarse. El sector no traduce sino la-reaJidatí que está ahí y que la familia 
española detecta como señal de alerta: cambios de planes sobre sistemas, incrementos de costos, 
incertidumbre en las ayudas, estatismo educativot contrarreformas, situación del profesorado, etc.

Así lo ha manifestado durante su estancia en esta ciudad, a la que vino para dar una conferencia en la 
inauguración de la primera semana de la familia, el presidente del Sindicato Nacional de Enseñanza, don 
Jesúi Lópei Medel. Añadió: El compromiso de gratuidad cara a 1980 no lo fue de un equipo ministerial 
de Gobierno sino del Estado con la sociedad y mientras no se entienda así será difícil comprender por 
qué el sector necesita que el Gobierno contemple una triple acción como convergente: gratuidad a la 
Educación Generäl Básica y Formación Profesional, costo de enseñanza sobre bases reales en fos niveles 
no obligatorios y analogía de retribución con el profesorado estatal.

ANTE LA POSIBLE SUPRESION DE LOS 
ESTUDIOS DE FARMACIA EN SEVILLA

ESTUDIANTES, en VILO
SEVILLA, 19 (Logos).— Los trescientos 

alumnos que siguen el primer curso de Fartnacia 
de la Facultad de Ciencia de esta Universidad, 
se hallan ante la posible suspensión de sus 
estudios que fueron implantados el pasado mes 
de octubre por el anterior ministro de 
Educación y Ciencia. Se hallan en espera de 
contestación definitiva ;idel decano al que h ^ e  
varios meses Consultaron sobre la implantación 
definitiva de la carrera de Farmacia en Sevilla. 
La respuesta, según afirman, fue ambigua pero 
con ciertos visos negativos.

Estiman los alumnos qué, a estas alturas del 
curso debían conocer lo que va a hacerse en 
algo de tanta importancia para su futuro. Parece 
que se alega la falta de profesorado aunque se 
pone de relieve que esta Universidad cuenta con 
el suficiente para. implantar al menos la 
enseñanza correspondiente al primer ciclo de 
Farmacia

De todas formas parece que la causa 
principal es la económica; es decir, la falta de

presupuesto lo que t iene estancada la 
implantación de estos estudios en la 
Universidad sevillana.

El año que estudian estos alumnos se 
denomina primer curso coordinado, el primero 
que se ha implantado f , 'o instituto con tal 
carácter en la Universidad Sevillana, cuyo 
objetivo o finalidad nadie sabe cuál es, pués a 
uno por uno afirman que es de carácter 
compensatorio a ia hora de las clasificaciones de 
finales. Es decir que los alumnos pueden 
aprobar asignaturas suspendidas con un 4, por 
ejemplo, si en otras tienen notas más brillantes. i 
Otras dicen en cambio que el curso coordinado, 
es el que se sigue en las facultades de Farmacia, 
entre ellas la de Granada para poder seguir 
adelante.

La situación es pesimista y la confusión, 
entre los alumnos, ya que de confirmarse ef 
rumor de la suspensión de estos estudios 
habrían de tomar rumbo a Granada, Santiago, 
Barcelona, Madrid o Salamanca, para proseguir 
la carrera que iniciaron hace unos cinco meseŝ .

[ e s c r it o  d e  u n  g r u po  d e  s a c e r d o t e s  d e  l a  z o n a  e s t e  d e  $ e v i l l a |

FALTAN PUESTOS ESCOLARES
C O R D O B A , 19 (Europa 

Press).- Ha sido facilitada a los 
medios informativos el texto de 
una homilía de |ps sacerdotes de 
la zona Este de Sevilla,, escrita 
para ser leída el pasado día de 
Pentecostés, en la que denuncian 
la in su fic ie nc ia  de puestos 
escolares en sus demarcaciones 
parroquiales, hasta el punto de 
que el problema "Está llegando a 
tomar caracteres alarmantes".

" E n  n u e s tra s  barriadas 
—dicen— se ven continuamente 
niños vagando por las calles por 
no haber podido ser admitidos en

ningún colegio estatal. Otros —eh 
gran número también— toman el 
autobús cada mañana para asistir 
a colegios de pago del centro y de 
otrasbarriadascpra el consiguiente 
aumento de gastos eh la débil 
economía de las familias". Se 
refieren también a colegios que 
funcionan a doble jornada, lo que 
supone una reducción del horario 
escolar, y a la masificación, 
puesto que se está funcionando en 
edificios construidos para dieciséis 
unidades y se ven obligadas a 
atender a veintisiete.

Afirman que la consecuencia

de esta situación es que sólo un 
reducido número de niños llega a 
concluir sus estudios primarios o 
básicos, ya que "la mayor parte 
de nuestra población escolar llega 
a los catorce años sin haber 
cubierto el expediente normal de 
ocho cursos". Cómo resultas de 
esto, "los niños de estas barriadas 
se convierten en carne de cañón 
para entrar en el juego de un 
mercado de trabajo tan indefinido 
como es el de, hacer de recaderos, 
repartidores,ayudao,tes,eri bares y 
com erc ios, étcétefá.; .“icoTi ■; fu rta 
r e m u n era c i ó y
expuestos a la mayor explótacióhi

t
LA SEÑORADofla M ercedes Pinedo Torija

VDA. DE MERINO

DESCANSO EN LA PAZ DEL SEÑOR, HOY DIA 19 DE JUNIO DE 1974,
A LOS 69 AÑOS DE EDAD, HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SA - 
CRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA'

—  D .E .P .—

Sus apenados: hijos. Doña Elena {Vda. de Audera), D. Miguel y  Doña Masía Pilar;, 
hijos políticos. Doña Pilar García-Valdecasas y D. Sebastián Pacios; hernítanos,D. Luis 
y Doña María del Carnuen; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia.

A L  p a r t ic ip a r  a sus amistades tan dolorosa pérd ida, ruegan ia tengan 
presente en sus oraciones y  asistan al funeral "Corpore Insepulto" que por el 
eterno descanso de su alma se.celebrará mañana,día ^ , a  las 11 horas,en la 
íqlesia Parroquial de Ntra. Sra. del Carmen (Pr María Agustín) y  acto seguido a 
la conducción del cadáver al Cementerio Católico de Torrero , p o r  rayo s  
favores les quedarán muy agradecidos. Los rosarios se rezaran los días zb 
Y 26 del actual a las 7,30 de la tarde en la referida Iglesia.

D O M IC IL IO  D E  L A  F IN A D A :  Paseo de P a m p lo n a , 1.__________ __

LABORAL
L IC IN IO  D£ LA FUENTE? |

EL ABSENTISMO 
de la MUJER
UN OBSTACULO SERIO PARA SU 
EQUIPARACION CON EL HOMBRE

MADRID, 19 (L obos) . -  La realidad de cada día está lejos de la declaración 
jurídica de equiparación laboral, de la mujer con *1 hombre, ha declai^o el 
ministro de Trabajo, don Licinio de la Fuente, a . P. Cambra de la revota Telva .

Acerca de este desfase entre la vida real y lo diaiwesto en Jos textos legales 
habla el ministro del excesivo absentismo femenino. Si la mqjer qui«e no ser 
discriminada - d ic e -  tiene que empezar por no discriminase, en relación con el 
hombre, en cuanto a regularidad en el trabajo. Yó espero, de verdad, que la mujer 
comprenda que el a b s e n t ó  es un obstáculo serio para su equiparación con el
hombre. Y'que lo elimine”. , .  . . ‘ j  .  u ii

Entre los datos que proporciona don Licmio de la r uente, se liaUan los 
„luientes; la población laboral femenina en España supone el 25 por ciento de a 
total: en Europa el porcentaje oscila entre el 30 y 40 jior ciento de toda la 
población laboral; “ Lo óptimo -d ice  el Ministro- sena acercase al cuarenta por 
ciento de la población activa femenú|a, con la cualificación y la formación 
profesional adecuadas para que la cifra no sea puramente cuantitativa. Aün  
estamos lejos”. Informa también de que se han duplicado las plazas pwa la inmer 

1-. ___ T «r miA t/'kairka Irkc tf»iirs/)i2 Ha Tormanon Droicsionfll u6l
estamos lejos . Iniorma tammen ae que se nan aupiiuauu i<t» piapías i
en las Universidades Laborales y que todos los cursos de formación profesional del

’ ..... ------------------ — 1."-""«x^ido que el 25 por ciento
Igunos años no llegaban al

en las umversiuaucs i,aijot<uco jf ijuc .«o y ..»,.» -------
PPO están al alcance de la mujer, con lo que se ha consewido que el 
de estos profesionales sean mpjeres, en tanto que hace »i«nin«s ano» 
10 por ciento.

EL CONFLICTO DE "SOLVAY”

«ES UNA CUESTION 
DE PRINCIPIOS«

fi A READM ITIR A LOS- 
DESPEDIDOS N I LEVANTAR LAS 
SAN CIO NES", DECLARA LA EMPRESA;

BARCELONA, 19 (Europa Press).— “Nuestra actitud es firme: 
estamos dispuestos a negociar las condiciones económicas, pero siempre 
a través de los cauces legales adecuados. Pero no vamos a readmitir a los 
despedidos ni levantar las sanciones. Es una cuestión de principio” , han 
declarado a . "Tele/exprés” directivos de la empresa “Solvay” d 
Martorell, en la que persiste el paro de trabajadores que comenzó el 
pasado 30 de mayo. “Si no lo hiciéramos así —siguen diciendo los 
directivos— acabaría por no haber disciplina en la factoría, y esto es 
intolerable".

Por su parte, representantes de los trabajadores han manifestado al 
mismo vespertino barcelonés que para llegar a una solución del 
conflicto. “La base está en la anulación de las sanciones y en que'la 
empresa se siente en mesa de negociaciones. Y  esto lo decimos 
—añaden— Como meros portavoces que somos de los trabajadores a los 
que representamos”.

■  CONTINUA el CONFUCTO 
de fdA  CAMOCHA»

OVIEDO, 19  (Logos):— La .situación conflictiva se mantuvo en 
minas de “La Camocha”, de Gijón durante el día de ayer. Dedos WO 
picadores solamente han realizadó sus fúnciones con normalidad, -9 de 
ellos. Por el contrario, se han presentado a la hora de afectuar el relevo 
los 4 5 8  mineros que pertenecen al personal del resto del interior, y los 
209 del exterior. Pero la Ernpresa se encuentra nuevamente con 
problemas ya que no puede emplearlos debido a la falta de picadores, 
por lo que el resto de los productores quedan sin trabajo por falta de 
arranque. . . .

Sin embargo, la dirección de “La Camocha” decidió hoy por 
.segundo día consecutivo colocar 109  de estos hombres que se presentan
al trabajo, en faenasp-ropias de la explotación.

Por otra parte, entre el personal obrero se registraron también 261  
ausencias justificadas, con lo que la cifra total de absentismo en el dui 
de hoy, teniendo en cuenta la falta de 16 empleados, alcanzó la cifra.de 
1 .016  hombres, d e una plantilla de 1.268.

CONFLICTO LABORAL EN «BARATE 
A N m iA  Y CO M PAÑA»

EIBAR, 19 (Logos) -  Los 470 
trabajadores de la empresa eibarresa 
"Gárate Anitua y Compañía", una de 
las más anticuas del l^aís Vasco, ya 
que data del año 1849, dedicada a la 
fabricación de ciclomotores, han sido 
suspendidosde empleo y sueldo hasta 
el próximo día 19 del actual, por la 
Direcc ion.

Los citados trabajadores están en 
huelga desde el pasado.d ia 6 de junio, 
afectando el paro a la prácticamente 
totalidad del personal, excepto a los 
trabaiadores de nueva incorporación
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que han sido contratados para la 
nueva factoría de Matiena (VizcSya). 
En la planta de Eibar, al parecer, se 
ha suspendido la actividad por 
completo. En la de Matiena trabajan 
aproximadamente.30 productores, de 
nueva incorporación todos y a 
q u ie n e s  no les  a fe c ta , . la s  
reivindicaciones planteadas ante el 
traslado Ht ,a empresa. El origen del 
conflicto radica en el desacuerdo del 
personal con la solución de la 
Dirección General de Trabaio sobre 
las condiciones de dicho traslado
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LOS. BECADOS DEL INSTITUTO  DE 
ESTUDIOS TURISTICO S V IS IT A N  SÙFICO

»

Los becados del X I Curso de Turismo para Directivos Graduados y 
Funcionarios Técnicos Iberoamericanos, organizado por el 
instituto de Estudios "ftirísticos y con la colaboración de la O.E.A. 
(Organización de Estados Americanos), Instituto de Cultura 
Hispánica y la Comisaría Nacional de Turismo, del M.I.T,, \Msitaron 
la sede central de Sofico, en donde se les ofreció una charla sobre 
Turismo-Animación. En la gráfica, el Sr. D. José Losada del 
Departamento de Relaciones Públicas, da la bienvenida.
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Pwico Mirii

____

B o d a s  zaracoza

“C D E IO  DE C IR A "
La gran película de Arte y Ensayo que 

HOY entra en su

¡ C U A R T A  " ' S E M A N A !
Un film de Method! Andonov

con
Katia Anton

PASKALEVA ★  GORCHEV

SALA ESPECIALU S E O S
ARTE Y ENSAYOC I N E  DE

'Mayores de 18 años)5 - 7 - 9 - 1 1

PROGRAMA PARA MAÑANA JUEVESjuventud
7 ’0 3 .— R A D IO -R E L O J .

8 ’ 4 5 . — “ L A S  M A Ñ A N A S  D E  R A D IO  
J U V E N T U D ”

13‘ 50.— G R A D E R IO
1 6 ‘ 3 o .— l a  c i u d a d  v a g a b u n d a ,

C a p ítu lo  2 . (N ove la  se riada).
I S ’OO.) M U S IC A L  DE V E R A N O .
2 0 ’3 0 .— A N T E N A  D E  L A  O JE  
2 1 ’0 1 .— L A  J O R N A D A  D E P O R T IV A  
2 3 ’0 1 .— P IS T A  D E  M E D IA N O C H E .

E ) C a r

Ruegos al G obim io

No. a las trabas fluese 
imponen a los convenios

RESPUESTA: l o s  s a u r i o s  y  e l  p r i n c i p i o  d e  l ib e r t a d  de

CONTRATACION DE TRABAJO DEBEN QUEDAR ARHONIZADOS 
POR U S  EXIGENCIAS DE LA ECONOMIA

MADRID, 19. (Europa Press).

1> A defensa del poder adquisitivo de los 
J salarios, y el principio de libertad de 

J j  co n tra ta c ió n  de las condiciones de 
trabajo, deben quedar en todo instante 

armonizados por las exigencias de la economía 
del país, razón por la cual, en determinadas 
situaciones coyunturales es preciso dictar un 
programa global de medidas económicas que 
aseguren la estabilidad y el mantenimiento del 
ritmo del progreso. Esta ha sido la intención 
que ha guiado al Gobierno al proponer al Jefe 
del Estado la sanción del decreto de 30 de 
noviembre pasado en el que se arbitran medidas 
de carácter general para la efectividad de la 
justicia soci^ y la salvaguardia del poder 
adquisitivo de las rentas de trabajo.

, A sí remonde el gobierno a los ruegos 
dirigidos por el procurador en Cortes don 
Fernando Fugardo Sauz, quien solicitó que se 
dejen sin efecto las trabas que se imponen a los 
convenios y exista libertad absoluta de convenir 
entre ambas partes; que 'el Gobierno fije unos 
precios estables y permanentes manteniéndolos 
a toda costa; que se fijen medidas eficaces para 
evitar la inflación; que ^ ed en  bloqueadas las 
tarifas de los servicios pubücos como mínimo 
por tres años, que la alteración de precios o 
alim en tos, defraudación de' ,.«peso, etc., se 
considere “delito grave” ; y que el Gobierno 
considere la necesidad de elevar el salario 
mínimo interprofesional sin esperar al 1 de abril 
próximo.

El Gobierno dice asimismo que todas las 
peticiones del procurador han sido afrontadas y 
resueltas en el decreto-ley que se publicó el 1 de 
diciembre de 1973, y recuerda que en materia 
de precios se estaMece una forma de regulación 
en base al sistema de precios autorizados y 
precios de vigilancia e^ecial autorizando al 
Gobierno para que pueda adoptar en este 
sen tid o  diferentes medidas. También, en 
materia política de rentas, se establecen una 
serie de medidas relativas sobre todo a los 
dividendos; y-otras distribuciones de beneficio 
de las so:cieáades, y limitación de los 
in crem en to s de salario  en detemin^das 
condiciones. Igualmente' se limita el gasto 
público, y, finalmente, en orden a la política
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monetaríá y fiscal, se regulan uiia serie de 
medidas para el control de la inflación y el 
logro de la estabilización.

En. tal sentido, puede decirse que ha sido ya 
acometida tuna política monetaiia diri|^ai a unos 
niveles deseables la tasa de crecimiento de las 
di^onibilidades líquidas en función de las 
necesidades reales de ila economía. Al propio 
tiempo, el presupuesto para 1974 ha sido 
financiado con medios ortodoxos y, por último, 
para evitar un reparto poco equitativo de la 
carga tributaria, se ha procedido a reducir el 
tipo de gravamen del impuesto sobre los 
rendimientos del trabajo personal, que era dd 
14 por ciento y ha sido fijado en el 12 por 
ciento con efectos de 1 de enero de 1974.

PIDE UN PROCURADOR:
INCREMENTO TRIMESTRAL 
DE SALARIOS

MADRID, 19 (Logos).— Que los salarios 
sean incrementados trimestralmente en el 
porcentaje que experimente, el crecimiento del 
coste de la vida, es el ruego dirigido al Gobierno 
por el procurador don José Manuel Sierra Haya, 
y que hoy publica el B.O. de las Cortes.

Contesta al Gobierno que se está observando 
1  ̂evolución de las circunstancias económicas y 
én España y en el mundo, con el deseo de 
eliminar las restricciones a la negociación 
colectiva lo más pronto posible, en cuanto Jas 
circunstancias económicas mejoren, ya m e én 
todo caso las normas del Decreto-Ley 12/1973, 
de 30 de noviembre (cuya anidación propone el 
señor Sierra Haya), se considerarán como 
excepcionales y con un plazo limitado de 
vigencia que el Gobierno ítioqufeiera agotar eni 
su integridad. Se resaltan, sin embargo, que las 

jio rm a s  de esta  d isp osición  se aplican 
ccMi suficiente flexibilidad como_ para hacer 
posible una negociación sindical que ha sido 
muy Quida.

Respecto al incremento trimestral de los 
sa larios, responde el gobierno que dio 
ocasionaría perturbaciones en la negociación' 
colectiva a incidiría, en la situación económica 
de forma más perturbadora que bí . simple 
derogación del artículo 12 del Decí.étó-Ley 
citado.

MADRID, 19 (Europa Press).- El 
Procurador eri Cortes don Rafael 
Cabello de Alba se ha dirigido al 
Gobierno, a través de la Presidencia 
de la Cámara, en un ruego en el que 
solicita se reconsidere la decisión del 
Consejo de Ministros expresada en la 
resolución de la Dirección Generql de. 
Comercio A limentario de 18 de mayo 
de 1974, y, en general, la política de 
intervención en el mercado de aceite 
de oliva.

La citada resolución de 18 de 
m a y o  p a s a d o  d is p o n e  la 
inmovilización de todo el aceite de 
oliva existente en el país del que la 
CAJ". adquirirá los dos tercios de 
cada tenedor al precio de 58 
pesetas!kilo el grado.

E l procurador señala en loi 
antecedentes de su ruego la precaria 
situación que viene arrastrando el 
sector olivarero, el coste medio de 
producción de un kilo de, aceite 
(como mínimo i  7,35 pesetas en la 
campaña 1973-74), la erosión que 
viene sufriendo la rentabilidad del 
olivar, etc. Por ello entendemos que 
sólo una política claramente-definidq 
a largo plazo -dice el señor Caballo 
d e  A l b a - ,  c o n  p r e c i o s  
su flc icn tem en te  remunerados.

mejoraría las perspectivas de los 
empresarios del sector para decidirles 
a mecanizar sus cultivos.

Se muestra el procurador en 
desacuerdo con el nivel retributivo de 
los trabajadores del olivar y estima 
como inexcusable la adecuada 
regulación normativa que potencia la 
justa elevación de su nivel de vida.

Señala también el señor Cabello de 
Alba, que no parece irrazonable la 
aspiración unánime de cuantos se 
encuentran vinculados al olivar de 
que se deje en total libertad a la 
comercialización de este aceite, lo 
cual reportaría indudables beneficios 
al sector y a! país en general, 
revalorizaría la viabilidad del cultivo, 
contribuirla a mejorar el nivel de vida 
de importantes zonas del país' y 
c o n s t i tu ir ía  un apoyo nada 
despreciable al reforzamiento de 

. nuestra balanza de pagos.
Expone, finalm ente, que la 

situación actual parece que no puede 
mantenerse sin graves quebrantos 
para todos y si alguna vez tuvo 
razones de peso que justificasen el 
cambio de política, Jste parece ser el 
caso de hoy día. Por ello, si se 
considera pertinente mantener la 
a c tu a l p o l í t ic a  d e  p rec io s

controlados, seria preciso arbitrar 
algún tipo de ayudas que garantizasen 
la viabilidad económica del sector y 
su nivel de empleo. Tales ayudas 
parecen posibles mediante el empleo 
de los fondos recaudados a través de 
la exacción de los derechos 
reguladores.

TAMBIEN LO PIDEN 
LOS AGRICULTORES

A R A G O N /e x p ré s . P A G , 6

SEVILLA, 19 (Logos). - Solicitar 
de la Administración que queden en 
libertad de comercio y exportación y 

„.por tanto no sujetos á ordenación o 
coniingentación los aceites de Sevilla, 
o, en caso de no concederse esto, que 
se otorgue a los aceites de esta 
provincia un trato igual _al que 
reciben, por su superior caliddd, ¡os 
aceites “Extra de Levante y 
Similares", han sido algunas de las 
conclusiones a que han llegado los 
representantes de las Mgrupaciqneŝ  
sindicales de Almazaras industriales, 
cooperativas, grupos de colonizac^n 
y aerícolas de Sevilla, que se hm
reunido en el Sindicato Provincial aei
Olivo. '
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FERNANDO CÜESTA EN LA CAMARA DE 
COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID

HEMOS DE CENTRAR 
NUESTROS ESFUERZOS, 
SIN MALGASTARLOS,

«Rojos al 1 1 

^ paredón» I

LA  LABOR A REALIZAR ES INMENSA

MADRID. 19 (Logo.';).— “Quiero agradeceros esta distinción, 
¡ue acepto com o'un reto y un acicate, apasionantes ante el futuro  
que hoy tienen Ids cámaras desbués de la aprobación de su 
reglamento”, ha manifestado hoy el Ministro de Comercio, Nemesio 
Ftrnández Cuesta, tras serle impuesta la Medalla de Oro de la 
Cámara de Comercio e Industria de Madrid.

El Ministro, en sus palabras de agradecimiento al final del acto, 
celebrado, a última hora de la tarde en la sede de la Cámara 
madrileña y en la que también recibió una Medalla de Oro de la 
entidad el ex-ministro D. Enrique Fontana Codina.y la Gran Cruz 
de Isabel la Católica, el Conde de Almaraaz, el Presidente de la 
"Cámara indicó la necesidad de llevar a cabo un cambio radical en 
los actuales planteamientos de actuación de las Cámaras.

“En primer lugar, diio el Ministro —debemos profesionalizar al 
máximo la cámara, evitando convertir, a ellas y a sus hombres en 
simples tribunas o tribunos de la vida ciudadana”.

“Nuestros objetivos son mucho más ambiciosos y también 
concretos: “La defensa de la intereses generales de la industria, del 
comercio y de la navegación”. Y  ante ellos hemos de polarizar 
nuestros esfuerzos. En este sentido —agregó el señor Fernández 
Cuesta—: la labor a realizar es inmensa y por ello hemos de centrar 
nuestros esfuerzos sin malgastarlos en otros rum bos y hemos 
también de conseguir mediante un .serio y eficaz trabajo de 
captación, que ningún hombre local de prestigio en la profesión 
esté ausente de su respectóla cámara.

Se refirió seguidamente el Ministro a la labor de las Camaras en 
el aspecto internacional, aludiendo a los éxitos ya conseguidos en el 
fom ento de las exportaciones a través de la organización de Ferias, 
misiones comerciales y servicios de información. ‘Tero ahora no 
bastan los métodos tradicionales —agregó— y es necesario que los 
nuevos medios puestos a disposición de las Cámaras Por el 
reglamento se vuelquen decididamente en apoyo de nuestra 
exportación ”.

"L a s C ám aras d e b e n  salir materialmente al exterior, 
manteniendo en él representaciones permanente. En esta tarea 
-dijo el señor Fernández Cuesta— os apoyaremos instrumentando 
adecuadamente todo lo necesario en  la firm e convicción de que 
vuestra labor allende nuestras fronteras, si la conseguimos ágil y 
eficaz será un valiosísimo complemento de la acción de la 
Administración en la conquista d é  mercados exteriores,”.

EN LA FACHADA 
DEL DESPACHO 
DE UNOS 
ABOGADOS

M A T A R  o ,  1 9 ^ .  
5 ^  (Logos).- En la fachada ^  
^  del despacho que los ^  
^  a b o g a d o s  l a b o r i s t a s  &  
^  Alberto Fin3, Montserrat 
^  Avílés y Ascensión Solé, w  

> ^  poseen en esta ciudad, han ^  
w  aparecido escritas junto a ^  
^  una cruz gamada y las ^  
^  siglas PENS, la frase ^  
^  "Rojosal paredón".. »
^  No se tienen noticias de 
^  que el despacho haya sido 

' ^  violentado. w

AR IAS NAVARRO 
SA LIO  HACIA PALMA 
DE MALLORCA

B A R C E L O N A ,  1 9  
( E u r o p a  P r e s s ) . — E l  
presidente del Gobierno, don 
Carlos Arias Navarro, salió a 
las 8 ,25  horas de hoy con 
d i r e c c i ó n  a P alm a de  
Mallorca, a bordo del mismo 
avión especial “Mystere ” con 
el que viajó a Barcelona el 
pasado viernes. Con ello ha 
finalizado su estancia oficial 
en esta provincia.

EL AIRBUS A 300. ' 
CONSIDERADO COMO 
EL AVION COMERCIAL 
MAS SILENCIO SO  >

ir:': :íís:íí*í;:s:í;i5p^

M A D R ID , 19 (L o g o s ).-  El 
"A irb u s  A -3 0 0 ", que presta ya 
servicio regular con A ir  France 
realizando dos enlaces de ida y  
vuelta al d ía  en la ru ta  París- 
Londres,, ha establecido u n a • 
nueva marca de silencio al ser 
registrado po r los detectores de 

• s o n i d o  d i s p u e s t o s  en el 
a e r o p u e r t o  l o n d i n e n s e  de 
Heathrov, con un nivel in fe rio r 
al que dichos in trum entos están 
a j us ta d os  para con tro la r las 
emisiones de ru ido  de aviones 
normales.

Esta c a ra c te r ís tic a  puede 
a u m e n t a r  n o t a b l e m e n t e  la 
rentabilidad del avión al hacer 

^ f a c t i b l e  su u til iz a c ió n  para 
vuelos nocturnos sin que se vea 

; a f e c t a d o  p o r  las m e d i d á s  
impuestas por las regulaciones 
contra el ru ido  vigentes en los 

: aeropuertos d e  m uchos países.
En la actualidad, un avión 

Airbus está realizando un am plio  
programa de dem ostraciones en 
catorce países del p ró x im o  y 
lejano Oriente.

LEA TODAS 
LAS TARDES

‘J n c ñ  a puerta'cerradaDn tellBiosoacusado de nsnra encubierta
MADRID, 19 (Lofiros).- Ante la Sección Sexta de la Audiencia 

Provincial de Madrid se ha celebrado, a puerta cerrai^, juicio 
contra un ) religioso de la Orden de Predicadores del Santísimo 
Rosario, padre Eloy Vicente Martmí inusado de un delito de usura 
encubierta, una de estafa y dos de falsedad en docuniento, y por 
los cpie el acusador particular solicita siete años, seis meses y tres 
días de prisión y m iitas por valor de 90.150.000 pesetas.

El caso en cuestión está rdacionadp con la venta de una finca de 
la embajada de la República Dominicana en Madrid, situada en la 
autopista de Barajas con una extensión dé 67 .580  m etros 
cuadrados: y que ñie vendida en 58 millones de pesetas a una 
inmobiliaria.

En 1968 d  Gobimio de la República Dominicana decidió 
vender la finca en 56 millones de pesetas y concedió el deredio de' 
compra a don José Alonso Tari, quien depositó dos millones para 
garantizar la operación. G>mo sociq capitaBsta figuraba el religioso 
procesado. Las condiciones del préstamo afectadas por ambos 
socios eran: el 50 por ciento de los beneficios obtenidos para cada 
una dé las partes; si la sociedad . se disolvía en seis mes^s, don José 
Abnso Tari ddbería pagar 77 núllones de pesetas al procesado y 84 
millones si se disolvía la sociedad en el plazo de Un año, 
reservándose la facultad de venderia transcurrido un año y 10 días. 
El acusador particular señor Alonso Tari manifiesta que el padre 
Eloy Vicente Martín se adueñó de la finca, fingiendo su venta ala 
citada comunidad rel^iosa por el miaño precio pasado al Gobierno 
de la RépúbUca Dominicqpa y de forma que él no percibiera 
beneficio alguno.

En su momento, el ministerio fiscal, había solicitado el 
sobreseimiento de la causa, pero el acusador particular pidió que 

continuará la tramitación. For .su parte, el abogado defen.sor del 
religioso proce.sado, señor Fernández Montes, lia manifestado que' 
los heclios que se imputan a su defendido no o c iiiT ie ro n  tai y como 
los expone el acusador particular, negando la comisión de tales 
delitos por el padre Eloy Vicente Martín y .solicitando del Tribunal 
la libre absolución.

Aunque continuará residiendo en ELUU.

SEVERO OCHOA 
colaborará  con el 
instituto español de 
Biología m olecular

MADRID, 19 (C ifra ).- "Mantendré mi residencia en los Estados 
Unidos, esto se debe a haber aceptado un puesto en el Roche Institute al 
cual me incorporaré el 1 de julio próximo, dice en una carta que ha 
dirigido al diario "ABC " el doctor Severo Ochoa.

Para dar respuesta a quienes desean saber si voy a fijar definitivamente 
mi residencia en España -d ice el científico en su carta- y habiendo 
prometido durante mi reciente visitera Madrid hacer un comunicado a la 
prensa sobre ese particular escribo las siguientes líneas;

"La puesta en marcha del Instituto de Biología Molecular, una 
empresa conjunta de la Universidad Autónoma de Madrid y el Consejo 
Superior de Investigaciones Científicas, a la que me refería en una carta a 
"ABC" del 17 de septiembre de 1970, y para la que preveía entonces un 
plazo aproximado de dos años, y no ha llegado cristalizar todavía por 
diversos motivos. El proyecto sigue, no obstante, en pie, aunque con 
algunas modificaciones, y el comienzo de [as actividades del Instituto se 
prevé para una fecha no lejana en un local de la Facultad de Ciencias de la 
Universidad Autónoma. Sin embargo, no seré director del mismo y, por 
consiguiente,mantendré mi residencia-en los Estados Unidos. Esto se debe 

' a haber aceptado un puesto en el Roche Institute of Molecular Bíology,en 
Nutley, New Jersey, al cual me incorporaré el 1 de julio próximo. Como 
Director det Instituto de Bilogía Molecular he propuesto al profesor 
Federico Mayor.

Quiero hacer constar en todo caso que mantendré con el Instituto de 
Biología Molecular una estrecha vinculación, como Presidente del 
P a trona to  y como asesor científico. Espero podamos establecer 
programas de cooperación científica y docente entre el Instituto de 
Biología Molecular y el Roche instituto of Molecular Biology.

SITUAC IO N ALARMANTE EN LOS 
SEMINARIOS ESPAÑOLES

CERRADOS,
MADRID, 1 9  (Europa Press).— La situación de los seminarios 

españoles es alarmante, según han manifestado a Europa Press 
medios eclesiásticos cercanos a la Conferencia Episcopal, una vez 
que concluyó ayer el debate sobre el tema, en el seno de la 
Asamblea Plenaria, reunida en la Casa de Ejercicios de “El Pinar” 
(Madrid).

Las mismas fuentes precisaron que la'mitad de los seminarios 
mayores (exactamente treinta y uno están cerrados) y la otra mitad 
esta diezmada, a excepción de los seminarios de las diócesis de 
Ciudad Real, Cuenca, Sigüenza, Badajoz, Barbas tro, Logroño y 
Burgos. En cuanto a los seminarios menores, la situación resulta 
igualmente preocupante puesto que un buen número de ellos 
funcionan como colegios, sin una clara orientación hacia el 
sacerdocio, con lo que tan sólo surge un reducido número de 
vocaciones para los seminarios mayores.

e l tiem p o
MADRID, 1.9 (Logos).- En las 

últimas veinticuatro horas la 
nubosidad ha sido abundante y se 
han registrado precipitaciones débiles 
o moderadas en Galicia, Cantábrico y. 
Canarias. Durante la tarde de ayer se 
han formado tormentas en el valle del 
Ebro, norte dé Cataluña y puntos del 
Centro y Levante. En la madrugada 
de hoy se han formado nieblas en el 
norte de Galicia.

TIEMPO PROBABLE

A u m e n t o  de

En Galicia y Duero parcialmente 
nuboso con algunos chubascos en la 
primera de las regiones citadas. Poco 
nuboso en el resto con nieblas o 
neblinas durante la mañana en el

C a n t á b r i c o ,  
temperaturas.

TENDENCIA PARA 
LOS DIAS 20 y 21 ■

Día 20 .- Nubosidad en Galicia y 
Duero con algunos chubascos 
aislados. Ligero aumento de la 
nubosidad en Centro, Pòco nuboso 
en el resto. Continuará el aumento de 
temperaturas.

Día 21 .- Poco nuboso en todas 
las regiones.

TEMPERA TURA S EXTREMA S

Máxima: 34 grados en Murcia. 
Mínima: 5 grados en Lugo.

GRADUADO ESCOLAR
NUEVOS CURSOS PARA LA CONVOCATORIA 

DE SEPTIEMBRE

Centro de Estudios INTER
INFORMACION.Y MATRICULA, DE 5 A 9. SABADO DE 9 A 1

San Lorenzo,9 - 4.9 Teléfono 291419
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Antonio D. O LA N i
LA APERTURA EN IViARCHA

iM  CUOIO mucho público a la sesión 
/ h  municipal del lunes. Se rozó el 

X "^ L lle r io . Con los concejales ocurrió lo 
mismo. Resulta una incógnita a resolver la 
tal asistencia masiva. A lo mejor in fluyó 
más el que la sesión fuera televisada, que 
la pura ciudadanía. ¡Eso de salir en la 
pequeña pantalla! Por cierto que nos 
recordó cierto espacio televisivo que 
murió por sus propias culpas.

En cualquier caso, la apertura, —al 
menos en Zaragoza—, sigue su marcha 
ascendente. »

i  JQSEHENRIQUEZ

DE PREDICADORES A LA  
PLAZA DEL PILAR

Casi nos da vergüenza el decirlo, pero 
no conocíamos el Salón de Sesiones. Del 
antiguo hemiciclo de Predicadores a la 
actual sala oficial de la Plaza del Pilar, 
existe una gran diferencia.

Aquel semicírculo tenía algo de plaza 
de toros. De foro romano. En plano 
dominante estaba la tribuna popular con 
sus gradas circulares. Sólo faltaba el sol.

Este salón es otra cosa. Mucho más 
cómodo y señorial, está estructurado 
completamento diferente. En cuanto a 
fondo y forma me quedo con el anterior. 
Respecto a comodidades, con éste.

NO HUBO CABALLOS

La gente no se sintió defraudada. La 
sesión fue movidilla. Tuvo cierto interés. 
Hablamos de los espectadores que van a 
escuchar la voz en directo de los rectores 
de la ciudad.

Claro que hubo unos cuantos que se 
marcharon antes de term inar la sesión. 
S upongo  que serían esos morbosos 
recalcitrantes que sólo quieren caballos. Y 
si pueden ser sin peto, mejor que mejor. 
Pero se quedaron con las ganas.

DUELO M ER IN O -V ILLA

O Villa-Merino. Ninguno de lo.s dos 
tienen la culpa de qué se repitieran los 
enfrentamientos dialécticos. El motivo es 
simplemente de que Merino le tiene 
mucha simpatía a los problemas de 
urbanismo y el hombre los estudia con 
interés.

Y cuando no hay acuerdo y surge la 
polémica la defensa obligada recae en el 
teniente alcalde Manuel Villa. Así ocurrió 
varias veces en esta sesión televisada. No 
hubo vencedor ni vencido, puesto que 
después de todo, los dos, bien que por 
distintos caminos, desean lo mejor para 
Zaragoza.

Hubo, sí, ataque fronta l juríd ico por 
parte de Merino y réplica con amagos y 
fintas del presidente de la comisión. A l 
fina l V illa  fue obligado a leer una opinión 
técnica que minimizaba su defensa. La 
cosa quedó más o menos en empate 
qfic ia l. Pero los espectadores se llevaron 
otra opinión.

LA D U C TILID AD  DEL ALC ALD E

Se le ve al alcalde con mucha 
suficiencia. Con absoluto dom inio de la 
s itu a c ió n .  Y con un e c le c tís im o  
sabiamente aplicado. Va desde la más 
e x tre m a  a m a b ilid a d  hasta la más 
s ig n if ic a t iv a  arrogancia. “ Eso no es 
verdad”, d ijo en dos interrupciones. Claro, 
depende de la valoración que él tiene de 
quien está en el uso de la palabra. Quizá 
esto sea una prueba más de la habilidad 
política del Alcalde. Mano izquierda se 
llama esa figura.

EL SECRETAR 10 A EXAMEN

Supongo que si todos los conceiales le 
dieran el trabaio al secretario que le 
proporciona el señor Merino, habría que 
subirle el sueldo.

Casi siempre que he leído las últimas 
sesiones municipales, me he encontrado 
con que a petición de dicho concejal, el 
secretario tenía que em itir informe verbal 
sobre determinada cuestión o cuestiones.

Exactamente lo mismo ocurrió el 
pasado lunes. Por dos veces fueron 
reclamados sus aclaraciones jurídicas, 
coincidentes además con el peticionario. 
Menos mal que para nivelar la situación, 
muchos concejales no dicen esta boca es 
mía.

EXPERIENCIA FAVO RABLE

'  De verdad  que el público salió 
satisfecho de la experiencia. Supongo que 
muchos repetirán. O repetiremos. Vale la 
pena sentirse uno ciudadano y pasarse dos 
horas bien acomodado una vez al mes. O 
dos, si se acepta la sugerencia del señor 
Merino. Palabra.

D AVID

£ S uno de los ¡nejares reporteros que 
trabaja hoy en la Prensa española, 
este Antonio D. Olano, cuya firma 

avala sobradamente las entrevistas que 
realiza, sea cual fuere el personaje que las 
protagoniza.

Antonio D. Olano -a s i rubrica sus 
trabajos, asi le gusta que le llamen, con su 
prima" apellido representado por esa 
solitaria consonante- visitó Zaragoza el 
pasado fip  de semana. F lanes  se dirigió a 
Barcelona, donde f i r m v a  ejemplares de 
su último y galardonado lib ro : "Estrellas 
yStars” .

Antes de su partida le llamé al hotel en 
el que se hospedaba. Y  hablamos.

-¿Cómo se va usted de Zaragoza sin 
celebrar una sesión de ftmas, ahora tan 
de moda?

-Pues ya me ̂ s ta ria , ya, paro eso no 
depende de mi, sino de la editorial 
"Dopesa",

-¿Qué es "Estrella y  Stars” , la obra 
que le ha valido a Ud. el premio "Manuel 
del A rco " a la mejor serie de entrevistas?

-Bueno, el "Manuel del A rco " me lo  
concedieron por esta obra y  también par 
"Personajes sin fronteras", que sigue 
in é d ita  p o r el momento. Respecto 
"Estrellas y  Stars" concebí la obra como 
un estudio de las estrellas.

— ¿De cuáles: cinem atográficas, 
políticas, literarias...?

— De las estrellas de cine y del 
tele-espectáculo en general

—¿Biografía o  entrevista a cada una?
-Entrevistas, entrevistas... Pero las 

dejé h ab la r lib re m e n te  para que 
ofrecieran al lector una especie de retrato 
de sí mismas. Muchas de las entrevistas, 
-ex tra c tad as , naturalmente-, fueron

publicadas en su momento p e r diversos 
periódicos, pero otras, como la que 
s o s t u v e  co n  C e l i a  Gámez son 
rigurosamente inéditas. No obstante, 
todas las preparé pensando en recogerlas 
luego en un libro, aunque sigo creyendo 
que es en el periódico donde la entrevista 
queda máslograda.

—¿Y quiénes son esos "personajes sin 
fronteras" de que me hablaba antes?

- P u e s  una s e r i e  de f iguras  
auténticamente universales, con las que 
también dialogué en alauna ocasión. Por 
ejemplo, Casals, Picasso, Ché Guevara, 
Cela, ptcétera.

—¿Cuándo aparecerá el libro?
-A ú n  no lo  sé con toda seguridad, 

pero creo aue para el próximo Otoño. Se 
me ha retrasado algo, porque deseaba 
incluir a Buñuel," Miro y  Sender. Con 
Buñuel pude hablar hace poco en Cannes 
y  ahora pienso bacarlo con los otros dos, 
aunque la verdad es que no sé hasta qué 
punto podemos «considerar a Sender como 
un personaje universal

-¿Va Ud. a dedicarse a la Literatura 
en detrimento del Periodismo?

—Eso nunca . Para m í siempie será el 
Periodismo lo  primero, ya que me parece 
más importante el pa-iódico que el libro. 
A pesar de ello, sí deseo escribir unas 
cuantas obras y  de hecho tengo varios 
libros a punto de ser editados.

-¿Por ejemplo...?
-E n  el mes de julio, la editorial

"Guadiana”  editará "La guía secreta deh 
Costa del S o l" , que viene a ser una novela 
en la que todos los personajes son rea¡e( 
escogidos entre quienes viven en esa 
zona del país. Por otra parte, también el 
próximo mes debe sa lt "Los hombres se 
visten de plata", novela centrada en el 
m un do  ta u r in o ;  será editada por 
" P l in e ta ” . En septiembre, "Dopesa"’ 
lanzará " L o s  bohem ios", sâ ie de 
repártales sobre famosos que viven una 
bohemia de lu jo ; entre ellos aparece ese 
aragonés sin par que se llama Viola. 
También ese mismo mes "Doncel" 
lanzará un  l ib ro  sobre el Africa negra;esta 
obra surgió de una manera muv curiosa,

-¿Cómo?
-Resulta que César González^Ruano, 

en su "Diario In tim o", me ata para 
afirmar que yo debería alguna vez 
escribt un libro titu lado "M i Geografía", 
en la que narrara mis experiencias 
viajeras. Pues bien, he puesto manos a la 
obra y  ya he preparado el tomo sobre 
Africa. Luego, esporo, , seguirán otros 
sobre Europa, América y  Asia. Pero sin 
plazo fijo  de edición, que coqste.

-¿Eso es todo? i
—Bueno, en octubre saldrán asimismo i 

"Tres imoortantes Pablos",, que es la í 
biografía de Picasso, Casals y  Neruda; y e 
la biografía de Dalí.

¡A  esto le llamo yo todo u n ji i
programa editorial! : ' i

—Sí, pero no crea usted que estos

Las viviendas del Ayuntam iento en ei barrio w

SEHIZOlll 
EDIFICAR il 
DIGNASÉ

^ ^ T i ENE siendo tema de constante 
k '  comentario en la ciudad el Barrio 
*  Oliver. Es algo así como candelero 

encendido inagotable, tristemente con razón 
y no tan solo por tirar tinta en los 
periódicos. Hoy vamos a centrarnos en un 
grave problema por lo que tiene de humano 
y por la circunstancia muy especial de ser un 
problema que familias de este barrio viven 
tés veinticuatro horas del día.

En la calle de General Urrutia, en todo lo 
que es una de sus aceras, se levantaron hace 
años y allí continúan, unas viviendas de 
reducido tamaño, pocas posibilidades de 
comodidad y otros males que nos hán 
contado sus vecinos. Las viviendas son 
propiedad del Ayuntamiento de la Ciudad. 
Jun to  a el las y con unas mismas 
características se levantan las viviendas 
denominadas de "regiones devastadas".

En las mismas casas hablamos con dos 
personas, individualment», una señora de 
cierta edad, y un cabeza de familia que dio 
la casualidad se Petaba del jardinero 
municioal encaroado de los jardines de la 
misma calle. Ambos coincidieron en sus 
contestaciones, si bien la señora habló 
menos porque cree que los hombres de estas 
cosas saben más.

PAGAN POCO PERO R
LASTUBERIAS NO TRAGAN

—¿Qué habitaciones tiene cada vivienda?
—Dos habitaciones, un comedor, la cocina 

muy pequeña y un corral.
Las habitaciones son pequeñas, » in  

comparadas con las de hoy día resultan 
pequeñas.

-¿Cuáles son los problemas más graves 
que hoy tienen planteadas?

-Para empezar no se si se pueden llamar 
viviendas, son chabolas. Aquí durante el 
verano nos asamos de calor y durante el 
invierno nos helamos de frío . La humedad 
se extiende  po r t odas las paredes. 
Empapelamos y a los tres meses está de 
nuevo todo de perdicción. Aunque el 
problema mayor es el de los desagtles. Las 
tuberías no están colocadas en vertiente sino 
llanas y ha llegado un momento en que más 
de la mitad tienen porquería y nofiermiten 
tragar los desperdicios.

-Más dé cuatro personas pueden creer 
que ustedes se quejan de vicio y aue hoy díe 
tener una vivienda sola con corral o jardín es 
una suerte.

—Yo se les cambio. Estoy buscando un 
piso para marcharme de aquí. Antes éramos 
todos  obreros y vivíam os al menos 
tranquilas pero ahora estamos rodeados de 
gitanos que rompen y estropean todo. Los 
perros abundan por aquí como por ninguna 
parte y cualquiera les hace algo si molestan; 
i cómo está la Protectora de los Animales!

CIEN PESETAS DE ALQUILER

-A n te  esta situación, supongo que todos 
habrán reaccionado de algún modo, ¿no? 
-Y o  he estado hablando’ con el secretario 

del Alcalde. Antes nos dieron esperanza de 
que iba a tener una solución pero hasta el 
momento no ha llenado nada.

-¿Cuánto paaan por esta vivienda, por
que supongo será dé arriendo?
— Sí, sí;son de arriendo y la verdad es que 

pagamos poco, cien pesetas, pero son 
inhabitables.
- E n  todo el tiempo que llevan viviendo 

aqu í ,  ¿nunca les han ofrecido otras 
viviendas?

-S í ;  dijeron aue nos iban a dar opas 
viviendas, tirarían éstas y construirían 
bloaues como estos que tenemos en frente 
de Sindicatos, pero ahora que hay tentó 
gitano y por lo tan t" menos obrero será mas 
difícil que se pueda llevar a cabo la promesa,
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libros han surgido de repente. Ni hablar. 
Los he ido preparando a lo largo de varios 
años; ¡o qué sucede es que ahora van a 
editarse.uno tras otro.

-V eo que su instinto de Periodista, le 
inclina a jos ternas con personaje ...

-E s  indudable, me encanta entrevistar 
a Ja gente.

-¿Cuál es la figura que más le  atrae?
-Viola, que tiene material humano en 

su interior com o para escribir varios libros 
sólo con hablar con él unos días.

- ¿ Y  cuál le  resultó más esquivo?
-¡H om bre! ... Luis Buñuel, pero no 

porque Buñuel sea huraño, sino porque 
desea quedar al margen de la publicidad. 
En el fo n d o  es una persona m uy  

jsequible.
-¿ S e  considera Ud. en la cum bre?  

¿Intentan alounos que Ud. les catapulte al 
éxito?

-Considero que estoy en un buen 
momento profesional, ya que antes tenía 
que entrevistar a quienes m e ordenaban 
mis directores, y  ahora dialogo sólo con  
quien m e apetece. Respecto a lo segundo, 
es lógico que muchos traten de aparecer 

la P rensa  si la publicidad les 
'fbeneficia. À m í tam bién.m e encanta que 
■ me hagan publicidad.

-Naturalmente.

le r

PROMESA DE 
tu VIVIENDAS 
A ESTOS OBREROS

ÍtM

r w, qu»remos marcharnos. 
jSsIimos de la casa y vamos hacia la piara. 
-No ve todo sdcio. Cada día saco tres 
iK de papeles y cacharros, no tionen 
SÚn cuidado. Estos toboganes están rotos 

ijcualquier chaval puede cortarse. Aquí 
I j* 'falta una autoridad; pues yo soy 
Ijlinero y qud autoridad tengo; ninguna. 
I{Invenían pero ahora ya no.

Estas familias que no son ni tres ni cuatro 
Ul veinticinco o fe in ta  suelen tener más 
í  los o fres hijos,Dor In que las condiciones 
a que viven son excesivamente malas, 
alando en cuenta que son trabajadores. En 
^ s  de ellas se l»s ha caído incluso 

pared, V la olor dentro de ellas eS 
filma pues haya corrales que tienen 
fWs y pollos y su olor inunda todo. Ni 
jidecir que tiene que tas habitaciones no 
iln  puertas, sólo la de la calle y del 
fíl, el resto son cortinas, 

ver si diciendo esto para que todo el 
^  deciden a edificar unos 

Indignos dond» podamos vivir b ien.
JL term ina uno de los
Jtedos y yo también porque creo que 
v ídn  dicho.

Alberto MUR JUAN
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CARTAS a 
ARACON/ejqyres

some la
lia OD el

A CABALLO DE UN NUEVO SONIDO

Bkin y  M ebon en Zaragoza
y Nelson nacieron en1TI LKIM

T  Medellt'n (Colombia), Un 11 de 
septiembre de 1951 y un 5  de 

noviembre de 1952, respectivamente. 
Desde muy pequeños la vida era toda 
su vidcu Su experiencia musical y vital 
es de una intensidad enorme. El calor 
del Caribe y de su propia sangre 
desencadenan el ruicimiento de la 
música más sensual del mundo.

El ritmo, la música de esta insólita 
pareja es amalgama de lo vivido a 
través de los lugares y países que han 
visitado. Con Elkin & Nelson la música 
española va a sufrir un colapso. Sw 
vitalidad, su enorm e espontaneidad, su 
endemoniado sentido del ritmo y su 
capacidad musical son bazas como 
para dejar con la boca abierta r. 
cuantos acudan.a “Parsifal” a verlos 
actuar desde hoy, miércoles, hasta el 
sábado, en sesiones de tarde y noche.

Cotí “A Caballo’' n a c e  un nuevo 
s o n id o . M ezcla  d e  r u m b a ,  .son 
montuno, música negra y rock. Con 
estos dos colombianos de apariencia 
•quieta' y tranquila desembocamos en 
una nueva era musical, con ritmo y 
sabor. Una música.un tanto folklórica 
pero con un ritmo enloquecedor.

Su “ Saníba, samba”, “A caballo” y 
tantos otros temas arrancan aplausos y 
encandilan al público. Por lo menos

Madrid, 14 de junio de 1974 . " '

Sr. D. Eduardo Fuerabuena >
Director de “ ARAGON/exprés”
Marcial, 2 
Zaragoza

Querido Eduardo: '
Me dkijo a “ ARAGON/exprés”, buscando un a modo de amparo, a fin de desvirtuar 

el criterio que, como sacado de una de las obras de que soy autor, se me atribuye 
erróneamente. -

Digo esto a propósito del libro LA MASONERIA ESPAÑOLA EN EL SIGLO XV IB, 
publicada por el Profesor de esa Univerádad, don José A. Ferrer Benimeli, en la que se 
me atribuye ciertas apreciaciones, como insertas en ini obra LA MASONERIA EN
ESPAÑA (Editora Nacional, 1944).

Refiérese a la Capilla de Mosdn Rubí, de Avila, que determinados autores citaron 
como demostración de que la Masonería actuaba en los siglos XV y XV L A tal efecto, el 
profesor señor Ferrer Benimeli, escribe enla pág. 2 1  de la citada ob »:

Pero el hecho de que existan o no en tal capilla embléinas del gremio de la 
arquitectura^ como mazos, escuadras y compases, no tiene nada que ver con el 
dignificado que La Fuente, Tirado y Rojas, Díaz y Pérez, Creus y Corominas, Comín 
Colomer e incluso;el mismo Madariaga les atribuyen”...
- Y en la p%. 23 , ae insiste del modo siguiente'
I “El propio Madariaga; éh su obra>“Le déclin,de^FEmpire espagnol d’Amerique; no 

üene_ tampoco, inconveniente en admitir que ,r“existe una cierta relación entre el 
Judaisno y la Francmasonería, y para eHo rCcune a la presencia de símbolos masónicos 
en la capilla de Mosén Rubí, de Bracamonte, de Avila. Comín Colomer pálm ente se 
hace eco de la leyenda e ñrterpretaciones que d,6n Vicente de La Fuente puso en marcha 
a propósito de la capilla abulense”...

El profesor señor Ferrer, en su nota 43 ida la referenciai de mi libro anteriormente 
mencionado. - ' '

Sñi embaigo, la realidad es muy otra. En la pág. 15 de LA MASONERIA EN 
ESPAÑA, en el sumario del capítulo comienzo por los dguientes conceptos:

“Origen.—Las falsas leyendas de la “Capiüa de Mosén Rubf’...
Esto indica que en ese enunciado, como en el texto que sigue, discrepo, total y 

absolutamente, de quienes atribuyeron a dicha capilla un Origen masónico, acusando más 
adelante a don Vicente de La Fuente dé iniciar un confusionismo sobre el origen de la 
Francmasonería, recogieiaio acto seguido la opinión, no de ese autor, sino de don Martín 
Cairamolino que dio semejantes referencias en ái “Historia de Avila y su provincia ÿ 
Obispado’*, publicada en Madrid en 1873, dando lugar, con ello; al confusioniano en 
cuestión.

Luego de abundantes aludones m&s a los señores De La Fuente y  Tirado y Rojas 
—escritores “antanasónicos”—, trato de la supuesta “señal de orden” del grado 30 de una 
estatua, aceptada por don Nicolás D íaz y Pérez, autor “masónico” , para referir:

“Mas la realidad de ello estriba en que el grado 30 fue instituido por Federico II el 
Grande, Rey de Prusia elevado al trono en 1740 y faüecido en 1786, muchos años 
después de que a Mosén Rubí “ se le ocurriera hacer el saludo en estatua” , que no 
coincide, como tampoco la alegoría, ni con el grado 9L s ^ n  cree ver Tirado y Rojas” .

Eso es lodo y  muy diferente; cómo p.uede comprobarse, a lo que me atribuye el 
profesor señor Ferrer BenimeH. Mi posición sobre la capilla de Mosén Rubí fue de 
refutación de los criterios expuestos por los señores De la Fuente, Tirado y  Rojas, Díaz y 
Pérez... Y , también, es erróneo queme haga eco de las interpretaciones de don Modesto 
de la Fuente. Verdad es que el profesor señor Ferrer Benimeli pudo escribir:

“Comín Çoloraer recoge la leyenda e interpretaciones... para desvirtuarlas”.
Esta hubiera sido la redidad y no lo publicado que da a entender lo contrario.
Y, acerca de este asunto, me permito recomendar al profesor don José A. Ferrer 

Benimeli la lectura de la obra de don Eduardo Ruiz Ayucar, Cronista oficial de Avila y 
Arévalo”, publicada por la Institución “Gran Duque de AÍba” de aquella <3uáadll964Í 
por la qué experimentará la sorpresa de que la famosa estatua íjSeMosouRubídei 
Bracamonte, es realmente de don Andrés Bl&quez Dávila. El señor Rüiz Ayucar refutó 
m ^ n ífican ien te  lo- escrito; por los señores La Fuente, Díaz y Pérez, Tirado y Rojas 
y Williams Thomas Walsh —también éste daba la citada interpretación a la capilla— y, 
desde luego  ̂al que primero dio pábulo a la fantaáa, a don Martín Carramolino.

Nada mas — ¡que ya es bastante! —, querido Eduardo. Un abrazo muy fiierte que. 
Dios mediante, podré darte personalmente, dentro de unos días, pero, sobre todo, mi 
gratitud a ti y a ÁRAGON/expres.

; Eduardo COMIN

sus éxitos en Alemania, Inglaterra, 
Estados Unidos Francia, etc., así lo 
demuestran. En España esperan causar 
la misma sensación que la han causado 
en estos otros países.

A caballo  de Elkin &  Nelson 
comienza -un nuevo sonido musical de 
m u c h o s  quilates. Véanlos ustedes 
mismo en “Parsifal” y luego juzguen. 
No .se lo pierdan.

JUZGADO DE GUARDIA
Bomberos ocasionales

O IGA, Paco, ¿pero es que no puede usted echar 
el agua hacia otra parte? Me está poniendo 
chipiao y voy a coger la reumática.

—Mire, Emilio, las cosas claras y el agua bien 
mojada. Que si no hubiera puesto usted el tejadillo 
encima de su ventana y debajo de la mía, ahora no je 
escurriría el agua como le escurre. ¿Queda claro?

—Lo que es de claro, nada de nada.
—Pues se lo voy a explicotear una vez más. La 

basura que cae de tos pisos superiores se estanca en la 
jautada del tejadillo que se le ocurrió poner. A llí hay 
pelarzos de naranjas, raspas de sardina sin congelar y 
otras suciedades y desperdicios que atufan sólo de 
olerías. Y , claro, el aroma llega más a mi cocina que a 
la suya, y a uno no le queda más remedio que 
enchufar la manguera de goma al grifo y aguaduchar a 
chorro limpio el tejadillo.

—Lo que tenía que hacer es enchufar la manguera 
para su propia casa, aunque tuviera que salir nadando 
por la ventana.

—¿Y,no le parece a usted que esto de reñir de 
ventana a ventana, no es cosa de hombres?

—Cosa de hombres es defender los derechos de 
cada cual, que es lo que uno está haciendo con lo 
suyo.

—No haber puesto el tejadillo jy no aguantaría 
ahora el escurridíllo.

—Estaba en mi derecho de ponerlo y lo puse.
—Pero huele muy malamente lo que allí se 

acumula y en vez de ponernos todos los de la familia 
una pinza eíTIa nariz, enchufo la goma al grifo y riego 
los matos olores.

—Entonces lá guerra va empezar. Que también yo 
tengo grifamento y mangamento.

— ¡Hombre, e$o de mangamento y referido a usted, 
bien me lo explico!

—¿Qué quiere decir, Francisco?
— ¡Chúpeme un hueso!
—Pues va a empezar la guerra acuática. ¡Que lo 

ducho! ¡Agua va!
—Oigan, señores ustedes, que bueno es que hagan 

la guerra de las mangueras, pero sin duchar a la 
vecindad, que me están poniendo a mí más mqjada 
que una sopa.

—Que no va con usted, señora Antonia. Que la 
guerra dél agua es cosa de hombres. . , ,

-Pero es que me están mojando. *
—Métase usted en su casa y deje en paz a los 

demás.
— ¡Ambrosio, Ambrosio! Que se están metiendo 

conmigo los vecinos.
— iJo, qué valientes! ¿Y por qué no os meté» 

conmigo, machos?
—Ni nos metemos contigo ni con ella.
—Vosotros veréis qué hacéis, pero una cosa os 

digo, que si no desenchufáis las gomás, salgo con la 
escopeta a la ventana y me lio a tiro limpio. ¿No os 
da vergüenza meteros con una mujer?

—¿Con la escopeta a la ventana porque escurre un 
poco de agua? Esto no hay <]uién lo soporte.

—Desenchufar las gomas y no habrá tiros. Y  tú, 
Antonia, cámbiate de ropa que te me vas a constipar. 
Así es que, lo dicho, o cesa el agua o empieza el 
tiroteo.

Francisco, de 36 años, tiene debajo de la ventana 
de su cocina, que da a un patio de luces, un tejadillo, 
puesto por Emilio, el inquilino del piso inferior al 
suyo. Como quiera que en dicho tejadillo se acumulan 
polvo y basuras que caen de los pisos de arriba y se 
producen malos olores, se puso el otro día4  limpiar 
dicho tejadillo, echando sobre el inismo agua con una 
goma que enchufó al grifo del fregadero.

El agua, resbalando por el tejadillo, iba a caer 
sobre la ventana del de abajo, quien protestó 
airadamente. El de arriba le contestó que si no 
hubiera puesto el tejadillo no le escurriría el agua, 
arguyendo el otro que estaba en su derecho de 
ponerlo y él de aguantarlo.

Siguieron discutiendo, bastante rato, hasta que 
Emilio, viendo que Francisco no cesaba de echar 
agua, enchufó otra goma en el grifo de su cocina y 
comenzó a lanzar el agua hacia arriba, tra^ndo de 
mojar al Paco, cosa que no conseguía. Total que se 
estableció un duelo cuyas armas aran las gomas 
lanzando agua, una hacia arriba y otra hacia abajo. En 
su afán de mojarse de uno a otro, el agua iba a parar a 
todas las partes menos adonde qi^erían que llegara sus 
lánzadores.

El agua fue a mojar la ventana de la señora 
Antonia, que vive en uno de los pisos tie  enfrente. 
Salió ésta, increpó a los dos "bomberos ocasionales" 
y estos le dijeron que se metiera en su casa. Se asomó 
a la ventana el marido de la Antonia, el que acabó con 
la guerra del agua, diciéndotes que si no cesaban de 
lanzarla, iba a salir con la escopeta a la ventana. Y  así 
fue como Emilio, fue a 1%Comisaría a denunciar a sus 
vecinos.
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Se beneficiará de la reducción de tarifas si hace sus 
llamadas interurbanas:

- de lunes a viernes, desde las 20 hasta las 8 horas...

- los sábados desde las 14 horas...
- y los domingos y festivos del calendario laboral, durante todo el día.
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CONHIHUIADO:

ProKiitia fusión de cuatro  
empresas petrocpiimicas del IM

MADR ID , 19, "Ensopa 
Press".- Fuentes próxitYias al 
lastitutO'Nacional de Industria 
han confirmado 'a "Europa 
Press" la próxima fusión de 
c u a t r o  e m p r e s a s  
petroquímicas en las que 
participa el INI a través de la 
empresa nacional Calvo 

. Sotelo. Estas Sociedades son 
Alcudia, Calatrava, Montero y 
Paular, cuya fusión podría dar 
origen, quizas en 1975, a una 
gran em presa  nacional 
petroquímica.

Alcudia se constituyó en 
1963 con objeto de fabricar y 
comercializar toda clase de 
p r o d u c to s  q u ím ic o s .

especialmente petroquímicos 
( po I i e t i len o , g l ic o le s ,  
ant i congelantes, etc). Calvo 
Sotelo dispone del 48,5 por 
100 d e l cap ita  I socia l, 
correspondiendo un 43,5 por 
100 a la sociedad inglesa ICI. 
Dos empresas españolas Foret 
S.A. e ICI-España se reparten 
el resto del capital.

C a la tra v a  fue creada 
también en el año 1.963 para 
dedicarse a la producción y 
venta de caucho sintético, 
negro de humo, etc. Calvo 
Sotelo, dispone del 51 por 100 
del capital, correspondiendo a 
la empresa norteamericana 
Phillips Petroleum el 42 por 
100. Otros dos socios son la

S.A. Cros y Foret S.A.
Montoro fue constituida en 

1968 con el objetivo principal 
de fabricar, vender, exportar y 
c o m e r c ia l iz a r  e s tire n o  
m o n o m e r o y ó x id o  de 
propileno. La participación de 
Calvo Sotelo, Arco Chemical 
^Internacional Co. y Flalcon 
International representa para 
cada una de ellas el 33,3 por 
100 ,

Por ú lt im o . Paular se 
co n s titu ó  en 1961 para 
fa b rica r y vender diversos 
transformado^^de poliproléno. 
E l cap ita l, se encuentra 
repartido a partes iguales entré 
Calvo Sotelo y Montecatine 

. Edison.

INVERSIONES ESPAÑOLAS EN EL EXTRANJERO

DESDE HACE D IE Z  ANOS OCUPA EL 
PRIMER LUGAR PORTUGAL

MADRID,  19 (Logos).- 
Durante el año 1973, el 
Gobierno español autorizó 243 i 
expedientes de inversiones 
españolas en el extranjero, de 
2 H  p r o p u e s t o s ,  que 
alcanzaron un valor total de 
73.013.000 dólares, con una ■

media por  inversión,  de 
3Ó0.000 dólares.

Los sectores que atrajeron 
una mayor inversión, fueron 
los de industr i as fabriles 
(36.933 .000 de dólares), 
comercio (21.494.000) y 
t r anspor te ,  almacenaje y-

, comúnicaciónes (5.739.000) 
Entre los pai'ses a donde se 
dirigen las inversiones, ocunan 
los tres primeros lugares, en 
1973, Reino Unido, Chile y 
Francia, si bien en el total de 
los diez últimos años, ocupa el 
pri{ner lugar Portugal.

GRAVE AMENAZA PARA LAS TIERRAS MALAGUEÑAS

■  EL EMBALSE DE GÜADALHORCE CONTIENE 
UN ALTO INDICE DE SALINÍDAD

MALAGA, 19 (Europa Press).— El alto índice de salinidad de las 
aguas que embalsa el nuevo pantano de Guadalhorce supone una 
seria amenaza para las tierras de labor que se van a regar con las 
mismas, según informó ayer el diario "Sür", de Málaga.

Un estudio científico —agrega el matutino malagueño— ha 
demostrado que..dichas aguas son las de mayor contenido de 
cloruro sódico de -entre los más importantes ríos españoles. De 
once muestras exti;aídas de otros tantos ríos nacionales,'el grado de 
salinidad del Guadalhorce es de 1^248 miligramos de cloruro por 
m,3 seguido por el río Jabalón, con 109; Guadalquivir y Genil, 

con 100; Turia, con 54; Segura, con 36; el Henares, 32; Ebro y 
Guadiana, con 26,- Tajo, con 25; Jarama, con 22, Pisuerga, con 18, 
y el Duero y el Jücar, con 13.

Según los resultados de los análisiis, las aguas del nuevo embalse 
del Guadalhorce contendrán una cantidad del orden de 2 kilos de 
cloruro sódico por metro cúbico. El periódico supone más adelante 
que cada hectárea que se riegue con estas aguas recibirán 
anualmente unos 8.000 metros cúbicos, con lo que se aportara cada 
año a cada hectárea, regada una cantidad superior a los 16.000 
kilos de cloruro sódico.

LONDRES;
SUBE EL PRECIO 
DE LOS METALES 
■COMUNES

M A D R I D ,  1 9  
(L o g o s ) . — “En las dos 
lUtimas semanas el precio 
diario del azúcar en el 
mercado de Londres ha 
vue lto  a experim entar  
a u m e n t o  s, l l egando a 
cotizarse a 254 libras la 
tonelada. La subida .se 
exp l i ca  p o r  los altos 
p r e c i o s  p a g a d o s  en  
ré  d e n t e  s concursos de 
c o m p r a ,  c o m o  
c o n s e c u e n c i a  de una  
continuada firmeza de la 
d em a n d a ,  según señala 
I n f o r m a c i ó n  C omercial
Española.

E l precio  medio del 
c o b r e  de  scenderà hasta 
aproximadamente un dólar 
la libra en el .segundo 
semestre del año actual, 
dice el vicepresidente de la 
C o r p o r a c ió n  d e l  cobre 
chilena, siempre que no se 
d ec la r e  en huelga los 
t r a b a j a d o r e s  estado
unidenses del sector^ con  
motivo dSé la renovación de 
.sus contratos laborales eme 
expitan el 3 0  de junio. Sin 
embargo esta semana han 
vuelto a a sce nd er  las 
cotizaciones del cobre con 
respecto a la anterior en el 
mercado de Londres. Se 
indica que es probable que 
haya (dificultades para 
adq.uirir este metal en 
pronta entrega.

T o d o s  los meta les  
comunes y la plata han 
experimentado en la Bolsa 
d e Metales de Londres 
aumentos de precios con 
r e la c ió n  a la semana  
p r e c e d e n t e . .

ANTE EL RUMOR DE UNA 
SUBIDA DEL TABACO

LOS ESTANQUEROS 
MADRILEÑOS QUIEREN 
UNA COMISION DEL 
10  POR CIENTO

f t  ■

LGa^rial 6 .  B á d i^

r- %V,‘-- 'a

, ,  Finalista 
'iprafnlo Nadal 

p 1872
t . - .  :
k.

Las cartas cayeron 

boca abajo, 

por Gabriel G. Badell

El carácter, la ideología 
y las contradicciones de 
la guerra civil en un pue- 
bl^ito aragonés.
La novela finalista del 
Premio Nadal 1972

EDICIONES DESTINO : HAIICELONA

M A D R I D ,  1 9  (E u rop a 
P r e s s ) . —Los come rc ia nte s  
expendedores de tabacos de Madrid 
—unos 800 actualmente— han 
edebrado una Asamblea en la 
Casa Sindical, con asistencia de 
lo s  presidéntes nacional y 
provincial, quienes dieron cuenta 
de su'igéstion ante el Presidente 
de “Tabac.alera, S.A .” acerca de 
una pretendida subida d e' los 
precios, expresando sus malas 
impresiones al respecto.

Los asambleístas acordaron 
entre otras cosas:

Exig i r  de “ Tabacalera, 
S.A.” que reconozca que, 

sea monopolio o no, es un 
proveedor de com erciantes 

ejependedores. ,

© Que “Tabacalera,S.A.” les 
pague una comisión del 
diez por ciento de las ventas.

O Que ‘Tabacalera, S.A.” 
reconozca que no tiene 

n i n g ú n  .m a n d o  sobre los 
comerciantes que venden - sus 
productos ,  por lo que los 
expehdores no están obligados a 

. pedir . permiso para irse de 
TTaeaciones ni para establecer los 

horarios. _

O R e s p e c t o  a l  tab ac o  
canario, exigir que, por ser 

las expendedurías, comercios de 
venta al público' de productos 
españoles, no se vean privados de 
la s  marcas españolas que 
demanda el público.

Se I »  lo gne se pueie
CONTRA LA INFLACION DE
LOS PRECIOS Y LA CONGELACION
SALARIAL

M A D R ID ,  19 (Loops).— En contestación a las 
preguntas del procurador don Fernando Fugardo Sanz al 

Gobierno, en relación con la inflación de precios y la 
limitación de subidas de salarios en los convenios 
colectivos, según se publica en el "B.O. de las Cortes” , 
se recuerdan las medidas tomadas ya el respecto, como 
las de regulación de los precios en base al sistema de 
precios autorizados y precios de vigilancia especial; 
distribuciones de beneficio de las sociedades, así como 
limitación de los incrementos de salario en determinadas 
condiciones acordados en convenios colectivos; medidas 
de política monetaria y fiscal para el control de la 
inflación y para el logro de la estabilización; reducción 
del t ipo  de gravamen . del Impueso sobre los 
Rendimientos del Trabajo Personal, y otros; añade el 
Gobierno en su contestación al señor Fugardo Sanz, que 
“ha sido acometida ya una política monetaria dirigida a 
mantener a unos niveles deseables la tasa decrecimiento 
de las disponibilidades líquidas en función de las 
necesidades reales de la economía” .

Cambios de la sesión de hoy

FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS
Y M O N TE  DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

40 AGENCIAS URBANAb

Oficina Central: SAN JORGE, 8

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NU€STRO DEPARTAMENTO DE VALORES  
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID -

BANCOS Preced HOY

Banco Zaragozano 1.410 —_
Banco Exterior 635 —
banco Central ................... 1.360 1.380
Banco Español de Crédito............ 850 870
3ancq Hispano Americano . . . . . 753 —
Banco de Santander ..................... 1.425 —

Banco Popular Español ................ 1.031 ——
Banco de Bilbao.......... .................... 1.310 __
Banco de Vizcaya........................... . 1.055' —
Banco Occidental ....................... 980 --
Banco Atlántico .............. ............. 1.080 1.105
Banco Industrial de Cataluña . . . 650 630
Banco Ib é rico ............................ 1.020

ELECTRICAS
•Hidro Española............................... 207,5 207,50
Sevillana ............................ 209 209
Cantábrico . ' . .............. .................. 199 208
Eléctrica Viesgo' ............................ 192 191
Hidro. Cataluña.............................. 150 154
Iherduero ........................................ 288,50 290
'E; Reunirías ....... ............. 136 135
JJnión E; Madrileña....................... 187,75 185,25
Penosa ............................ .. 146 146
Fecsa 5.00Ò ...................... .............. 187 —T-
Fecsa T.OOO . . .  í ............................ 193 193

MINERAS
Ponferrada ......... .. 18b
Duro Felauerá................................ 150 154

SIDEROMETALURGICAS
(Altos Hornos................ .................. 235 242
Auxiliar F C. . . ............................. 107 109

ALIMENTACION
Azucarera......................... ............. 152 151,50
E b ro .............................. .................. 758 762
Aquilas ............................................ 250 258

QUIMICAS
Petróleos.......................................... 498 501
Explosivos ......... .................. 381 388,50
Energías......... ............. .................. 181 191,50 '

CONSTRUCCION
Dragados.......................................... 1.100 1.117,50
Urb« ............................................. . 330 340
inmobiliaria Metro ................... 334 336
Vallehermoso ................................. 312 315

VARÍOS
Telefonica..................................... .. 409 405
Galerías Preciados.......................... '613 —
Campsa........................................... 349 355 .
Tabacalera....................... .. . .̂........ 620 61Ò
Astilleros.............................. .. 130 130
Metro .............................................. 190 185
Unión F-énix............ 720 720
Ahorrofohdo .......................... .. 1662.56 1.672,96
.Seol. . .  ..................... , . .  . . ------- 280 —
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ANTE LA CUniffiRE NIXON-BREZNEF

iiLOS RUSOS SON 
NEGOCIADORES ASTUTOS"

(AVERELL HARRUAAN)
NO ESTAN DISPUESTOS A F A C IL IT A R  INFORHACION 
SOBRE ARMAMENTOS NUCLEARES

WASHINGTON, 19. (Crónica por Murray MAR- 
DAR, de “The Washington Post“ , en exclusiva 
para “ ARAGON/exprés” ).

J  L Presidente Nixon "merece encontrar apoyo" para buscar1 .W L riCólUCIIlC IVIAUII Ili0 l0 i«0 MI U^WJW M w uw W.

nuevos acuerdos sobre armas nucleares en la Conferencia
* cumbre de Moscú, sin temor de que se vea traicionado en 

sus intenciones,  ha declarado el veterano diplomático 
norteamericano Averell Harriman.

El Jefe del Partido Comunista Leónidas Breznef dijo a 
Harriman en una entrevista de tres horas de duración que 
mantuvo el 4 de junio que "cree que se pueden dar pasos muy 
importantes", cuando se entreviste con el Presidente Nixon a 
finales de este mes.

"Creo que debemos dar al Presidente Nixon nuestro apoyo 
total para que consiga progresos en el control de armamentos" 
dijo Harriman.

E l  d i p l o m á t i c o  
n o r t e a m e r i c a n o  q u e  
regresó a Washington la 
semana pasada de un viaje 
q u e  ha h e c h o  por el 
extranjero, de un mes de 
duración, ha dicho que 
está en total desacuerdo 
con los demócratas de su 
p ro p i o  partido y con 
aquellos republicanos que 
diccen que es demasiado 
peligroso que el Presidente 
N i x o n  l l e v e  a cabo  
n e g o c i a c i o n e s  sobre  
armamento nuclear.

‘ ‘ N o  t e m o  a l as  
t r a i c i o n e s ,  lo q u e  
r e a l m e n t e  t emo es a 
a q u e l l a s  p e r s o n a s  
demasiado  rígidas que 

' ' ex igen  demas iad o” ha 
dicho Harriman.

Averell Harriman, que 
tiene 82  años de edad, 
i n t e r v i e n e  t o d a v í a  
a c t i v  a m e n t e  e n  los 
consejos demócratas como

port avo z  so b r e  temas  
r e l a c i o n a d os  co n  los 
a s u n t o s  e x t r a n j e r o s  
brindando la experiencia 
que obtuvo en sus años de 
s e r v i c i o  e n  l a s  
adm inistraciones de los 
p r e s i d e n t e s  Roosevelt ,  
T r u m a n ,  K e n n e d y  y 
Johnson.

En el año 1963 fu e  el 
p r i n c i p a l  n e g o c i a d o r  
n o r t e a m e r i c a n o  de l  
a c u e rd o  en t r e  Estados 
Unidos y la U.R.S.S. para 
la p r o h i b i c i ó n  de  las. 
pruebas nucleares en la 
superficie terrestre, en el 
m ar y en el espacio  
exterior.

El 14 de junio B reznef 
dijo públicamente que la 
U n i ó n  S oviét ica está  
dispuesta ‘‘a la limitación 
de Tas pruebas nucleares 
sub terráneas hasta que 
llegue el momento en que 
se prescinda totalmente de 
ellas”.

Sobre sus conversacio- 
n e s  co n  e l d i r ig en te  
soviético, con quien se 
entrevistó por vez primera, 
Harriman ha declarado, 
que B resnef hizo hincapié 
en la necesidad de buscar 
nuevos sistemas de i^ntrol 
s o b r e  e l  a rm a m en to  
nuclear y también iniciar 
las conversaciones sobre la 
r e d u c c i ó n ,  “ lo q u e  
c o n s i d e r o  mu y 
significativo ”.

“Dijo que debemos de 
retirarlas de las manos de 
los militares, como afirmó 
é l mismo, y negociarlo 
sobre bases políticas”.

B r e z n e j  se refirió a 
nuevos progresos en las 
l i mi tac io nes  de armas 
nucleares estratégicas así 
c o m o  a n u e v a s  
prohibiciones de efectuar 
p r u e b a s  h a  d i c h o  
H arrim an, quien añadió 
que los rusos creen que 
“estamos más avanzados 
que ellos en armamento 
n u c l e a r  m ie ntr as  q u e  
m u c h o s  f u n c i o n a r i o s  
n o r t e a m e r i c a n o s  
consideran que la U.R.S.S. 
co n  sus proyectiles de 
largo alcance- podrían  
superar el potencial de 
Estados Unidos.

Harriman ha insistido 
en  q u e  “no hay duda 
alguna de que B reznef va a 
i n s i s t i r  e n  q u e  se  
es tabl ezc a  un acuerdo 
sobre las bases de igualdad, 
ya que no están dispuestos 
a f a c i l i t a r  n i n g u n a  
i n f o r m a c i ó n ,  s o n  
n e g o c i a d o r e s  astutos,  
hemos de reconocerlo”.

ISRAH ANUNCIA

das bases g u e rrle ra s  d d  Ubanol
T E L - A V I V , 19

(Efe-Reuter).- Israel parece 
decidido a seguir castigando 
las bases guerrille ras del 
Líbano, a pesar de la gira de 
paz por Oriente Medio del 
presidente Nixon. Sus aviones 
bombardearon ayer en dos 
o c a s i o n e s  d i chas bases 
guerrilleras. Primero, y de una 
manera intermitente, durante 
una media hora. Luego, cinco 
horas más tarde, durante diez 
m i n u t o s .  L a s  b a s e s  
bombardeadas fueron seis, 
situadas en un radio de veinte 
k ilóm etros al norte de la 
f r on tera de Israel con el 
Líbano.

El bombardeo, el primero 
después de la firma del alto el 
fuego, s ir io - is ra e lí, ocurrió 
menos de 24 horas después de 
que el presidente Nixon diera 
por finalizada su gira por 
Oriente Medio.

R e f i r i é n d o s e  a estos 
ataques, una fuente militar 
is rae lí ha dicho: "Nuestra 
postura ante los guerrilleros 
s i gue siendo la misma. 
Nosotros hubiéramos querido 
b o m b a r d e a r  las bases 
g u e r r i l l e r a s  antes, pero 
optamos por esperar a que

Nixon abandonara la zona".
Otra fuente m ilitar ha 

dicho que estos bombardeos 
no hañ tenido el carácter de 
represal ia por  el reciente 
ataque guerrillero contra el 
Kibbutz de Shamir, sino que 
forman “ parte de nuestra 
po l í t i ca de atacar a losi 
guerrilleros dondequiera que 
se encuentren".

EGIPTO NO 
PERMANECERA CON 
LOS BRAZOS CRUZADOS

BEIRUT, 19 (E fe -lÍp i).-A  
las pncas horas de que el 
presidente Nixon diera por 
finalizada su gira de paz por 
Or iente Medio, Egipto ha 
declarado que la paz en la 
región se ve obstaculizada por 
los últimos ataques israelíes 
contra el Líbano. Egipto no 
permanecerá con los brazos 
cruzados ante estas "bárbaras 
agresiones", ha declarado el 
ministro egipcio de Asuntos 
Exteriores, Ismail Fahmi. El 
ataque israelí contra el Líbano 
se produjo unos 40 minutos 
antes de que Nixon saliera de 
A m m a n .  T re in ta  y seis

bombarderos israelíes, la 
mayor parte de ellos del tipo 
"Phantom" y "Skyhawh", de 
fabr icación norteamericana 
castigaron durante una media 
hora la región d» las aldeas deJ 
R achaya Qel-Wadi y de 
Hasbaya, al sur del Líbano.

Cinco horas después, es 
decir, a las ocho de la tarde de 
ayer, volvieron a bombardear 
esa misma región durante un 
cuarto de hora. Las víctimas 
de los bombardeos parecen 
haber sido un muerto y cinco 
heridos.

La reacción egipcia ante 
este hecho ha sido viva. El 
ministro egipcio de Asuntos 
Exteriores declaró por radio: 
"Egipto responsabiliza a Israel 
de todas las consecuencias de 
esta agresión, incluso del 
posible frustramiento de las 
perspectivas de paz en Oriente 
Medio. Egipto no contemplará 
con los brazos cruzados estas 
agresiones contra la soberanía 
libanesa y contra la nación 
árabe. Esperamos que el 
Consejo de Seguridad de lac 
N a c i o n e s  Un ida s  tome 
inmediatamente las medidas

El com ité investigador del Senado lo 
acusa de corrupción

Nixon, acorralado
ri

WASHINGTON, 19 (E fe j.-  
É1 Comité Investigador del 
caso Watergate en el Senado 
acusó ayer al Presidente 
Nixon, de corrupción en su 
campaña electoral de 19 72.

En un informe dado a 
conocer ayer por la preiisa 
norteamericana, el Comité 
S enatorial encontró  que 
d -u T a n te  la  c a m p a ñ a  
presidencial de Nixon se

decom etieron  toda clase 
abusos en su financiación.

E l d ocu m en to , todavía 
oficialmente secreto, asegura 
q u e  m u c h a s  de  l a s  
contribuciones logradas por el 
Comité para la reelección del 
Presidente se hicieron de 
forma criminal y empleando la 
coacción.

Al p arecer, los datos  
concretos de las violaciones

contra la Ley cqmetidas por el 
equipo de colaboradores de 
N i x o n  en su campáña 
presidencial, se hará públicos 
dentro de unos días.

Asegura el informe que 
muchas de las donaciones de 
corporaciones y de grandes 
intereses económicos a la 
campaña de Nixon tenían 
como objetivo el conseguir 
favores para si mismas.

SUSTITUIRA A HERBERT STEINJ  N l J Ö V O

p a r a  N ix o n
CUN EL WATERGATE COMD TELON DE FONDO

Alan Greenspan, cree en la disciplina fiscal y m onetaria para hacer fren te  a la inflación
WASHINGTON, 19. 

( Crónica por Hobart 
R o  w én , d e ‘ ‘The  
Washington Post”,! en 
e x c l u s i v a  p a r a  
AR AGO N/exprés).

Ji A  L A N  G r ee n sp a n ,  
e c o n o m i s t a  d e  

Í^^.Nueva York ha sido 
propuesto para ocupar la 

Presidencia del Consejo de 
Asesores Económicos en 
sucesión de Herbert Stein, 
que se propone abandonar 
e l  cargo a finales de 
agosto.

Greensban, que tiene 
4 8  años  d e  edad, ex

D i re c t o r  de  Townsend 
Green. spand,  f i rm a  de 
asesores que cuenta con 
numerosa clientela.

Se le ofreció el cargo de 
Stein hace dos meses y lo 
r e c h a z ó  entonces, pero 
hace algunas semanas . le 
renovaron la oferta, y ha 
sido alentado p o r muchos 
miembros de la profesión 
de economistas incluyendo 
el Presidente de la Reserva 
Federal Arthur F . Burns 
para q u e  reconsiderase 
dicha oferta. Todo hace 
pensar que aceptará.

G r e e n s p a n  e s t á  
considerado como hombre 
m u y  c o m p e t e n t e  y 
conservador. “Respeto su 
capacidad e integridad. es

un profesional de primera 
categoría ” ha dicho un 
economista demócrata.

S e  ha sabido que  
G r e e n s p a n  e s t á  
p r e o c u p a d o  p o r  las 
dificultades que encuentra 
la A dm  in istración para 
conseguir disponer de un  
sucesor adecuado de Stein, 
que pasará a ser profesor 
d e  la Univers idad de 
Virginia.

Si decide abandonar sus 
a c t i v i d a d e s  d e  
a s e s o r a m i e n t o  p a r a  
desempeñar el cargo será 
porque le preocupa que el 
C o m i t é  d e  A s e s o r e s  
E c o n ó m i c o s  p u d ie r a  
p e r j u d i c a r s e  c o m o

institución.
Greenspan que cree en 

la férrea disciplina fiscal y 
m o n e  tarla para hacer  
frente a la inflación no 
llevará a cabo ningún 
cambio importante en la 
polí tica de la adminis
t rac ión  d e l  Presidente 
Nixon.

Bajo la presidencia de 
G reenpan, cuyo talento 
e s p e c i a l  r a d i c a  en  
p r o f u n d i z a r  e n  los  
complejos problemas de la 
e c o n o m í a ,  e l  Consejo  
probablem ente llevará a 
cabo intensos análisis. Sus 
amigos, por lo tanto,.creen 
que podría fortalecer el 
papel del Consejo en el

proceso de adopción de 
d ec is i o n e s  económicas  
con ce n tr á n do se  en sus 
fuciones de asesor.

G r e e n s p a n ,  q u e  
extraoficialmente ha sido 
asesor de Nixon desde la 
campaña  de 1968, ha 
dicho recientemente que la 
política fiscal del gobierno 
es muy estimulante.

En el mes de febrero en 
unas declaraciones que 
hizo al “ Washington Post” 
dijo que se tenían que 
r e d u c i r  los- gastos del 
p re s u p u e s t o  incluso a
riesgo de enfrentarse con 
m a y o r  p o r c e n t a j e  de  
desempleo a corto plazo.

Greenspan  se obone

enérgicamente al control 
de los salarios y brecios, y. 
se lamenta de que el 
ámbito de ¡los negocios ha 
s id o  obje t ivo  de los 
políticos ante la actual 
d i f i c u l t a d  económica.  
Greenpan será el primer 
ec o n o m i s ta  comercial,  
dado que existe diferencia 
e n t r e  é s t o s  y los 
economistas teóricos, que 
d ir i j a  el  Conse jo  de 
A s e s o r e s  Econ ómi co s  
desde la época de León H. 
K e y  s e r l i n g  e n  la 
a d m i n i s t r a c i ó n  del  
P r e s i d e n t e  Truma n .  
Greenspan cur.só estudios 
en Nueva York y en la 
Universidad de Columbio, 
donde se licenció en 1950.

L
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Egipto aduierte que «no 
permanecerá cruzado de 
brazos ante estas bárbaras 
agresiones»

más adecuadas para evitar 
estas "bárbaras agresiones".

El ataque israelí de ayer ha 
jiuO el primero llevado a cabo 
tras la firma del alto del fuego 
entre Israel y Siria.

ilSRAELANTE EL 
CONSEJO DE 
SEGURIDAD DE 
LAO.N.U._______  .

NACIONES UNIDAS, 19 
(Efe-Reuter).- Israel declaró 
anoche ante el Consejo de 
Seguridad de las Naciones 
Unidas que tomará todas las 
medidas, que considere 
a p r o p i a d a s  p a r a  su 

i autodefensa y para evitar los 
lataques guerrille ros. Dijo 
también que rechazaba la 
queja planteada ayer por el 
LiTtano de que Tel-Aviv está 
utilizando a este país como 
chivo expiator io por los 
'ataques guerrilleros contra 
/poblaciones israelíes. El 
representante israelí, Jacob

Doron, afirmó que esta queja 
del Líbano es un pretextp para 
evadirse de la responsabilidad 
de permitir que lancen ataques 
contra personas civiles israelíes 
"determinadas organizaciones 
palestinas". Doron adujo el 
caso del ataque llevado a cabo 
la semana pasada contra 
Kibbutz de Shamir.

EN LOS ATAQUES 
NO HUBO 
VICTIMAS

B E I R U T ,  1 9  
( E f e - R e u g e r ) . -  Aviones 
israelíes atacaron esta mañana 
aldeas fronterizas libanesas 
durante unos 10 minutos, pero 
no se produjeron _desaracias 
personales, según informes 
fidedignos.

L o s  a t a q u e s  aéreos,  
similares a-otros contra Arqub 
(sur de -Líbano), en la jornada 
de ayer,  originaron daños 
mate r i a l es  i n fo rman los 
citados medios.

PEÛUEÎ^O IN C ID EN TE, NIXON 
NO CONOCJA A  SPINOLA Y S IG U IO  
SALUDANDO Â SU SEQUITO

BASE AER EA DE LAJES (Azores), 19 (Efe-Upi).— 
El Presidente portugués, Anton io  de Spinola recibió al 
Presidente Nixon al aterrizar el avión presidencial 
norteamericano en esta base a las 23,10 (hora española).

Nixon no conocía al general y le estrechó la mano, 
pera continuar and.ando y saludar a quienes le esperaban, 
pero al darse cuenta,. rápidamente, de su error, volvió 
sobre sus oasos v saludó a Spinola más afectuosamente: 
haciendo señales a los fotógrafois.

Manifestó Nixon que “ se sentía muy complacido”  de 
que su primera escala en la ruta de regreso a los Estados 
Unidos”  fuera en un país amiao, espero la primera 
oportunidad para conversar sobre nuestras relaciones.

Spinola contestó que se mostrará muy feliz de 
reunirse con N ixon, que es el prim er Jefe' de Estado con 
el que se entrevista desde que accedió al poder, hace dos 
meses.

El Presidente N ixon recibió una calurosa bienvenida 
por una m ultitud compuesta por las familias del personal 
militar norteamericano y portugués acantonado en la 
base de Lajes.

EL PARLAMENTO EN LLA M AS.- Los bom beros  
com baten el incendio que se ptodu jo tras la explosión  
de una bom ba en el Parlamento británico.

PROXIMAMENTE

BREZNEF V IS IT A R A  S IR IA

BEI RUT ,  19 (E fe -U p i ) . -  
Leonidas Breznef, Secretario 
General déf Partido Corriunista 
Soviético, visitará Siria a finales 
de este mes o a principios del 
p r ó x i m o ,  i n forma hoy el 
periódico "As Safir".

Según un despacho especial 
procedente de Damasco, al que el 
periódico de Beirut califica de 
" f ue n te  diplomática digna de 
crédito" Breznef vendrá a Siria 
invitado por el Presidente Hafez 
Assad. -

ATENTADO CONTRA "E L  D IA R IO '; 
DECANO DE U  PRENSA B O L IV IA N A

L A  P A Z ,  1 9  (E fe ).— Las
A so c ia c io n e s  de  la  Prensa y  R ad io  
de  B o lív ia , que  represen tan  ios 
i n t e r e s e s  e m p r e s a r i a l e s ,  
e x p re s a ro n  «ayer en Lai Paz su 
enérg ica  p ro te s ta  p o r  el a te n ta d o  
que  s u fr ió  e! lunes pr>r la noch e  el 
e d if ic io  de “ E l D ia r io ” , decano  de 
la Prensa N a c io n a l.

E le m e n to s  no  id e n tif ic a d o s  
c o lo c a ro n  una  carga de d in a m ita  
en la p iie r ta  del c ita d o  p e r ió d ic o , 
cuyas ins ta la c ion e s  están s ituadas 
en e! c e n tro  de La Paz. La ráp ida  
in t e r v e n c ió n  d e  la b r ig a d a  
especia lizada  de la  p o lic ía  Im p id ií^  
la e x p lo s ió n .

Una llam ada  a n ó n im a  a d v ir t ió  
d e  la p resencia  d e l a rte fa c to .

s e ñ a la n d o  q u e  el a te n ta d o  se 
o r ig in ó  p o r la in te rv e n c ió n  de  “ El 
D ia r i o ”  e l  p r o b le m a  de la 
U n ive rs id a d  lo c a l, q ue  n o  es de  su 
in cu m b e n c ia .

Las A so c ia c io ne s  d e  la Prensa y 
R ad io , m e d ia d o ra s  en el p ro b le m a  
u n iv e rs ita r io , e x ig ie ro n  a ye r al 
G o b ie rn o  una  p ró li ja  irw e s tig ac ió n  
para d a r c o n  el para d e ro  de  los 
a u to res  de l fa l lid o  a te n ta d o .

'Jo rge  CarraScón, , d ire c to r  del 
d ia r io , es ta m b ié n  P res iden te  de  la 
A s o c ia c ió n  n ac io n a l dé la Prensa.

P o r su p a rte , e! M in is te r io  de 
In fo rm a c ió n e s  co n d e n ó  a noche  el 
fracasado  In te n to  y  a n u n c ió  que 
se está hac iendo  una  In vestigac ión  
para sanc ionar a los c u lp a b le s .

INGLATERRA

HUELGA DE IMPBESOBES
CABE LA P O S IB IL ID A D -D E  QUE 
SE QUEDE S IN  PERIODICOS

LONDRES, 19 (Efe) — Los directores y  editores de los periódicos 
nacionales británicos se reunieron esta mañana para discutir la amenaza 
de paro en “ Flest Street ”  que podría iniciarse a partir de medianoche de 
hoy. .

La reunión de emergencia de la asociación de editores de periódicos 
se ha producido tras las demandas presentadas ayer por el Sindicato de 
Impresores S.O.C.A.T. -q u e  se encuentra en litia io  con la Sociedad de 
Periódicos-que representa a los directores provinciales de publicaciones 
y  con la Federación 'Británica de maestros impresores- para un 
aumento de salario y  otros temas relacionados con sueldos para sus 
100.000 miembros.

S.O.C.A.T. amenazó con retirarse esta noche de los talleres Hasta 
ahora su actitud se había limitado a huelgas en horas extraordinarias.

En Manchester no se editaron hoy el “ Daily Telegraph” , el ‘.'Daily 
M irror’'n i  el “Sporting ChronicleJ’.

En Londres la prensa hoy se publicó normalmente y  es posible que si 
la huelga se lleva a efecto no salga mañana a lá calle p in ^ n  diario con 
excepción del “ Daily Telegraph”  “ The Guardian”  y  “ The Daily. 
Express!’ que tiene poca conexión con grupos provinciales.

Según los estrategas alemanes:

La anarquía 
nuclear

Puede desembocar en una 
paz incalculable

LA U . R . S . S .  ASPIRA AL 
CONDOMINIO RUSO-USA DE LA 
DISTENSION DE LA REUNION 
DE SOFIA Y LA «DECLARACION 
ATLANTICA//

BONN, 19. (Crónica 
p o r  Miguel  Mova  
Huertas, de la agencia 
E f e ,  especial para  
AR AGON/exprés).

1/ R E N T E  a l a  
“  ‘ ‘ d e c l a r a c i ó n  
• a t l á n t i c a ’ ’ q u e  
deberán firm ar los jefes de 

Gobierno a fin¿l de Junio 
en Bruselas, y que se está 
c o n f e c c i o n a n d o  
penosamente en la reunión 
de Ottawa, la URSS 
re a c tiva  su operac ión  
d i p l o m á t i c a  d e  
c o n d o m in io  ruso-norte- 
americano de la distensión, 
pese a que, corno señalan 
los obsorvadores alemanes, 
los  Estados Unidos no 
disponen ya de medios 
persuasivos, entre aliados, 
para aconsejar a Francia 
q u e  s u s p e n d a  las 
explosiones atómicas en el 
P a c íf ic o . La “ balanza 
nuclear” , el equilibrio de 
una paz fundada en el 
mutuo terror de las dos 
s u p e r p o t  e n cía s a la 
r e s p e c t i v a  s e g u n d a  
andanada de cohetes 
in te rc o n t in e n ta le s ,  se 
desnivelaría cuando los 
ensayos y tan teos  de 
C h ina , Francia y otros 
países hubiesen asumido 
p r o p o r c i o n e s  de  
proliferación nuclear.

E llo  explica la línea 
seguida pór los estrategas 
de Alemania federal, leales 
a la Alianza Atlántica y 
co n sc ie n te s  de que la 
“ ana rq u ía  nuclear” , lo 
m i s m o  q u e  u n a  
o r g a n i z.a c ión  m i l i ta r  
a t l á n t i c a  p l u r a l i s t a ,  
desembocarían en una paz 
incalculable, al margen de 
l o s  o r d e n a d o r e s  
c ib e rn é tic o s  que hoy  
aseguran la paz europea 
—pese a los conflictos 
m arg ina les convenciona
les— contra la extensión de 
un choque “ no calculado”  
teóricam ente tanto más 
p robab le  cuanto mayor , 
f u e s e  e l  n ú m e ro  de 
p o te n c ia s  atóm icas de 
segunda división.

Los- expertos militares 
alemanes contemplan con 
e s c e p t i c i s m o  l a 
“ declaración A tlán tica” , 
que pom posam ente  se 

. r e d a c t a  en O t t a w a  
(ministros de Exteriores de 
la O T A N ,  e n tre  ellos 
G enscher) y que será 
proclamada en Bruselas. 
Pero la p lu ra lid a d  de 
criterios militares dentro 
de la OTAN al igual que. 
l a s  d i v e r g e n c i a / S  

-e  u r o - f  ran cesas en la 
comunidad de los nueve, o 
euro-británicas, reflejan un 
desconcierto  po lítico  y 
e c o rfó m ic o . La OTAN 
funciona gracias a la firme 
colaboración de Estados 
U n id o s  con A lem an ia  
F e d e r a l .  Las Fuerzas 
Arm adas  convencionales 
de la Bundeserepublik 
garantizan la orilla europea 
de la superficie nuclear 
a t l á n t i c a .  Viceversa, el 
genera la to  alemán sabe 
que solamente un general 

. norteamericano debe tener 
en su poder la llave del
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almacén de pertrechos 
n u c l e a r e s  t á c t i c o s  
depositados en Europa, 
donde el séptimo Ejército 
U.S.A., y la Bundeswehr 
a lemana hacen posibte 
mantener un m ínim o de 
seguridad, frente al bloque 
de Varvos ia  en pleno 
rearme.

La s p e c u l ia r i d a d e s  
francesas, visibles en la 
com un idad , perceptibles 
d e n t r o  de la O T A N ,  
a c e n t u a d a s  por  el  
“ a u to  nomismo”  n^uclear 
francés, socavan la unidad 
europea y debilitan a la 
O T A N .  La  p r ó x i m a  
“ declaración atlántica”  ni 
será la de una OTAN 
perfectamente homogénea 
ni tendrá por destinatario^ 
materialmente, aunque sí 
de f o r m a ,  una Europa 
unida.

Los Estados Unidos 
seguirán con fiando  en 
aque l lo s  consocios del 
pacto que mejor sirven los 
supremos intereses dé la 
e s t r a t e g i a '  g. l o b a l ,  
planetaria, bipolar, y, en 
consecuenc ia ,  sube de 
p rec io  la colaboración 
Wa sh in  g t o n - B o n n  y ,  
huelga decirlo, el tratado 
Washigton-Madrid.

En suma, no existe 
b i p o l a r i d a d  w ashing- 
ton -B ruse las , cualquiera 
que sea el ardid que se 
u t i l ic e  en la solemne 
declaración de principios. 
Alemania Federal quiere 
h a c e r  ^ c o m p a t i b l e  el 
e u r o p e í s m o  un io n is ta  
logrado, o en proceso de 
c r e c i m i e n t o ,  con una 
OTAN, que esencialmente, 
si§a fortalecida por Tos 
Estados Unidos y por la 
p r e s e n c i a  de t r opas  
n o r t e a m e r i c a n a s  en 
A le m a n ia  Fed era l .  El 
Régimen de Bonn, hoy,  
m á s  q u e  n u n c a ,  
normalizadas las relaciones 
ent re Berlín Oriental y 
B o n n ,  t i e n e  q u e  
compensar con el .peso 
enorme de la solidaridad 
m ilita r norteamericana la 
p é r d i d a  de t e n  sión 
i n t e r i o r ,  la pel ig rosa  
conciencia pooular de que 
“ ya no hay riesgo” .

Simétrica es la posición 
de l régimen de Moscú 
desde el punto de vista 
e c o n óm ic o ,  del Kremlin 
posee vasal los en los 
gabinetes satelizados de 
•Europa y esos protegidos 
de Moscú necesariamente 
han de recurrir al apoyo de 
Rusia para sostenerse 
a m e n a z a d o s  p«or los 
reform ismos democráticos. 
E l o b j e t i v o  ruso es 
consolidar el COMECON, 
ahora pasa revista la URSS 
a s u s  c o n s o c i o s  
obligatorios en Sofía, para 
que sea el Kremlin el 
interlocutor, el portavoz, 
en t r e  el  copgiomerado 
económico oriental y la 
comunidad de los nueve. 
Los Estados Unidos no 
sonsiguen d ia logar  en 
temas militares con una 
Europa unida. La Unión 
S ov ié t i ca  acabará por 
r e s i g a a r s e  aceptando 
convenios bilaterales entre 
los países del Comecon y 
Bruselas.
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Ua ha ser sometido 
a una operación sin
esperanza alguna

UN HEROE DE LA II GUERRA MUNDIAL

UN GLAUCOMA OBLIGO HACE ALGUN TIEMPO 
A EXTIRPARLE EL OJO DERECHO

SEVILLA, 19 (Logos).- El que fue jugador del Betis y  del Madrid, 
Isidro Sánchez García Figueras, va a quedar ciego. Ya le fue extirpado 
él ojo derecho, y  en breve, en Barcelona, será operado del izquierdo, 
aftma "E l Correo de Andalucía".

Isidro, que cuenta 38 años de edad, fue desde siempre un gran 
futbolista comenzando en Jerez en un modesto equipo local alternando 
sus estudios universitarios. Luego pasó al Betis donde tras dos años 
seguidos ingresó en la temporada 1949-50. Después de cinco años hubo 
un paréntesis en su vida deportiva, al contraer matrimonio con Carmen 
Flores, hermana de Lola Flores, con la que estuvo un tiempo al frente 
de ¡a gerencia del espectáculo. Ficho después por el Real Madrid al que 
perteneció seis o siete temporadas. Luego estuvo en el Sabadell y  
finalmente hizo los cursos de preparador y  actuó como entrenador en el 
"Portuense", del Puerto de Santa María.

A los pocos meses vio rota para siempre sus esperanzas al tenerle que 
ser ex tirpado el ojo derecho, intervención llevada a cabo felizmente por 
■ el doctor Barraquer. "Hasta hace unos días Isidro andaba por Sevilla 
con su buen talante, su gran resignación y  su bastón de invidente".

Hace menos de una semana vo lv ió  a sentir fuertes dolores en el ojo 
que le quedaba, el izquierdo. Ante los terribles dolores pasando varias 
noches sin poder conciliar el sueño, decidió Isidro marchar a Barcelona 
para ponerse nuevamente en mana de la Ciencia, la que 
desgraciadamente, según las últimas noticias que recibimos esta 
madrugada, no puede hacer nada ya que la glaucoma a corto o largo 
plazo tenía que acabar con su vista.

Sin esperanza de ninguna clase, según nos dicen, Isidro será operado 
dentro de breves fechas por el doctor Barraquer.

El ex jugador ha querido que junto a su cabecera, para cuando 
regrese del quirófano, esté su hija Paloma de 12 años que ya está en 
Barcelona al lado de su padres. Isidro tiene tres hijos más, M a ri Carmen, 
de 14 años,e Isidro y  Enrique de 10 y  9 respectivamente.

La operación y  ¡os gastos de clínica costarán unos 25.000 duros, los 
que no tiene Isidro. El Betis y  el Madrid, pero sobré todo el Betis. en 

i principio deben hacerse eco de esa circunstancia, dice el periódico.

El conflicto de Authi

En PONTO MUERTO
P.iMPLON.A. 19 (Cifra).— Las dos partes de conflicto de “A U TH I"  

se han vuelto a ratij'icar en sus posturas, entrando el problema en una 
fase de punto- muerto. Eljuradq^ de empresa celebra reuniones para 
estudiar la situación y, por su parte, la empresa no ha modificado su 
actitud expresada anteriormente. La Organización Sindical estudia el 
ofrecer nuevas formulas a ambas partes.

Se sabe, por otro lado, que varias personas, detenidas los días 
pasados, han sido puestas en libertad, entre ellas el secretato del jurado 
de empresa de “.-lUTHI”, señor Colomo.

X A  s m a e ;

L o s  t i i o i o f v s
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R T O e l  
m a r i s c a l  Z D H K O V

SU FAMA SE DEBE A LA CONQUISTA DE BERLIN  EL 
2 DE MAYO DE 19A5

MOSCU, 19. (E fe ).-E I Mariscal Georgi Zhukov 
ha fallecido' a la edacLde 77 años, informa I a 
Agencia Soviética "Tass".

B IO G R A F IA  D E L M A R IS C A L  
G E O R G E Z H U K O V

Gran soldado y héroe legendario de su país, 
•el Mariscal George Zhukov, murió ayer a la 
edad de 77 años. Ha sido la única persona que 
ha llevado el título de “cuatro veces héroe de la 
Unión Soviética". Antiguo Ministro de Defensa, 
estaba en posesión de las más altas 
condecoraciones soviéticas y extranjeras.

Sin duda alguna, merece figurar entre los 
nombres de los jefes militares más prestigiosos 
de la última guerra mundial y de toda la historia 
de la U.R.S.S.

Para  o c c i d e n t e ,  su nombre  -está 
particularmente unido a la conquista de Berlín 
por el Ejército Soviético que la ocupó el 2 de 
mayo de 1945, produciéndose seis días después 
la capitulación alemana.

Para los soviéticos, su fama se remonta a la 
batalla de Jaikin Gol, en Mongolia (agosto de 
1 9 3 9 ) ,  donde derrotó al Sextp Ejército 
Portugués, lo que le convirtió en héroe 
nacional.

Nacido el 2 de diciembre de 1896, en el 
pueblo de Streikova (región de Kaluga), de una 
fami l ia  de labradores, el futuro mariscal 
comienza su carrera en 1910. En 1915 se enrola 
en el Ejercito Imperial y asciende rápidamente a 
suboficial. En agosto de 1918 es movilizado y 
entra en el Ejército Rojo como soldado raso. En 
1919 se adhiere al Partido Comunista y en 1920 
es promovido al grado de teniente.

Jefe del Alto Estado Mayor en 1941, fue 
nombrado Mariscal por Stalin en 1943 y~un año 
más tarde es elevado al cargo de Comandante en 
Jefe del Ejército Soviético, en recompensa, sin 
duda, por haber roto, entre 1941 y 1943, el 
cerco alemán alrededor de Moscú, lo que

posteriormente repitió en Stalingrado, asediado 
durante novecientos días.

Vencedor ante Varsovia y posteriormente en 
K u s t r i n ,  a ori l las del Oder,  rompe  
definitivamente las últimas líneas hitlerianas 
con cuya acción queda abierta la ruta hacia 
Berlín.

Jefe de la¿ Administración Soviética en 
Alemania en 1»45, al año siguiente Stalin le 
reemplaza por el Mariscal (Sokolovski, e 
igualm ente es sustituido en su cargo de 
Comandante en Jefe de las Fuerzas Armadas 
por el Mariscal Koniev.

Después de la muerte de Stalin llegó a 
desempeñar un papel muy importante en el 
asunto de Berla. Segúj) ciertas fuentes, puso sus 
bl indados a disposición de la dirección 
colegiada para oponerse al "Estado dentro del 
Estado" representado por Berla.

En 1955 fue nombrado Ministro de Defensa. 
En el Vigésimo Congreso del Partido (febrero 
de 1956) figura como miembro de pleno 
derecho del Comité Central. En 1957, cuando 
el asunto del "grupo antipartido" apoya a 
Kruschef contra Mol oto v ,  Malenkov y 
Kaganovitch. Poco después es promovido a 
miembro titular dél Presidium, y se convierte en 
Jefe absoluto de las Fuerzas Armadas de la 
U.R.S.St tres meses más tarde; sin embargo, 
Kruschef le remplaza en el Ministerio de 
Defensa, por el Mariscal Malinovski, después de 
acusarle de "bonapartismo".

A partir de entonces, el Mariscal Zhukov, es; 
excluido del Bureau político y del Comité 
Central del Partido por haber practicado "el 
culto de su propia personalidad".

El veneñior de Berlín no volverá a ocupar 
ningún cargo de importancia y vivirá apartado 
en su residencia situada en las inmediaciones de 
Moscú redactando sus memorias.

La última prueba porJa que tuvo que pasar 
fue el año pasado con la muerte de su esposa, 
Alejandra, que en calidad de médico militar, no 
se aportó de él durante toda la guerra.

LA SUSTANCIA QUE PROVOCO LA MUERTE 
DE LOS PECES EN EL RIO MAYON

FUE ACIDO SULFURICO
VIGO, T9 (Europa Press).— 

H o y  ha s id o  c o n firm a d o  
o fic ia lm ente  que ■ la sustancia 
vertida por la factoría de la 
empresa "Anodial Galaico, S.A’.' 
en el río Mayón es acido sulfúrico, 
cotí el fin de aclarar este hecho, el 
ayuntam iento de la localidad 
pontevedresa de Nigram está 
realizando un informe que estará

te rm in ad o  en las próxirhas 
cuarenta y ocho horas.

Las primeras medidas ^contra 
esta contaminación del río han 
consistido en arrojar cal a sus 
aguas y cerrar las tuberías de 
desagüe de la factoría y recoger 
los peces m uertos que han 
comenzado a descomponerse.

DELEGACION ARAGONESA DE A . B . E .
■ ■ ' * ■ I ■ -

M AÑANA, IMPOSICION 
de EMBLEMAS
Z A R A G O Z A ,  19. 

(ARAGON/exprés).— En la 
reunión celebrada el día 14 
de l ac tua l  po r  la Junta 
Directiva de la Asociación de 
Barmans E s p a ñ o l e s  
(Delegación de Aragón), se 
acordó el conceder emblemas 
de oro de dicha Asociación, a 
los siguientes señores: Don 
Gabriel Oliván García, don

Juan Enrique Maza Ruga, don 
Eduardo Chocano Belld, don 
José R u íz Bescós y : don 
Francisco Ortiz García..

La imposición oficial de 
los referidos emblemas, se 
efectuará mañana jueves en el 
transcurso de una cena que se 
celebrará en el Restaurante 
del Centro Mercantil.

APARECEN EN EL 
MERCADO_________

CONSERVAS FECHADAS 
EN 1978  Y 1 9 7 9

VIG O, 19 (Europa Press).- 
La Jefatura Provincial  de 
Comercio Interior de Pontevedra 
ha incoado varios expedientes 
contr a  diversas industrias 
conserveras a consecuencia de la 
oposición en los mercados de 
conservas de pescado cuya fecha 
de expedición es de 1978 y 
1979.

Aunque no se ha comprobado 
todavía si esto se debe a un 
erroY, fuentes del sector han 
señalado que este caso tiene 
cierta generalización. La citada 
Jefatura de Comercio Interior 
continúa sus investigaciones con 
el fin de resolver este asunto.
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¡ A  ^
Trein ta políticos opinan sobre el reconocim iento de 
los derechos sucesorios del In fante don Felipe

SERIA UNA 
GARANTIA

«A M O t Y BEN A ra n »

MADRID, 19 (Europa Press).—

1' A revista "Avanzafla" que edita "Unicesa" (Universidad y  Convivencia 
Editorial, S A .) publica en su último número una encuesta entre treinta 

^  políticos'españoles sobre e l tema de la sucesión del Prínciae don Juan 
Carlos en la  personó de su hijo, el Infante don Felipe.

De los treinta encuestados, veinte responden afirmativamente a la pregunta 
de si es necesario resolver e! problema de la sucesión de don Juan Carlos de 
Borbón en su hijo e l Infante don Felipe. Esta circunstancia la consideran 
necesaria y  conveniente, indicando a^uno de los entrevistados que debería 
haberse hecho ya. Los demás ofrecen distintas razones tales como que dicha 
sucesión no se ajusta a la  Constitución, que eiJefe del Estado propondría un 
nuevo sucesor, que d tíie  actualizarse la  Ley de Sucesión, etc.

A la pregunta de cómo ven los 
encuestados el futuro de la Monarquía en 
España y su arraigo en él pueblo español, la 
casi totalidad ve, o presiente el futuro 
monárquico lleno de esperanza y cada vez 
con mayor arraigo en el pueblo, debido a la 
tradición monárquica española y al fracaso 
d e  o t r a s  f o r m a s  de g o b i e r n o  
experimentadas. Subrayan además que la 
monarquía ha sido la fórmula votada y 
regrendada mayoritariamente por el pueblo.

T  ambién los entrevistados elogian el 
quehacer político del Príncipe de España 
desde, sü‘ nombramiento como sucesor, y 
resaltan su prudencia, espíritu de servicio, su 
esfuerzo por ser un español más, sii 
comportamiento excepcional, etc.

ALGUNAS RESPUESTAS

Erífré.las respuestas de los encuestados 
fiüüifan:las simientes, de forma resumida:

i Don Gonzalo Fernández de la Mora.
_  "Creo que sería muv conveniente 

establm:er ya, la línea ^cesoria del Príncipe 
de.: España á favor íd<et Infahb don Felipe. 
Ello sería una garantía mds para que, como 
ha dicho el Jefe del Estado, "todo quede 
atado y bien atado". El tipo de monarquía 
que instauran en España las Leyes 
Fundamentales, y muy especialmente la Ley 
Otgóniza del Estado, me parece el más 
adecuado para dar eficaz continuidad al 
Estado del 18 de julio. Estás leyes fueron 
aprobadas por abrumadora niaVoría en su 
día. Y  tengo la »opresión de que e ^  
a d h e s i ó n  al  s is t e m a  lo ra tific a n  
constantem ente  los espióles cuando 
vitorean a los prínctoes de España'en‘sus 
constantes desplazamientos a través del 
territorio nacional.

Don Nicolás Franco y Paxual de 
Pobil.- 'Tara muchos el aclarar desde 

ahora la sucesión reduciría dudas y posibles 
riesgos. Hay, sin embargo, quienes se 
preguntan si, en la práctica, habría alguna 
diferencia entre hacerlo o no hacerlo. A mi 
juicio sí la habría, y considero que sería 
preferible dejar establecido este punto 
cuánto antes. Por lo que se refieres la 
fórmula monárquica prevista para nuestro 
país, presiento y deseo su normal puesta en 
marcha y su funcionamiento. En cuanto al 
arraigo popular, c r ^  que, actualmente, er* 
muy superior al que tenía en 1969".

Don Jaime B ofilL - "E l problema de 
P  la sucesión d$l Príncipe don Juan 
arlos es necesario resolverlo, pero la 

fórmula, pretendida (sucesión en el Infante) 
no se ajusta* a la Constitución vigente. La 
fórmula monárquica es la consustancial con 
el pueblo español y ha sidoj votada 
mayoritariamente".

O Don Noel Zapico.- "No sé si es 
absolutamente necesario (se refiere a 

la sucesión del Infante don Felipe)^ Desde 
luego, convenien te  sí. Creo que $u 
clarificación supondría un paso más en ese 
camino de la seguridad jurídica y la garantía 
de la continuidad que ha sido una dé las 
preocupaciones de Franco y constituye uno 
de los mejores servicio al futuro de lami
nación. Ef futuro de la fórmula monárquica 
lo veo más desde un punto de vista racTóñal 
que sentimental. Quiero decir que creo que 
muchos t r abajadores no han tenido 
entusiasmo sentimental hacia la monarquía.
De ahí que la veamos, ante todo y sobre 
todo, desde el punto de vista del servicio 
que pueda ijacer al conjunto de nuestra , 
sociedad y futuro. Háblando en plata, 
nos importa más el iondo que la forma de 
cualquier régimen j)olítico".

O Don Salvador Serrata.- "Si ello fuera 
co n stitu c io n a lm e n te  posible, mi 

respuesta sería rotundamente afirmativa (se 
refiére a la sucesión de don Felipe), porque 

i^dédáríamos al abrigo de cualquier tipo de 
contingencia. Lb qué. ocurre es que la le y  
de Sucesión es, a ratjuicio, expiicitá y nb 
adm ite el supuesto de una afirmación: 
pósltiva a la pregunta. Cfeo que el Jefe def 
Estado supo degir con singular acierto el! 
momento preciso para su propuesta de 
sucesor a título de Rey en la persona del 
Príncipe de España, esperando a su madurez 
y conocimiento lo que ha permitido a éstos, 
adquiridos en el e lud ió  de las a r tp  y de las 
ciencias, se sume ía formación política tanto 
en el campo de los despachos y audiencias 
como en el contacto con los problemas 
regionales v con el oueblo".

©
Don Juan M anuel F a n ju l."L a  
designación del Príncipe de España 
como sucesor a título de Rey no completa la

patriótica intención del Jefe del Estado, de 
dejar todo "atado y bien atado", si no se 
instaura paralelamente la "sucesión del 
sucesor". Una desgracia histórica podrís 
provocar una solución de continuidad que 
abriera brecha a ambiciosos, confusionarios 
y discrepantes para replantear la situación 
anterior a julio de 1969 con dramática 
esterilización de todo el camino recorrido 
hasta hoy. Resolver este problema no sólo as 
necesario, sino vital y urgente. El arraigo 
definitivo de la monarquía no depende de la 
monarquía misni^sino de la flexibilidad que 
pueda ofrecer para articular un juego 
político de clara libertad, dentro del orden y 
del concierto constitucional, que promueve 
la prosperidä del pueblo español".
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1"^  L p r i n c ip i o ,  fundamenta! del 

*  niargínado social voluntario, el 
^  slogan’que ; el mismo utiliza, es el de 
que el bienestar del individuo°no se mide en 

función de fa cantidad de dinero que gana at 
mes sino en ,relación con Tá cantidad de 
libertad de que dispone. Esto significa que 
hay hombres que ganan mucho dinero y que 
viven mal y utros que ganan menos dinero 
que viven mejor, precisamente porque 
disponen de más tiempo libre y pueden 

“ d e s a r r o l l a r  una actividad que es 
completamente suya.

¿Un hombre es más 
íiom bre cuanto más 

dinero tiene?

(^L A R O  que, en esto como en todo, 
hay un punto dptimo: sin un nivel 

^económico mínimo no existe libertad 
ni siquiera para el marginado, es necesario al 

menos comer y poder comprar una botella 
de vino, de vez en cuando, hacer frente a 
unas necesidades vitales nada más, olvidarse '  
de prejuicios, y sobre todo no tener en 
cSenta el prestigio social y el "slogam" que 
de una manera tácita los medios de difusión, 
de propaganda, martillean en los oídos del 
ciudadano medio: "un hombre es más 
hombre cuanto más dinero tiene"

Forjador del destino 
indiBÍdual

NTONCES sí, se elige la libertad de 
i  una forma consciente y responsable 
^  con todas las ventajas que lleva 

consigo. Los inconvenientes son menos, al 
marginado no le duele que no se le invite en 
las fiestas sociales o se le promocione para 
concejal en el ayuntamiento, no va a las 
cenas de gala, pero a cambio se olvida de las 
letras de cambio impagadas, de los créditos a 
plazos y de los anuncios de la televisión, 
nada de esto va con él, i y hay que ver su 
sonrisa de satisfacción al comprender que ha 
roto las cadenas! Por,un lado el mundo de 
los esclavos y por otro él, liberado e 
independiente, dueño de sus actos patrono 
de sí mismo y forjador de su destino 
individual.

m ito del trabajo

I A defensa del marginado y su misma 
existencia representa -según se dice-  ̂
A  un peligro para la' sociedad. Esto es 
verdaderamente cierto planteado de esta 

manera. El "outsider" es un anarquista ya 
que en principio - y  teniendo en cuenta una 
consideración superficial- la sociedad por 
definición es perfecta... pero esqueaqui'es 
donde está el error, o puede estarlo, esta 
sociedad —la actual,del consumismo y del 
desarrollo- presenta defectos insalvables y 
por tanto el ñnarginado (si se admite este 
mismo posible postulado de imperfección de 
la sociedad) no es un destructor de valores, 
sino un reformador, no está conforme, lo 
que significa que a ía larga cambia las 
estructuras, obliga a nuevos planteamientos 
a los que l levan las riendas -iq u é  
remedio! -  pone en tela de juicio valores 

'fundamentales no sólo de significación 
espiritual, sino de los otros en cuanto que 
demuestra que él vive mejor, que no necesita 
el còche de superlujo ni el chalet en el 
descampado, se ríe del mundo. Se convierte 
en un individuo molesto para el que hace del 
trabajo su vida que le observa con ojeras de 
sueño, y cuya única actividad libre consiste 
«n mover las manecillas del despertador 
-por la noche- para levantarse al día 
siguiente, temprano, a las siete de la

fOT
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Es cierto que esta manera de ver las cosas 
va en contra de la idea de| trabajo pero es 
que el marginado voluntario piensa que ese 
rnismo trabajo, y su mismo concepto y 
esencia, no representa un deber sino un 
castigo. ¿Quién ha hablado de la dignidad 
del trabajo? ; los grandes fabricantes y los 
empresarios, lo importante es que el hombre 
realice su tarea con alegría, que obtenga 
beneficios para los demás, que crea que 
cumple con su obligación (este hombre es 
un gran trabajador, vive para el trabajo, etc), 
cuando la verdadera dignidad aí hombre se 
le da la libertad, si se parte del hecbo de que 

-el pensamiento -e l gran soporte dé la 
actividad humana- procede del ocio y no de 
la labor embrutecedora en la máquina por 
ejemplo, realizando gestos idénticos —en 
cadena o én sarie- durante un horario 
repetido que abarca la vida hecha de 
monotonía y cansancio. Ser una pieza del 
engranaje puede tener un sentido,pero antes 
es necesario conocer - y  que le expliquen a 
uno- cuál es el fin último al que tiende una 
sociedad determinada para deducir si el

'o  V  . 'I -  \

esfuerzo y la sumisión a la misma es 
beneficiosa o destructora con respecto al 
mismo, hombre. Tener la reputación de 
ciudadano perfecto porque se trabaja el día 
entero en la construcción de armamento o 
—sin llevar las cosas tan al lím ite- ser pieza 
fundamental de una estructura social en la 
que se conoce "a priori" que las diferencias 
entre los ricos y pobres va a más cada vez 
mayor, es un contrasentido. Asimismo basta 
con deducir que los planteamientos 
económicos o políticos no son los más 
convenientes. En cualquier caso Lo elemental 
entonces es permanecer con los brazos 
cruzados, bastante se hace con respirar el sol 
o tomar el aire.

¡ Un mundo feliz
M k LDOUS Huxley nos habla en este 

/ A '  libro de la sociedad en desarrollo en el 
J i A  siglo XXI, se trata de algo más que de 

una novela de ciencia fictión, tiene mucho 
de profètico frente aun sistema que clasifica 
al individúo en categorías impersonales 
surgen siempre la minoría de irascibles y 
revoltosos que no se dejan manipular, son 
los revolucionarios del futuro, los salvajes 
ana'rquicos los que viven a su aire. Lo que 
pasa es que el escritor inglés -como habrá 
averiguado el lector— se inclina a favor de 
estos hombres y al final nos demuestra que 
su actitud representa algo más que una 
opinión. Supone la misma esencia del 
hombre, su espíritu es el que "está ahí", 
ellos son los forjadores de la humanidad, los 
continuadores y porque existen aún vale la 
pena vivir. Como decía Camus hay más 
motivos de admiración por el hombre que 
de condena. Ellos han roto las cadenas y la 
monotonía. Han hecho entrar el aire de 
libertad en ese recinto cerrado asfixiante de 
una civilización conseguida a fuerza.de 
fórmulas anquilosadas y racionales sin tener 
en cuenta que la vida misma no es racional.

No se someten humildemente. Imponen 
sus criterios y se hace oír. Aldoux Huxléy 
diviniza al individuo anárquico y en líneas 
generales la sociedad lo sigue aunque de 
lejos, el esclavo siempre sueña en ser libre, lo 
envidia, io ama en sus sueños ( y lo detesta 
en cuanto lo envidia) pero sigue negando, 
moviendo la cabeza de un lado a otro. Nadie 
podrá hacerlo cambiar.

Ei ejemplo dp 
Don José

1 0 que Don José deduce de la lectura 
. de lo anteriormente expresado es que 
*  no está de acuerdo. Don José no tiene 

veinte años sino cincuenta (lo que no es un 
inconveniente, nadie tiene la culpa de que el 
tiempo pase) y de acuerdo con su situación 
adopta la postura más práctica, ha 
comprobado que la joven de turno ya no le 
sonríe en la barra del bar ¿entonces? el 
razonamiento es simple, el poder y el dinero 
sustituye a btros valores, yo haré que la 
señorita de la barra trabaje en mi empresa 
a mis órdenes, y ahora sí, ¿qué tiene usted 
que decir?

De golpe Don José ha subido muchos 
enteros, la señorita de la barra se ha 
convertido en un empleado simple, vamos a 
ver si cumple el horario y su obligación, yo 
no puedo tener devaneos con ella al menos’ 
físicos (ino faltaba más! cuestión de 
dignidad) pero espirituales los que quiera en 
la nueva situación, yo-mando-ordeno-esclavi- 
zo-soy-importante, tengo a doscientas 
señoritas conmigo, les hago cumplir las 
normas de la sociedad, ir de un lado a otro, 
les formo expedientes administrativos si 
quiero y cumplen con el sistema, ¿hay algo 
mejor considerado y la prueba está en que 
en su mesa nunca faltan las flores en sus ojos, 
brilla la luz de la enorme satisfacción, la idea 
del cumplimiento del deber preside todos 
sus actos y la llama de la virtud alumbra el 
camino mismo de la civilización.
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2 0 deJulio:
Sorteo Extroordíiiano 

de Vacaciones.
Como en Navidad, 

viva en verano la emoción
del gran sorteo.

2.275 millones de Pts. en premios
t o t e i n l Q  n c i i o i o i n i c i i l

i suerte en vacaciones!
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CINES DE ESTRENO
AOTÜAUDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). El tnrlmleiilU» 
djgtrito 87. RaQupü Welcto, 
yul Barioner.

ABGENSOIJL — 6 - 7 - 9 - 1 1  
(May. 18). 2.7 aemana: Ha
iry, d¿dos targo«. James Co- 
bum, Micihael Sarrazia. 

avenida. — 5-7-9-11- (Ma.- 
yores 18). Eacnentro en Ma- 
irakech. Péter Ponda. L«dsay 
Wagner.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayó
les 18). Ea. tarántula del 
rientro negro. Stefania San- 
<lrelU, Giancarlo Glaunl, 
CÜaudine Augesr. 

OOSOr-4’45-7’15 y 10'45 (Ma
mies de 18 afics y de 14 
acompañados). 2.* semana; 
Ooíi fa i*»  y a lo loco, Mar- 
riiyn Monroe, TOnŷ  Curtís, 
Jack Ijepmum.

dorado. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). . Los centauros. Ja
mes Oobum.

ji^Et A. — 5-715-lÍ (May. 18). 
2.* semana: En tranvía lla
mado deseo. Martcni Brando, 
VlTíen Lejgb. FQm de Elia
ITíamn.

gota. — 6-7-9-11 (May. 18 
y may. 14 acoilipafiadcs). I *  
gran estafa. Walter Mattbau, 
Joe Don Baker, Felicia Fair.

MOLA.—4’45-7-9T5-ll’15 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
2* semana; “La mujer de 
paja. Oina LoUobrigida, Sean 
Cormery. Tecbnicolor. 

PALACIO. — 'S-7-9-11 (Mayó
les 18). Pisando fuerte. Joe 
Don Baker, Ellaabetb Hart
man.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). H peligro de amar.
Eastmanoolor. Vima Usi, 
Maurice Bonet.

KEX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
4.* semana: Gritos y susu
rros. Panavisián 70 mm. -  
Eastmancxilor y sonido este- 
reofónioo. Un film de Ing
mar Bergmán, con Harriet 
Anderson, Ingrid Thulin, Uy 
UUmann.

VICTORIA. — 6-7-9-11 (Ma
yores 18). Espadas «angrien- 
tas. Cinenüieoope - East- 
mancolior.. Matta Yl. Paid
Tien.

CINES DE AETÈ Y ENSAYO
EUSEOS. — ’5-7-9-11 (Mayo

res 18).,4.* semana: Cuerno 
de cabra. Cinemascope. Un 
film ' de Method! Andonov. 
con Katla Paskateva, Antón 
Goroheiv.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 6-7-9-U  (Ap

ta menores acompañados). 
Joaquín Murrieta. Eastman-  
caior. Jeffrey Hunter. Arthur 
Kennedy.

DUX. — 4*30 continua (Ma
yores 14 y menores aoompa- 
dos). HorizonteB de grandeza. 
Gregory Peck, Jean S winns. 
Teohnloolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). M elody.  
Teohnloolor. J a c k  Wild, 
Mark Lester.

LATINO.—6-7-9-11 (May. 18). 
Ins liernianaa. Margot Kid
der.

MADRID. — SALA 1: 6-7-9-11 
(May. 18). El jequivooo, East- 
maniodlor. Saiáh Miles, Bo- 
beit Shaw.
HAT.A 2: 5-7-9-11 (May. de 
14 años y de menores acom
pañados). Uno, dos, tres.. 
Dispara otra vez.. Eastman- 
oolor. Anthony Steffen, Ma
rta Elena Aipán, .

NORTE. — 5-7-0-11 OJay. 18 
7  may. 14 eoompañados). ;A1 
infierno, gringo! TeUUy Sa-, 
vales.

OLIVERy—5-7-9-11 (May. 18). 
Juegos de socif̂ dadL Sum
mers, Eva Czemerys.

PARIS. — 6-7-9-11 (May. 18). 
CiMaje, sudor y pólvora. Co
lor de Luxe. Gary Grimes, 
BUly “Green” Bush.

PAX. — 4’45 contMua: Circulo 
rojo. (May. 18). Eastmanco- 
lor. Alain Delon, Andró 
Bouhrfl.

RIALTO. — 5-7-9-U  (Mayo
res 18). La pasión de vivir.
Bóchard ChambeiiUün, Glen
da Jakson.

BOXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Los com pafi«^ ' EaMznanoo- 
lor. Franco Nero, Tomas Mi- 
lian.

SALAMANCA.—6-7-9-11 (Ma
yores 18). Chantaje .'»ntia 

. .nna esposa. Jane Fonda.
■VENECIA. — 6-7-9-U  (Ma

yores 18). Tú ^  día, yo de 
ttoohe. MAriha KeCer.
PALACIO DEL HpXO

EL IBON. — Precios e^^eclales. 
Abonos. Seriones doc^patlna- 
je: Matinal l l  á 1*^. Con- 
tintia desde las 6 de la tar
de hasta la 1 ’de-ta-'ro^aru- 
gada. Cafeteria Formlgaü 
Hielo. Servicdo de barra y 
Iilatos 'combinados.

COHHnilRES de PRUEBAS
HACEN FALTA «n

Prensa Aragonesa^ S. A.
Tm EJQR si p r o c e d e n  d e  l a s  a r t e s  G R AFIC AS)'

O IR IG IR SE A P R EN SA  A R A G O N ESA

Marcial, 2 - Z . / \ R A G O Z A

m ie a t r o r
AViNIDA
“ EN C U EN T R O  EN  
M A R R A K E C H ”

D ire c to r :  R o b e rt W ise.
F o to g ra fía  en c o lo r
In té rp re te s : P e te r F o n d a , L in d s a y  

W agner, E s te lle  Par-sons.

Este t í t u lo  se re fie re  a la p e líc u la  
“ T w o  People* s u b t itu la d o  ta m b ié n  
“ A m o r  sin esperanza** y  q u e  ha 
rep re se n ta do  a E .E  U .U . en a lgún  
fe s tiv a l im p o r ta n te . La  base de  la. 
h is to r ia , en p r in c ip io ,  es in te resan te : 
u n  d e s e rto r de la guerra  de  V ie tn a m  
v iv e  e scon d ido  en M a rra ke ch . U n  d ía  
d e c i d e  v o l v e r  a su  p a t r i a  
v o lu n t a r ia m e n t e  p a ra  s u fr i r  la 
condena  de  su pecado  p a tr ió t ic o .

P e ro  e n  el v ia je  sucede a lgo 
inespe rado : surge el a m o r co n  una 
m o d e lo , q ue  ta m b ié n  v ia ja  a N ew  
Y o r k  para estar co n  su h l j i to .

R o b e rt W ise —a q u ie n  debem os 
obras  ta n  im p o r ta n te s  c o m o  “ W est 
S ide  S to ry ’* ' o  “ La  V enganza  de 
A n d ró m e d a**, p o r  e je m p lo “̂  ha dado  
m á s  im p o r ta n c ia  a la h is to r ie ta  
am orosa  q u e  a lo  q u e  p arec ía  ser el 
tem a  p r in c ip a l. S in  p ro fu n d iz a r  en los 
p ro b le m a s  de los persona jes que  
ú n ic a m e n te  son e xpu e s to s  a lo  largo  
d e  u no s  d iá lo g o s  su pe rfic ia le s , la 
a né cd o ta  am orosa  se va a po d e ra n d o  
de la a c c ió n  hasta c u lm in a r  en la 
deseada noch e  fe l iz  en P arís , antes de 
p a r t ir  hacia  el t r is te  f in a l q u e  el 
p ro ta g o n is ta  ha e leg ido . A d e m á s (n o  
sé p o r  q u é  s ie m p re  hay a lgún  
espectado r en esta sala, q u e  en la 
t a r d e  d e l  e s tre n o  suelta  a lguna 
b u rra d a ), la ch ica  es una fresca y  
m a d re  so lte ra ... P o r ta n to  la traged ia  
no  cala h o n d o  y  p o r  ta n to  hace b ie n  
el c h ic o  en ir  a la cárce l (q u e  p o r o tra  
p a r t e  es lo  q u e  m erece, có m o  
supongo  q ue  pensarán esos m ism os 
espectadores).

A  p e s a r  d e  s u  p o s i b l e  
a ce rca m ie n to  a la serle “ love  s to ry**, 
R o b e r t  W is e  c o n s ig u e  ta m b ié n  
a lgunas cosas d e  In te rés: E n p r im e r 
lug a r, la h is to r ia  está narrada c o n  un 
s e n tid o  h u m a n o , sin d ra m a tiz a r en

TV
PROGRAMAS

P R IM E R A  C A D E N A

2 , 0 0 :  C a r ta  de a juste , 2 ,1 5 : 
A p e r t u r a  y  p re s e n ta c ió n , 2 ,1 ^ : 
A va n ce  in fo rm a tiv o , 2 ,2 4 : P anoram a , 
3 ,0 0 : T e le d ia r io , 3 ,3 5 ; Te le -rev is ta , 
4 , 1 5 :  D e s p e d i d a  y  c i e r r ^ .  
6 .Q 0 ; C a r ta  d e  a j u s t e ,  6 , 2 0  
A p e r t u r a  y  p re s e n ta c ió n , 6 ,25  
T o ro s , c o rr id a  de la l ib e ra c ió n , 8 ,25  
A va n ce  in fo rm a tiv o , 8 ,3 0 : F ú tb o l. 
C a m p e o n a t o  d e l  m u n d o ,  
A  r g e n t i  n a - 1 ta lla , 1 0 ,3 0 : S ile n c io , 
e s trenam os, .“ C a p ítu lo  8**, 1 1 ,1 5 :
T e le d ia r io , 1 1 ,2 5 : U n  m o m e n to , p o r 
fa v o r , 1 1 ,3 0 : D esped ida , o ra c ió n , y  
c ie rre .

S E G U N D A  C A D E N A :

e x c e s o ,  a u n q u e  t a m b ié n ' s in  
p ro fu n d iz a r .  L o s  a p u n te s  a m b ie n ta le s  
y  fo lk ló r ic o s  son reales, p resen tando  
a lgunas estam pas d e  M a rrake ch  que  
se d irg ie re n  co n  fa c i lid a d ; apun tes  
q u e  to c a n  ta m b ié n  a lgunos de ta lle s  
sociales. Es ta m b ié n  d e  re sa lta r el 
tra b a jo  de los dos  p ro ta go n is tas , la

b e l le z a  f o t o g r á f i c a ,  la ag ilidad  
fu n c io n a l de la n a rra c ió n , e tc .

E n c o n ju n to  es una  o b ra  q ue , sin 
llegar a la im p o rta n c ia  de  o tra s  de 
este re a liza d o r, sigue d em o s tra n d o  su 
b ondad  a rtesana l y  su h ones tidad  
p ro fe s io n a l.

A lb e r to  S A N C H E Z ,

HOY MIIÜRCOLIÜS 
A SABADO

larde V noche
Presentación 
por primera vez 
en Zaragoza

7 , 1 5 :  C a r ta  de  a ju s te , 7 ,4 5 : 
P r e s e n  t.a c i 6  n , 7 , 4 6 :  D ib u jo s  
an im ados , 8 ,0 0 : F u ria , 8 ,3 0 : Para los 
a m a n te s  de... 9 ,3 0 ; T e ie d ia r io  2,
1 0 ,0 0 : D o c u m e n ta l “ E l m a r’ ’ , 1 0 ,3 0 : 
F ú t b o l .  C am p e o na to  de l M u n d o , 
H o la n d a - S u e c ia ,  0 , 3 0 :  U l t im a  
im agen.

E L H IN
&

N E L S O N

I t a m f a l
discoteca

CAÜA TARDE...

CADA NOCHE...

ASTORGA'S

L  nueva diacoteca abierta de Sí 
tw te a 3' madrugada, vuelve a su 
aiÚDiéiite.

SAN JORGE 
SALA DE JU V E N TU D

Ifodia de Mbado, Oeáta de noche;taatrlm onios jóvenea., CtNiMníción ñidnida. SAadoa y Fef.ttvoa, -tarde, fiesta joven. 
TeiMoBo 2SS184.

PAGO PAGO

PARSIFAL

H o y ,  miércoles 19 , a sábado 22, 
tarde y noche, por primera vez en 
Zaragoza EI.KIN y NRLSON.Telé - 
fono 379200.

G A L L E R Y  2

Si busca tranquilidad y reservado' 
ambiente, tenemos.lo que Ud.'’ 
desea. Liñdn, 8 (detrás Telefónica^ 
S. V icente PaóJ). Teléfono 
291166.

P O L IN E S IA N  - B A D
Disfrute Vd. de su bebida exótica o tradicional en las noches de l’AíiO 
PAGO. Doctor Orrada. 30.

"E L  PAPAG AYO "
Elegant^ Selecto. Distinto. “La 
diferMcia es su ambiénte” . San 
Ignacio de Loyola, 3. Tdó&mo 
214856.

CHARLESTON  
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 393014.

LIVERPO O L
DISCOTHEQUE

Abierto sólo vísperas y festivos a 
las 6 de la tarde. NUEVA 
D IR E C C IO N . LIVERPO O L  
¡ ¡yu elve  alegre, con vidá! ! 

Camino de las Torres, 96.

Reunión y juventud un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurada, en San Juan de fa 
Cruz, 28.

CANCELA

“ LA CANCTELA P E  ORO 
MUSICAL”. Royo, S. Tdkono  
211 2 5 0 .

GRAWER CLUB

Cómodo personal y diferente, C/ 
Moncayo, CASEJAS;

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y mùsica de actualidad. 
Sesión 6 a lO.Tdéfono 211137,

STORK - CLUB

Parejas. Ambiente Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro 
Ciudad, Td. 214804.

IG UA N A

Ju ven tu d , ritm os, diversióii. 
P re c io s  jóvenes. C / Madre 
Vedruna, ll.Tdéfono 217052

STEREOTECA  
"E L  FARO"

Fuera de la Cii^ad y sotamente a. 
3 minutos, donde se hace la mejoír 
música, jreando un maravilloso 
am biente. Barrió de Juslibdl 
Tdéíono 29H»43.

SENECA

Nueva dirección. Todos los días a 
las 6,30.de la tarde “BUSQUE,LA 
DIFERENCIA”

La 'musica más rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacimial. Cavia, 10.

i B a a a a B i a a a g i g i g t K i g i g i a a a n B i g g i g g t K r H t a a a \ \ l \
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17  L Real Zaragaza ha concedido 
\  la libertad gratuita a su jugador

C o l i n o  D r a m n n c  U h SF e l i p e  0 ca m p o s ,  
l ibertad g r a t u i t a  que ha 

sorprendido a .todos, maxime 
concedida en este caso, a un jugador 
que 4ia costado ai Zaragoza gtuchos 
dineros como consecuencia, de sus 
intemperancias en el terreno de juego 
y como con^cuencia de las sanciones 
económicas que le han impuesto al 
Real Zaragoza.

E l públ i co  de la cal le,  e.| 
aficionado, se extraña de que un 
patrimonio del Club sea tirado por la 
borda sin sacarle rendimiento alguno. 
El aficionado se pregunta, una y otra 
vez, si no habría en España algún 
Club interesado en contratar sus 
servic ios. Otros se preguntan y

querrían una respuesta i, a cerca de si 
el Club de Requeté Aragonés ha 
efectuado las suficientes gestiones 
encaminadas a encontrar un Club, 
español o extranjero, donde hubiera 
podido ir el jugador y por el cual se 
h u b i e r a  p o d i d o  sacar algún 
rendimiento económico.

"ARAGON/exprés" ha querido 
pulsar la opinión de una serie de 
aficionados-y las respuestas han sido 
para t odos  ios gustos. Léanlas 
ustedes.

La pregunta era igual para todos 
los entrevistados y venía formulada 
en los sigu ientes térm inos:

- ¿ Q u é  op ina usted sobre la 
libertad gratuita concedida por el 
Real Zaragoza al jugador Felipe 
Ocampos?

Don JUUAN A B R U -Ex-Presidaite del 
Real Zaragoza •  *su  f a m a  n e g r a

ES UNA h is t o r i a  IM A G IN A T IV A , 
PORQUE NO LESIONO A Ñ A D IA "

ONSIDERO que Ocampos es, 
como todos los jugadores, un 

^  patrimonio del Club. Es posible 
que su traspaso haya implicado 
ciertas dificultades, conocido el 
clima que je entorna, pero 

conviene recordar que Ocampos no 
ha lesionado a ningún jugador y su 
fama negra no deja de ser una historia 
imaginativa cuya finalidad resulta 
d ifíc il de alcanzar dado el clima tan 
turbio y apasionado en que se mueve 
el fútbo l español.

Don ANSELMO O tA Q A  - Ex-D ím thro  
d ri Real Zaragoza •  'se debió sacar

PARTIDO DE su  TRASPASO CON ALGUN 
CLUB EXTRANJERO*

M e parece bien que'e l  Real 
Zaragoza haya concedido la 
libertad a Ocampos, por cuanto 

en los últimos encuentros era un 
jugador que estaba amilanado y por

tanto no daba rendimiento alguno 
positivo para el Club. Antes era un 
jugador que se preocupaba, que daba 
juego a los compañeros y que era útil 
para el Real Zaragoza, pero ahora no.

Sin embargo, creo que se hubieni 
debido sacar partido a su traspaso 
con algún club extranjero. En México 
o quizá en Francia, hubiera podido 
sacársele partido y no regalar la 
libertad de un jugador que costó 
media docena de millones. En España 
era d ifíc il traspasarlo por la fama de 
"tarjetero" que lleva consigo pero 
opino que en el extranjero algún 
dinero sí nos hubieran dado.

Don ATANASIO DINTANED - D rec to r 
Academia de Conductores
•  *EN ESPAÑA NO LE HUBIERA FICHADO 

NINGUN CLUB, PERO S I EN EL EXTRANJERA

De s c o n o z c o  sus relaciones 
con la Directiva del Club. No sé 
si han estudiado la posibilidad 

de traspaso o no, pero lo ,1o quesíi 
evidente es que con Ocampos en el

El entrenador del BAiR!ELONA aficionados im se lo explica:

7 J 3 í

íT ] - ?

£ L “ m i s t e r ”  Oi iver ,  
entrenador del. Barcelona, 
Aficionados, es una de las 
personas más deportivas y 

ecuánimes que yo encontré en el
tortuoso y complejo mundillo del 
pelotón. Pasó al vestuario del
Huesca para felicitar a quienes 
protagonizaron la derrota de su 
equipo, aceptó esta derrota con la 

.más sincera de sus sonrisas y 
atendió a los informadores 
catalanes >' aragoneses con una 
amabilidad fuera de serie. Así el 
trabajo resulta más fácil, mucho 
más fácil.

-Nos marchamos encantados 
de Huesca, ya que, desde nuestra 
l legada hasta este mismo 
momento, todo fueron .atenciones 
para con nosotros.

-  ;Lo dice en serio?
-Nunca podremos olvidar la 

ovación con que se nos recibió » en 
el campo, los aplausos que 
motivaron nuestro goles, la 
emotiva despedida final En una 
palabra:

Todo cuanto nos ha sucedido 
d e s d e  q u e  pisamos tierra 
aragonesa.

-Mirando ya hacia él partido 
de “Alcoraz", ¿ha jugado el 
Barcelona a sumivel habitual?

-Quizás no hayamos dado la 
medida exacta de.  nuestras 
posibilidades, pero convendrá

reconocer que a lo peor ha sido el 
Huesca quien tuvo la culpa. Se 
trata de un gran equipo,  
considerado individualmente y 
como conjunto.

- ¿ A  qué jugadores locales 
destacaría usted?

-A  los números"!, 8. y 9. 
(Hablaba de Ausaberri, Ferrer y 
Palacino). Pero deseo insistir en 
que nadie desentona en el 
conjunto.

- ¿ D a  p o r  p e r d i d a  la 
eliminatoria?
' -Con el tres a dos en conpa le 

hubiésemos dado mucha guerra al 
Huesca, con el cuatro a dos la 
eliminatoria estaría en el aire, el 
cinco a dos puede _qúe pese 
demasiado. Pero tanto como darla 
por perdida...

- ¿Le  ha gustado Ferrer, un 
jugador con diecinueve años y 
m u c h o  f ú t b o l  e n  l as  
botas -Desde  luego, pero, 
¿acaso no es jugador del 
Zaragoza?

-Pues, no; incluso es posible 
que firme este año por el Español 

¡Inconcebible! Pero si se 
trata de una tangible realidad, que 
desde luego puede hacer feliz a 
cualquier entrenador y. en 
cualquier categoría. Casi no pasó 
a c r e e r  que  no lo tenga 
“amarrado'’ el Zaragoza.

-Cambiando et tercio, ¿no son 
sus jugadores demasiado jovenes?.

-Están en la edad ¿leal para 
que aprendan a jugar al fútbol, 
pensando siempre en los equipos 
superiores del Club de Fútbol 
Barcelona. Entre los 18 y 20 a^os.

-¿Usted les ha impuesto la 
práctica del fuera de juego, que 
tan magistralmente realizaron esta 
tarde?

-Esto es cosa de RinusMichels 
y la ensayan todos tos equpos del 
Barcelona.

— ¿Lo que más teme del 
Huesca de cara ál encuentro de 
vuelta?

‘—La véteranía de buena parte 
de sus elementos, el saber estar en 
el campo, su perfecto sentido de 
la verticalidad y del remate. En 
fin, muchas cosas. Se trata de un 
conjunto en condiciones de 
medirse no solamente'  con 
nosotros, sino también con el 
Barcelona Atlético, recién 
ascendido a Segunda División.

Y como teníamos qiie regresar 
a Zaragoza a toda prisa, punto 
final y a esperar lo que deparan al 
Huesca y Aragón los encuentros 
de vueltra. Se adivina la gran final 
aragonesa, pero como el fútbol es 
una caja de sorpresas...

GLORIA

-
—

i

Zaragoza,  el Club ten ía  una 
posibilidad negativa de cara a los 
colegiados. Es un jugador que en casa 
protesta y.fuera de casa se inhibe. No 
creo que en España lo hubiera 
querido fichar ningún Club. En el 
ex t ran jero quizá alguno hubiera 
pretendido contratar sus servicios.

« PINO que es unpatrimo| 
Club y que no puede 
este patrimonio por lavti 

puesto.que ha sido un jugador k 
dado un rendimiento positivo.

ORTIZ d eM
• T in  ges

DEL REI

OiCAMPOS ha sido un i 
j u g a d o r  y un autén- 
profesional. Alguna vez le 

podido más los nervios, perod 
él mismo ha reconocido sus en 
esfb'Seiffúestra su ploffesionalTy 

Yo creo que Ocampos ha di 
rendimiento positivo al Club 
Real Zaragoza le ha correspeni 
con esta libertad gratuita que el 
gesto elegante por parte del | 
Zaragoza.

A l señor Ortiz de Mendivi 
hicimos esta pregunta más. ¿No 
usted que muchos colegiados cuai 
salían a pitar al Real Zaragoza,» 
ya predispuestos a sacarle a|! 
tarjeta a O campos?

-N o , sistemáticamente no 
que ningún árbitro vaya en contr 
a favor de nadie. Quizá por esafn 
de dejarse llevar por los nervios t 
sido amonestado o expulsado

I D , O BSBRxJfHZ y  U D L V B Í^

^ T R A l& tìlS  A/AM DBL
---------------------------------------------- ----------------------------------— y r
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Yo creo que se hubiera podido 
sacar algún dinero por su traspaso 
para compensar lo que costó. 
0 campos ha demostrado ser un 
jugador valiente, que se mete en el 
área cuando quiere, aunque sea algo 
irascible y en más de una ocasión 
llevado por  sus nervios y su 
temperamento haya dado motivos 
para ser expulsadp.

Sin este defecto, yo creo que en 
España habría muchos equipos 
dispuestos a contratar sus sarvicios. 
De todas formas, ya he dicho que es 
un patrimonio del Club y de los 
socios y que este patrimonio no 
puede tirarse por el mero hecho de 
que un componente de la plantilla 
quiera marcharse del Club.

-A rb itro
|EGANTE POR PARTE 
SKAGOZA“

í algún terreno de juego. Pero 
Ocampos es un gran jugador. Yo 
nunca lo he expulsado del terreno de

17  N las tertulias, en la calle, ; 
en cualquier parte donde se 

tm, reúnen dos o más seguidores 
blanquillos, surge él tema que 

suscitan las bajas dé Vallejo y de 
Ocampos (más la de Ocampos, 
desde lu ego), dividiéndose a 
con tinu ación  las opiniones. 
Quienes aplauden )a decisión 
directivista, qiie también son 
bastantes, apoyan, su postura en 
los siguientes puntos...

Es uñ jugador “muy visto” el 
bueno de Felipe y está fichado 
por casi todos ios árbitros. Si en 
realidad ha costado seis millones 
de , pesetas ya rindió al club 
durante varios años, unas veces 
con más acierto que otras, como 
casi todos los futbolistas. Se ha 
dicho y se ha escrito que en la 
presente.i'temporada ha orinad o  
un desembolso de más dé dos 
millones de pesetas; deiiiasiado 
caro para lo poco que actúa, 
debido a las dichosas expulsiones. 
Así, pues, si no se ha podido 
vender, mejor entregarle la carta 
de libertad condicionada, como, 
al parecer,, ha hecho la directiva.

La otra cara del e^ejo, sin 
em bargo, presenta “ el caso 
O cam pos”  de muy distinta 
manera, por lo que aponemos 
que habrá tema para buena parte 
del verano. Dicen, quienes piensan v 
que es absurdo premiar a un 
jugador de |as características 
especiales de Felipe . Ocampos 
concediéndole la baja, que ya se le 
había prometido'cuando Arrúa,

Soto, Blanco, Diarte y el propio 
Ocampos se enteraron de lo que 
cobraban los demás jugadores y ; 
acudieron al club en busca de 
mejorar sus contratos. Entonces, 
entre otras cosas, ^  prometió al 
desconcertante ariete paraguayo 
esta baja que ahora recibe. .

Pero, además, tampoco se le ha 
promocionado convenientemente 
con vistas a conseguir un buen 
traspaso, ya «jue [o mismo que en 
su día se interesaban por él 
equipos com o el Sevilla y 
E^áñol, in clu í el Murcia, si 
hacem os caso de cuanto se 
escu ch a' y escribe, pudieron 
hacerlo otros clubs que sueñan 
con arietes de sus características,

■a pesar de sus leyendas negras. Por 
otra parte, el puesto de Vallejo 
parece cubierto con Blanco y con 
Royo, pero para suplir a Ocampos 
se está buscando otro delantero 
centro. Y para terminar por hoy, 
reproducim os una frase de 
“ C a r r i e g a ”  que no tiene  
desperdicio : “ Además se ha 
querido ofrecer a Vallejo y  a 
Ocampos el premio de la libertad, 
de niodo que puedan gestionar 
fichajes sustanciosos, que desde 
luego merecen” . Dos preguntas: 
¿ O c a m p o s  m erece premio  
mguno? . Y  si puede gestionar un 
fichaje sustancioso, ¿ppr qué no 
lo ha intentado el Zaragoza por su 
cuenta, con lo que suspiramos por 
los verdes mirfe in Banco de 
España? ...  Tema candente y 
polémico que durará bastante.

MONTANEROS de ARAGON
El próximo domingo día 23 de 

junio, la Delegación de Montañeros 
de Aragón, en Monzón, organiza una 
marcha de regularidad por montaña 
en el Barranco deMascún, uno de los 
paisajes más pintorescos de nuestro 
Pirineo, por lo que aparte de la 
marcha, se podrá disfrutar de las

bellezas naturales dé este Barranco.

Para la inscripción en la marcha, 
será requisito indispensable, el estar 
en posesión de la tarjeta F.E.M. dèi 
presente año, pudiéndolo hacer en 
nuestras oficinas. Calvo Sotelo, 11, 
bajos'de7a9.

HOMENAJE a 
LUIS ZAPATERO

Con ocasión de haberse concedido 
la Medalla al Mérito Deportivo, por la 
Delegación Nacional de Educación 
Física y Deportes, a D. Luis Zapatero 
Agreda, Director Técnico del Club 
Judokw ai de Zaragoza, Arbitrò 
Internacional de Judo y Káratc. 
Cinto negro en ambas especialidades, 
un grupo de amigos y, especialmente 
la antigua Junta del Club, va a

riuti^ur u,iu Ccnu de homenaje, con 
motivo de tal distinción.

Se pone en conocimiento de sus 
amigos y alumnos, que dicha cena se 
celebrará el próximo Sábado,día 22, 
a las 9,JO de la noche, en el 
Restaurante Tena (Haza de 
Francisco), pudiéndose retirar las 
tarjetas de asistencia en el Club 
(Avda. Marina Moreno, 21) o en el 
mismo Restaurante.

LA TAGUARA
PRIMER ARTE - BAR 

DE ZARAGOZA

FITA, 8 -1 4

ATENAS

SALA LIBROS OBRA GRAFICA FIRM ADA DE

FUENCLARA, 2

CANOGAR CLAVE CUIXART - DALI FEITO  
GUINOVART - MIRO - PICASSO - SAURA

GALERIA PRISMA E X P O N E

A D I  A  S -  dec ; í» AL

CALLE DEL TEMPLE, 10

COCHES DESAPARECIDOS

rú ju la Coso, 56 - TeléítMio 23946A

Sí Vd. está abonado a "B R liiU L A ” . recibirá estos servidlos
•  Recuperamos-su coche y le prestamos otros durante diez diasb
•  Servicio ¡gratuito y  pérmahente dé grúa.
•  Préstación de un coche mientras es reparado el suyo, diirante diez 

oras.
•  Entregamos 20:000 pesetas a su^familiares, si fuera privado dei uso de 

SU veh fcujo,
•  Trábalo gratui'to'de Gestoría.
•  Fihanciactón en DCXtÉ meses del seguro a todo riesgo de su cpche.
•  Bonificaciones al comprar un coche nuevo o usado,
•  Afiliación a distintos óconomatos y estaciones de miVicio, tram /fación  

de créditos para piso, coche y mobiliario, con garantía personal.

Estos y otrós santícíos por sólo un abono mensoaí de 9b ptas.

Más Inídrmaclón en las oficinas da lasJgategájddues 

Para un viaje más seguro y  económico, Uariié a “B ^U dU L A

AUTOMOVILISTA: NÓ^ NECESITA
A sb qispi^kión en toda España con la red aa'Cioppí BRUJULA

en  RODIO ZRRRGOZfì
MIERCOLES 19 DE JUNIO

L5,30: “ALDABA”, Revista Comarcal, por Lisardo de Felipe. 
19,25: “ SINTONIA 3-4-4”, por José Juan Chicón.
21,00: “MOTOR MU áCAL” , por Jesús Gimeno y Tere Herrero. 

“GENTE IMPORTANTE” . Entrevistas con ' famosos

e
y  e n  F M . 9̂54 m g c

Desde las tres dé la tarde, velslda musical y servicios 
informativos.

A las 23,00 llSiníonfa núm. 3” de Saint-Saens, pOF Alfonso 
Sancho.

7 I
ICIO S ■

Ifonso I

HARFEL •  SOLDADURA MODERNA

Félix MABDGAN
LAGÁáCA, 17 TELEFONOS á^QI 50 Y 229423
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CMCQ
Nom bres de  
la sem ana flclividad en torno o los

exprès polígonos indastriaies cincovilleses
Corresponsali'a y delegación en 
EJEA DE LOS C A B A LL E R O S  

Calle O viedo, núm . 7 
I T e lé fono 541487
r  Escribe y coord ina :
|_FA U S TIN O  LA B O R  D A  S AG AS TE

Teodoro Giménez Longás, 
iConcejal del Ayuntam iento 
de Taus te ,  nos pone en 
a n t e c e d e n t e s  sobre la 
i m p o r t a n t e  c o n c e s i ó n  
municipal taustana hecha a 
u n a  f i r m a  c o n s e r v e r a

IMPORTANTES FIRMAS BUSCAN ACOMODO 
EN "VALDEFERRIN" Y "SASO DE MIRA"

NO naA m O  EJEANO
•  BODAS DE PLATA DE LA ESCUELA 

HOGAR "SAGRADA F A M IL IA " '

La Escuela Hogar "Sagrada 
Familia" de Ejea de los Caballeros 

■ cumple esta semana veinticinco 
años de su fundación por las 
mujeres de Acción Católica. Cinco 
lustros de fructífera labor ':’je  no 
se han perdido en el vacío, sino 
que han servido para promocionar 
cristiana, humana y culturalmente 
a promociones y promociones de 
mujeres de toda edad y condición 
de la villa ejeana. Mujeres que 
cambiaron de estilo social y que 
en las bodas de plata de la Escuela 
qu ieren expresar, sus mejores 
sentimientos de gratitud hacia 
esas, otras mujeres abnegadas y 
desinteresadas que ejercieron la 
virtud teologal de "enseñar al que 
no sabe", en el sentido más 
amplio y generoso de la palabra..

Bodas de plata de la Escuela 
Hogar "Sagrada Familia'" que 
c e l ' e b r a r a  su í n t i mo
acontecimiento con diversos actos 

con una
exposición final de cirso como

festejos, con una importante

principalmanifestaciónartísticade 
las "bodas” . Será una interesante 
muerta de trabajos artesanos y en 
ella se podrán conterrif3lar obras 
de cocina, repujado, muñequería, 
corte y confección y labores de 
diversasl

La e x p o s i c i ó n  quedará 
instalada en los salones superiores 
de la Caja de Ahorros y Monte de 
Piedad de Zaragoza, Aragón y 
R io ja , p odiendo admirarse_, la 
misma, por parte de_ quien asi lo 
desee, durante el próximo sábado 
día 22, de 6 a 9 de la tarde, y el 
domingo venidero, de 12 a 2 del 
medipdía.oy de 6 a 9 de 1a tarde.

i Felices bodas de plata, amigar 
de la Escuela!

CONSEJEROS LOCALES

N u e s t r a  m á s  c o r d i a l  
enhorabuena a los elegidos y 
nuestro mejor deseo de una 
fructífera labor en pro de F.jea de 
los Caballeros y su comarca.

# , T O E N T A  
SOBRE 6ALLÜR

CAUSO-GRANDES 
DAÑOS EN LOS 
SEMBRADOS

El' lunes último se reunió ei 
pleno de r Ayuntamiento y la 
comisión permanente dei Consejo 
Local  del M ovim iento, para 
proceder a la elección dí 
c o n s e j e r o s  locales por e 
Municipio ejeano.

U n a  ve¿ r e a l i z a d a  la 
c o r r e s p o n d i e n t e  votac ión ,  
resultaron elegidos los concejales 
don Marcial Salafranca Alvarado, 
don Antonio Montañés Navarro y 
don Jesús Ladrero Luna, quienes 
automáticamente se incorporaron 
a la labores poli'ticas de la villa en 
su calidad de consejeros locales 
del Movimiento. ^

i E l lunes sobre  la s 's e is d e ia  
t a r d e  d e s c á rg c f s o b re  e s ta  
l o c a l id a d  y su té rm in o  una 
to rm e n ta  acom pañada  de gran 
apa ra to  e lé c tr ic o  y  g ra n izo  que  
f o r m ó  u n a  c o p a  d e  v a r io s  
c e n tím e tro s  sobre las calles.

A  la hora  de te le fo n e a r to d a v ía  
no  pueden  precisarse los daños, 
pero  a juzg a r p o r la c a n tid a d  de 
g r a n iz o  y  la  d u r a c ió n  d e l 
fe n ó m e n o  puede  a n tic ip a rse  q ue  
s e ré n  e n o rm e s .  En p ró x im a s  
ed ic io ne s  a m p lia re m o s  esta tr is te  
n o tic ia , desgrac iado  e p ilo g o  de las 
fies tas  de San A n to n io .

TRAFICO CLANDESTINO 
DE GANADO

Se incrementa por momento la
vigilancia de la Guardia Civil sobre 
el transporte de gáhadó ' con 
destino al sacrificio. Tanto es así 
que no hace muchos días, una. 
pa re ja  de lá Benemér i t a  
Institución de Sádaba detuvo en 
Alera a tres camiones repletos de 
ganado porcino, cuya guía de 
origen y sanidad veterinaria no 
ref le j aba con exact i t ud la 

■ cantidad de reses cargadas en 
dichos vehículos.. La inspección 
del cargam ento se prolongó 
durante más de cinco horas y 
posteriomente se procedió al 
l e v a n t a m i e n t o  d é l  
correspondiente atestado, por lo 
que felicitamos muy sinceramente
a la Guardia Civil de Sádaba.,

Ána María CORTES.

murc iana .  Se trata de la 
donación de 25.000 metros 
cuadrados de superficie, en el 
polígono industrial “ Saso de 
M i r a ” , donde  se piensa 
levantar en breve una gran 
factoría para la transforma
ción de productos hortenses, 
para cuya  elaboración se 
precisarán en principio unas 
cincuenta, mujeres taustanas. 
Dice don Teodoro que esto es 
sólo en princip io, ya que 
e x i s t e n  m u c h a s  más  
peticiones de terrenos con 
v ista a la instalación de 
industrias similares... ¡Nos 
alegra la noticia!

la p róx im a. creación de una 
central lechera para la venta 
certificada y etiquetada de 
leche, en frasco a toda la 
comarca y la de otros centros 
de producción derivados del 
lá c te o  líquido de “ Tauste 
Ganadera ,  S .A.’*, a cuya 
sombra está bmtando un gran 
complejo industrial y una de 
las fuentes de riqueza más 
T rtiportan tes de las Cinco 
Villas... ¡Esto sí que es hacer 
bien las cosas, iseñores!

m e t ro s  cuadrados, con la 
creación de cien puestos de 
trabajo y el consumo diario 
de 20 vagones de maíz, como 
materia prima del producto a 
elaborar... ¡Pues, muy bien, 
don  Sa lv ador . . .  que sea 
pronto!

MATADERO FRIGORIFICO

CEBOLLA CINCO VILLESA

TÄUSTE G ANADERA

J o s é  Cruañés O l i v e r ,  
h o m b r e  de gran sentido 
empr esa r ia l  y exce lente  
v e t e r i n a r i o ,  que d i r ige  
‘ ‘ Taus te  Ganadera, S.A.’’ 
tram ita en estos momentos 
las gestiones inherentes a la 
implantación, en el plígono 
industrial “ Saso de M ira”  de 
una fábrica conservera cuva 
especialidad es ei embotado de 
puré de patata con leche y 
otros productos derivados del 
sector agropecuario. Tiene un 
proyecto tambi-e'n don José

TRES OBRAS IMPORTANTES
LAS LLEVARA A CABO LA CAJA DE 
AHORROS DE ZARAGOZA/ ARAGON Y RIOJA

Fernando Marqués Zapater, director en Ejea de la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de Zaragoza, Aragón y Rioja, nos anuncia la ejecución 
de tres importantes obras en la villa ejeana por un importante total de 
25.000.000 de pesetas. Se trata de una Escuela Familiar Agraia,.-que 
entrará en funcionamiento con el curso académico 1975-76, un Centro de 
Promoción Humana y Cultural de la Mujer, que se piensa inaugurar a 
finales de este año, y una Agencia Urbana, cuyas obras van muy 
adelantadas,y que vendrá a proporcionar mejor servicio y comodidad a los 
numerosísimos clientes de la benéfica institución... iMagnifica noticia la 
de don Fernando!

J o s e - M a r í a  M a r t í n e z  
C u a r t e r o ,  d i r e c t o r  de 
empresas agrarias, ha visitado 
Ejea de los Caballeros en 
calidad de delegado de unai 
i m p o r t a n t  í s i m  a f i rm a  
co m e r c ia l  de Grano l le rs  
dedicada a la-exportación de 
c o n s e r v a s  vege ta les  al 
e x t r a n j e r o .  Las gestiones 
ejeanas de don José-María han 
culminado en la firma de un 
Contrato con la conservera 
local Cima, S .A .,po r el que 
ambas partes se comprometen 
a ' e m b o t a r  algo más de 
6.000.000 de botes de cebolla 
cincovillesa durante los meses 
de nov i em bre ,  diciembre, 
enero ,  f e b r e r o  y marzo 
próximos, lo que supone una 
mano de obra a emplear muy 
p o r enc ima de las 200 
mu je res . . .  ¡Algo es algo, 
señoras!

Fernando Labena Gallizo, 
p r o f e s o r  a d j u n t o  de la 
Cátedra  de la Patología 
Quirúrgica de la Facultad de 
Veterinaria de Zaragoza, que 
acompañó en su visita a la 
v i l l a  ejeana al catedrático 
señor Martín Martín, nos 
h a b l ó  de los m ú l t j j } l e s  
problemas que aquejan a la 
ganadería cincovillesa y de la 
urgente necesidad de crear en 
Ejea un matadero frigorífico 
comarcal... ¡Estupendo, don 
Fernando!

>

COMARCALIZACION 
DE SERVICIOS

CIEN PUESTOS DE TRABAJO

E l o y  M a r t í n  M a r t í n ,  
p re s i den te  del  C o l e g i o  
O fic ia l de Veterinarios de 
Zaragoza, presidió el otro día, 
en el Casino España de Ejea' 
de  Tos Caba l le ros ,  una 
importante reunión comarcal 
de profesionales de la rama 
Veterinaria, en la que don 
E loy tuvo oportunidad de 
dialogar abierta y largamente 
con tos reunidos acerca de la 
co  m a re a l i z ac ió n  de los 
servicios veterinarios y de las 
subvenciones estatales que los 
ganaderos pueden solicitar 
para cubrir algunas de las 
muchas necesidades de tipo 
profilá tico que afectan' a la 
gan a d e ría ... ¡Por algo se 

-empieza!

S a l v a d o r  R o d r í g u e z  
Quiñonero, alto cargo de una 
empresa catalana dedicada a 
la  t r a n s o f o r m a c i ó n  dé 
productos agrarios ha visitado 
el p o l íg o n o  industrial de 
V a l d e f e r r í n  al objeto de 
h a c e r s e  c a r g o  de  sus 

■cond ic iones,  y s i tuac ión  
estratégica, afirmándonos que 
es muy posible se construya 
en Ejea una fábrica de 20.000

FIESTAS de SAN JUAN en EJEA
PROGRAMA DE FESTEJOS ORGANIZADO POR EL M . I .  AYUNTAMIENTO

A C T O S  P O P U L A R E S

S A B A D O , D IA  22
A  las o eñ o  de la ta rd e  d isp a ro  de  cohe tes  y  bom bas

reajes.^^ nueve de  la noche , en el S a lón  de A c to s  de  la 
Casa C o n s is to ria l, P ro c la m a c ió n  de la R e ina  de  las 
F ies tas  1 9 7 4  y  sus D am as de  H o n o r.

A c tu a rá  de  M a n te n e d o r, el l im o  Sr 
H o r n o  L i r ia ^  A lc a ld e - P r e s id e n te  
A y u n ta m ie n to  de  Zaragoza .

A  c o n t in u a c ió n ,  en los pas illo s  de la Casa 
C o n s is to r ia l se o fre ce rá  u n  v in o  españo l para to d o s  los 
as is ten tes al a c to .

D . M a ria n o  
d e l E xe m o

D O M IN G O , D IA  23

A  las o ch o  de  la m añana, G R A N  D IA N A  p o r ia 
B anda M u n ic ip a l de  M úsica .

A  las d iez  y  m ed ia , salida d e  la C om parsa  de 
G ¡gan tes y  C abezudos.

A  la s  o n c e ,  e n  la A v e n id a  de C o scu llu e la , 
C o m p e tic ió n  In fa n t i l  de pruebas- de T rá f ic o  con 
b ic ic le ta s  y  cucañas. x .

A  las doce , en el T e a tro  Im p e r io , sfe ce leb ra ra  el 
“ D IA  D E L  P E N S IO N IS T A ” , a c to  o rg a n izad o  p o r el 
H og a r d e l P ens ion is ta  en c o la b o ra c ió n  co n  ^  M . I. 
A y u n ta m ie n to , f in a liz a n d o  el m ism o  con  u n  F e s tiva l , 
de  J o ta  co n  a c tu a c ió n  del G ru p o  F o lk ló r ic o  dé 
B ardena  d e l C a u d illo . ^  ^ ^

A  las c in c o  de  la ta rd e , en la Plaza de  T o ro s  
m u n ic ip a l, p re se n ta c ió n  y  p ru e b a  de l ganado b ravo  
.que se lid ia rá  al s igu ie n te  día en la B ecerrada p o p u la r 
o rgan izada  al e fe c to . . . .  ^ *

A  las d iez  de  la noche, a c o n t in u a c ió n  de la fie s ta  
re lig iosa , G R A N  H O G U E R A  en la Plaza de G o y a , con  
a c tu a c ió n  de l C ua d ro  de  Jo tas  de l B a rr io  de  La  L la n a .

A  las o nce  de  la noche, B A IL E -V E R B E N A  en la 
P laza de  E spaña, am en izada  con  m ús ica  a m b ie n ta l con 
d iscos. B anda  M u n ic ip a l de  M ús ica , C haranga y  el 
G ru p o  de  F o lk lo re  a nda luz  de  F IN A  O R T E G A  y  su 
B a lle t de  A r te  español.

d o m i n g o , D IA  23
A C T O S  R E L IG IO S O S

A  las nueve de la noche, M isa S o lem ne  en la Basílica  
de N tra .. S ra .de  la O liva .

L U N E S , D IA  24
A  las d iez  de  la m añana, F iesta  re lig iosa  en la 

Basílica  de N tra . Sra de la O liv a  en h o n o r de San Juan 
B a u tis ta .

L U N E S , D IA  2 4
A  las o c h o  de  ia m añana, D IA N A  p o r la Banda 

M u n ic ip a l de  M ús ica .
A  las once , G ra n  C o n cu rso  L o ca l de T ir o  al P la to , 

en e! C a m p o  de  T ir o  M u n ic ip a l de  La  L la n a .
A  las d oce , al f in a l de la A v e n id a  de c o s c u llu e la , 

G ra n  C o n cu rso  d e  M igas, o rg a n iz a d o -p o r  e l M . I. 
A y u n ta m ie n to  y  p a tro c in a d o  p o r P ro d u c to s  *‘ E L  
P A S T O R C IC O " (Ju an  M a n u e l L e c iñ e n a ), co n  a rreg lo  a 
las Bases que  regu la rán  el m ism b .

A  las c in c o  de  la ta rd e , B E C E R R A D A  p o p u la r  en la 
Plaza d e T o ro s M u n lc ip a l para a fic io n a d o s  de la 
lo c a lid a d , ba jo  la d ire c c ió n  de  u n  p ro fe s io n a l.

A  la s o n c e  de  la noche , B a ile -V e rb e n a  en la Plaza de 
España.

N O T A : C on  el f in  de  a m en iza r las F iestas, ac tua rá  
en los a c to s  p o p u la re s  y ca lles de  la loc a lid a d , la 
C haranga “ LO S  C O N Q U IS T A D O R E S ”  fo rm a d a  p or 
un  g ru p o  de entus ias tas  y  a legres jóvenes de  esta V il la .

#  "PREMIO

FERNAH0Ö"
í i-íYsi

M ariano Clemente Berqes, 
delegado local de la Juventud 
en El Bayo, es un joven 
ejeano, de 24 años de edad, 
que vive y trabaja en la citada 
I oca I i d a t l , con  p l ena  
dedicación, en su tiempo 
libre,a la promoción humana, 
cultural y deportiva de la 
juventud. Y es por ello que 
d o n  M ariano, fundador 
también del Club Juvenil, ha 
recibido el "Premio Príncipe 
Fernando", que en el XX 
aniversario de su fundación, 
ha otorgado "Radio Juvenud 
de Zaragoza, para galardonar 
a los jóvenes más destacados 
en tareas juveniles y dentro 
d e l a m b i e n t e  r u r a l . . .  
i Felicidades y un abrazo, 
Mariano!

TRIUNFO
CINEMATOGRAFICO

Angel Gil Orrios, que se 
modela como director y actor 
en la Escuela Municipal de 
Arte Dramático dé Zaragoza, 
acaba de terminar C. O. U.al 
mismo tiempo que recibe una 
tentadora proposición para 
filmar una película de arte y 
ensayo con el denominado 
"C lu b  de Cine Indepen
d i e n t e "  que habra' de 
presentarse en el festival 
cinematográfico de Lieja. Al 
joven Gil Orrios, que tan 
destacada actuación tuvo en 
el Ateneo de Zaragoza, 
interviniendo como director y 
actor principal de la obra de 
l'onesco "El camaleón del 
pastor", se le reserva dentro 
del film  un buen papel y la 
dirección de los actores... 
¡Qué salga todo bien es 

cuanto deseamos!
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SOS DEL REY CATOLICO

UNA GRAN 
RIQUEZA 
TURISTICA 
SIN EXPLOTAR

El ca lo r que hem os d is fru ta d o  estos días, hacía que  no  fue ra  m u y  
seducto ra  la Idea de pasar e l f in  de semana en la C a p ita l s u fr ie n d o  los 
fue rtes  o lo res  de l a s fa lto  c a lle n te , el m o n ó x id o  de ca rb o n o  de los coches, 
ap lastado p o r e l sol Im p laca b le  y  acon g o ja d o  p o r el a m b ie n te , co m o  
tengo por, c o s tu m b re  desde hace a lg iín  tiem po ,- y  m í rnen te  dudaba  e n tre  
irm e a V inuesa , o i r  a c o n o ce r C ha lam era  el p u e b lo  de n ue s tro  m u n d ia l 
e s c rito r R am ón J. S ender. Las dudas las v in o  a reso lver la g e n til in v ita c ió n  
de unos e n tra ña b le s  am igos f lu e  me in v ita ro n  a pasarlo  en su casa 
so lariega de Sos del Rey C a tó lic o .

En un  p r in c ip io  me abru m a b an  un p oco  los casi 200  k iló m e tro s  que 
me separan de e lla , p o r ser un ta n to  p ro p e n so  a la fa tig a  an te  el v o la n te ,, 
pero  la bon d a d  de la ca rre te ra , la ausencia de t rá f ic o  y  p o r  e llo  de 
p rob lem as, y  -Ja idea de estar ju n to s  con tan  agradables am igos, h ic ie ro n  
éstos p la ce n te ros , y  casi sin s e n tir  me e n c o n tré  ba jo  el m o n te  en que se 
alza la C iudad  de Sos del R ey C a tó lic o .

La p rim e ra  im p re s ión  que me causó, no  sé si fu e  de a som bro  o 
p e rp le jid a d  ante  la inm ensa belleza  del p u e b lo . A l  re co rre r su s to rtu o sas  y  
em pedradas calles en d ire c c ió n  a casa de m is am igos, las em oc io n es  iban 
suced iéndose pasando de la més sincera  a d m ira c ió n , al mas h o n d o  
a b a tim ie n to  e in d ig n a c ió n , al ver com o  u n o  de los más herm osos p ueb los  
de A ragón  es desco n o c id o  p o r las grandes c o rr ie n te s  tu r ís t ic a s , y  o lv id a d o  
de las Agencias (con honrosas excep c io ne s , cítese una de C a la ta yu d  que  lo  
in c lu y e  e h 'su s  ru tas) que a la h o ra  de c o n fe c c io n a r sus it in e ra r io s , no 
cuen tan  con él.

R U IN A  Y  D E S O L A C IO N

N o  es deseo de este v ia je ro  p o n d e ra r las inm ensas bellezas de Sos. 
Esas, a h í están para a som bro  y  goce de to d o s ; pe ro  hay m uchas més que  
por abandono  (no  de sus A u to r id a d e s , s ino  de sus m o rad o re s ) o q u iza  Por 
un e n fo qu e  de sa lvac ión  no m u y  ce rte ro , se están p e rd ie n d o . A ó n  n ó  hay 
n ingún  m al que sea irre p a ra b le , p e ro  esto  no  está al a lcance de un 
A y u n ta m ie n to  c o m o  el. de Sos, n i de p a rt ic u la re s  que no  hayan  s ido  
señalados p or ei esqu ivo  dedo  de la D iosa F o rtu n a .

Sos en el año 1960  (según datos que te n g o  ante  m i .vista) te n ía  2 .1 8 3  
hab ita n te s . H o y  (as í me lo  han a firm a d o  vec inos de Sos) la que  en 
tiem pos  de Fe lipe  V  fu e  C ap ita l de las CIncO V illa s , só lo  cu en ta  con  un 
n ú m e ro  p ró x im o  a los 800 h a b ita n te s  fi jo s . L a  d ife re n c ia  en pocos años 

es descorazonadora .
Los m o tiv o s  son se n c illo s . La  em ig ra c ió n  de sus h ijo s  en busca de 

m ejoras económ icas  que no pueden  a lcanzar en su tie r ru ñ a . La  a tra cc ió n  
por la C a p ita l de la Ju v e n tu d , la escasa re n ta b ilid a d  ac tua l del ca m po , las 
m ejoras de v iv ir  y  el deseo de más a m p lio s  h o riz o n te s .

Esta e m ig ra c ió n  lleva cons igo  el aba n d on o  de los que  hasta en tonces 
habían s ido  sus hog a re s /y  fa lto s  éstos del c a lo r de sus m o ra d o re s  se 
desm oronan  p o c o  a p o c o  y  te rm in a n  h un d ién d o se  e s tre p ito sa m e n te . Es 
tr is tís im o  v e r... ¿Cuantos? IM u c h o s !. más de d iez , más de v e in te  
«M uchos! to ta lm e n te  h u n d id o s , o tro s , c o m o  el n u m e ro  tres  de la ca lle  

G il de Ja (h ay  varios ma's) que  no  son más que  la fachada re co s tru id a , y 
carecen de entrañas.

En la p a rte  de levan te  (C alle  del E jé rc ito )  hay  varias ru inas  que apenas 
se d is tin g u en  que fu e ra n  casas. A l O este, . ju n tó , a un  m o d e rn o  
tra n s fo rm a d o r de luz que daña los o jos mas desp is tados del m enos 
consp icuo  tu r is ta  a jeno  a las bellezas y  e s tilo  de un p u e b lo  (s iem pre  hay 
p riv ile g io s ) son to d o  d o lo r id o s  y  descarnados esque letos de viv iendas 
surcados p or re to rc id a s  y  p inas calles e m p e d ra da s ,cu b ie rtas  de h ie rb a  y 
ortigas^ que hacen d if íc i l  su a d iv in a c ió n , y  que  recue rdan  con  p lena  
e x a c titu d  la dantesca v is ió n  de la m á r t ir  B e lc h ite .

O A S IS  DE P A Z

En m e d io  de esto, co m o  un oasis de paz y  be lleza , la Plaza M a y o r 
arcada ( fie lm e n te  re p ro d u c id a  en el P ueb lo  Españo l de Barce lona)^ la 
m o n u m e n ta l Casa C o n s is to r ia l, que c reo  va a c o n v e rtirs e  en M useo, la 
L on ja , y  sobre  to d o s  e llos el C a s t illo  de S a d a /d o n d e  en 1452  v in o  al 
m undo  F e rn an d o  e l C a tó lic o . T o d o , va su rcado  p o r un déd a lo  da^ 
ca lle jue las evocadoras llenas de e n ca n to , tan  lim p ia s , que parece que  han' 
sacado b r i l lo  con  una balle ta^ p ie d ra  a piedra^ y  ja lo n ad a s  de f lo r id o s  
rincones llenos de a rm on ía .

Desde lo  a lto , a llá  a l.fo n do ^e n  m e ^ ib  de la fro n d o s id a d  del v a lle ,*c o rré  
el río  O nse lla , y, un p o co  más lejos, p o r don d e  se levanta  el sol cada 
m añana, el M o n a s te rio  de V a le n tu ñ a n a  con su cu rio s o  m useo de m is iones.

¿Es s u fic ie n te  el m a g n ífic o  P arador de T u r is m o  que  se está 
co n s tru y e n d o  para salvar a Sos? iN o !  ¡N o  lo  es! Ni. ta m p o c o  io  es las 
casas que a lgunos de sus in fan zo n es  h ijo s  han re e d ific a d o . iH a ce  falt.a 
m ucho  m ás! Hace fa lta  la re c o n s tru c c ió n  de todas, a m ue b lán d o la s  
rú s tic a m e n te ,p e ro  con un m ín im o  de co m od id ad e s  y  pon e rlas  al a lq u ile r  
fin la te m p o ra d a  de ve rano  a los m u cho s  que con g usto  iría m os  a pasar las 
vacaciones. La  c o n s tru c c ió n  de una gran p isc in a , pues no  so la m e n te  de 
Paz y  be lleza  vive  el h o m b re . P rp m o c io n a r la ru ta  que e n tra  de F ra n c ia  
p o r Irü n  hacia  P am plona  desv iándo la  p o r  Sangüesa a Sos, y  de a h í al 
in te r io r . E n v ia r p ropaganda  a las A gencias de V ia je  para que  al 
c o n fe cc io n a r sus ru tas  hacia  L o u rd e s , in c lu y a n  a Sos (co m o  hacen en 
C a la ta y u d ). En f in ,  ¿por q ué  no? A lb a rra c ín  tie n e  unos du lces e x q u is ito s  
llam ados "A lm o já b a n a s  de B en R a c ln " . E n Sos c o m p ré  unos ho ja ld re s  
de lic iosos/ b añadós en yem a  glaseada^ ve rd a d e ro  recreo  d e l pa ladar. 
iP ro m o c io n é m o s lo s  ta m b ié n ! Hágase una e ficaz  p ropaganda  de e llo s  con  
un n o m b re  t íp ic o  "O n se lla s  de S o s "  p o r e je m p lo , p o rq u e  no  cabe duda  
que p or e l e s tó m a g o a g ra d e c id o se  cons iguen  grandes tr iu n fo s . «Qué sé y o  
cuántas cosas m ás!/ g e n til A lcandesa  de Sos. Y o  só lo  estuve con voso tros  
poco  más de 24 horas. ¿Cuántas habras pensado tü  que  pasas a ll í  la v ida 
por ese q ue rid os  Sos tu y o ?  «Qué vo y  a d e c ir te  y o ,p o b re  v ia je ro !

E d u a rd o  L A R R E A

FLHITIIS... ¿DE LUSH ES?

Hasta las gracias nos dan. Por 
una vez, y-supongo que sin qua 
sirva de precedente, han hecho 
caso a la prensa. Además la 
respuesta ha sido muy galante. 
Con vocales de primavera. Hoy 
por hoy (y no llevo ninguna) 
podemos alardear en Calatayud de 
unos árboles, jardines y rosales 
únicos en poblaciones-de nuestra 
categoría, e incluso superiores. 
Cuando esto ocurre es señai de 
que en ei municipio se esconde 
tTm idam ente un poeta , un 
viverista, un amante de io beilo, o 
las tres cosas a la vez, para bien de 
la ciudad.

Pasear por las mañanas,al 
atardecer, por nuestro paseo y 
plazas centrales es una gloria para 
el o lfa to, el espíritu... y los 
sudores. Por eso nos dio tanto 
miedo que prevaleciese la idea de 
un aparcamiento subterráneo en 
la Plaza, antes del Fuerte y ahora 
del Generalísimo, que terminase 
con árboles, jardines, céspedes y 
rosales. Nuestro municipio tiene 
categoría, y ahora no hay quien lo 
pueda negar, pues al colocar estos 
carteles de "Respétad las plantas. 
Gracias", sobre los árboles de la 
refer ida plaza,  da respuesta 
suf ic i ente y sa tis fac to ria  a 
nuestros temores.- No habrá 
aparcamiento subterráneo. Pues 
sería absurdo pensar que la 
obligación de respetar las plantas 
fuese tan solo para los ciudadanos 
sin banda (y no me refiero a la de 
música), sino que este eslogan 
abarcará a todos, y no pasará 
como en la fábula latina del león 
que también se quedó con una de 
las Partes de la caza por la 
poderosa (? ) razón de que era el 
más fuerte.

Un asunto solucionado, Pero el 
texto de este cartel me hace 
pensar, que aqu ( ocurre como en 
política internacional, en donde 
uno se deja morder un brazo a 
cambio de que al otro le dejen 
morder el moflete. Me explicaré. 
Si respetar las plantas supone 
conservar el arbolado (contra 
viento y aparcamiento), de la 
Plaza, ahora del Generalísimo y 
antes del Fuerte, va a suponer una 
pérdida de terreno en otra de

nuestras campañas. Porque hay 
plantas verdes, y también hay 
plantas de pisos, y quien dice de 
pisos nombra antiguos hoteles en 
ruinás que a pesar de la orden 
m un ic ipa l no hay quien tire 
(todos son centrocampistas como 
en el fútbol). Si también hemos 
de respetar estas plantas las 
respetaremos a cambio de las 
otras, ya que en el fondo ahora 
que se lleva tanto en España el 
infarto de viviendas ruinosas, todo 
se va_ a limitar (con ios debidos 
respetos); a darle un par de 
disgustos al edificio y esperar el 
coágulo de cemento.

Hoy no voy a extenderme

demasiado con esta clase de 
plantas con cimientos. Sobre todo 
las q u e  se han declarado 
Tionumento artístico nacional, 
pues estoy completando una serie 
de datos que me permitan lanzar 
el interrogante de por qué el 
Calatayud antiguo bajo el amparo 
dií Belias Artes está quedando pará 
residencia ruinosa de ratas, 
llegando incluso alguien a desear 
tirar la mismísima Puerta de 
Terrer (que para eso es suya) para 
edificar. Pero esto esterna para un 
a m p l i o  t rabajo que estoy 
preparando, y que hoy cito de 
pasada, por aquello del respeto a 
las plantas.

Respetar las plantas, puede 
suponer que algunos se apeen del 
burro de la inmovilidad egoísta y 
colaboren para que nuevas plantas 
industriales vengan a nosotros.

Plantas tenemos por todas 
partes, puesto que cada uno nos 
ípoyamos en un máximo de dos. 
Dos pies, cuyas plantas merecen 
sus respetos (a los pies de usted). 
Respetemos las plantas de 
aquellos pies que buscan el rincón 
olvidado de su ciudad, que del 
olvido ajeno hacen crítica, y de la 
crítica quieren sacar un Calatayud 
rodando por  una autopista 
nacional hacia el paraíso de su 
progreso.

Sergio ZAPATERIA G

CASPEASI LO VIMOS

Todavía no están aclaradas completamente las causas del extraño 
fenòmeno luminoso que en la noche del pasado miércoles cruzó el 
firmamento entre Aragón y  Baleares. La cámara oportuna de Teodoro 
Ruiz, nuestro corresponsal en Caspe, captó el fenómeno sobre la vertical de 
la Ciudad del Compromiso. Lástima que no podamos ofrecerle la fo to  en 
color, porque en verdad que es preciosa.

ALGAÑIZ

VISITO VALMUEL EL DIRECTOR DE 
ESTRUCTURAS AGRARIAS DEL IRYDA

En su gira por la región aragonesa, el Director de 
E stru ctu ra s  Agrarias del Instituto Nacional de 
Reform a y Desarrollo Agrario, don José María 
Fernández del Moral, acompañado por el Inspector 
Regional, don Antonio Gil Alberdi y Ruiz de párate, 
del Jefe provincial de Teruel, don Angel García Viana 
y del Jefe Comarcal don Ignacio Blasco Escudero, 
estu vieron  visitando en las Oficinas de dicho 
organismo en Alcañiz una exposieión de trabajos en 
orden a los realizados y por efectuar en esta comarca y 
teniendo un intercambio de impresiones con el 
personal técnico y subalterno.

Al te;minar, salió para la rica zona de riegos de 
V a l m u e l ,  d o n d e  v is itó  d eten id am ente  el 
funcionamiento de la Cooperativa “San Miguel” y 
C.A.V.A.L. donde fueron recibidos por los Presidentes 
y componentes de las Juntas de las mismas, recibiendo 
toda clase de explicaciones sobre su funcionamiento, 
explotación, desarrollo y eonservación de frutas en las 
c á m a r a s  fr ig o r íf ic a s  en Puigm oreno, y su 
comercialización.

También visitó dos lotes de plantaciones frutales, 
uno en Puigmoreno y otro en Valmuel, elogiando el 
paciente trabajo, que ha supuesto a los colonos y 
técnicos convertir un erial, pantanoso e improductivo.

M IE R C O L E S , 19 DE J U N IO  D E  1974

en esta rica parcela, donde se cultivan con gran esmero 
la fruta, cuya fama ha traspuesto nuestras fronteras 
regionales, por su bien cuidada presentación v sabor 
exquisito. '  . ’ .

Después de comer, el señor Fernandez del Moral se 
traslado a un perímetro de urgente actuación del 
IRYDA por encontrarse en completo abandono y 

difíci! puesta en desarrollo agrícola.
Finalmente; efectuó un recorrido por la comarca del 

Bajo Aragón visitando detenidamente los lugares de 
actuación del Instituto, para salir a íiltima hora en 
dirección a Zaragoza y Madrid, quedando gratamente 
impresionado de las vi.sitas realizadas, especialmentt- a 
la Zona de V alnuiel, antes desértico y boy un emporio 
de riqueza y tralujo. Sinceramente le agradecemo.s este 
desplazamientc^ a nuestra eomarca, para la que pueden 
derivarse cuantiosos beneficios en un futuro lleno de 
esperanzas.

CURSO DEL PPG

El próximo dia 17, lunes, dará comienzo un nuevo 
curso de Taquigrafía en los locales del P.P.O pudiendo 
anotarse cuantas personas l»deseen.

José Colado Escolano.
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For Néstor Lujan
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Parece ser que se van confirmando las 
bellas noticias sobre la apertura. Las gentes 
pueden expresar sus opiniones, se escribe con 
mayor libertad, se mejora el contraste de 
pareceres y el lenguaje parece qüe retorna a 
una cierta realidad. Recuerdo que hace 
muchos años, allí por los años 40 , se produjo 
durante una semana un clima parecido al de 
ahora, y José Pía escribió un artículo intnortal 
que se titulaba “ El mundo balbucea” . Aquella 
lejana apertura vivió lo que el poeta francés 
François de Malherbe decía que vivían las
rosas:

“ Et rose elle a yécu ce qui vivent les roses, 
L'espace d’un matin.”

La rosada apertura de entonces duró apenas 
una sola mañana y el mundo de José Pía —la 
opinión pública— dejó dé balbucear y cayó en 
un largo y temeroso silencio.

Hasta ahora, que rompemos a balbucear de 
nuevo, hemos vivido, y vivimos, en un clima de 
vanagloria, de recalcitrante optimismo oficial 
y oficiost). Este clima se ha perpetrado a 
través de los años y ha creado una especie de 
segunda naturaleza de los españoles. Las voces 
discrepantes han sido pocas, tímidas y bien 
pronto reprimidas. Cuando las hemos usado 
con sincera honestidad se han quedado como 
una simple apreciación personal, a menudo 
vista como extravagante, como una explosión 
de malhumor. Inútil es decir que nadie nos 
escuchó ni nos concedió la menor atención, 
tan lindarhente bañados como éstábamos en 
el agua de rosas de nuestra constante inflación 
espiritual.

Porque lo cierto es que vivimos en un clima 
de constante inflación. El Diccionario de la 
Real Academia, que es un libro muy útil, nos 
ofrece tres acepciones en la definición de esta 
palabra. Según la primera, inflación es la 
acción y efecto de inflar. La segunda, en 
figurativo, es engreimiento y vanidad. La 
tercera, figurativa también, es la excesiva 
emisión de billetes en reeemplazo de moneda.

En este caso, nosotros usamos la palabra en su 
segunda acepción, sin dejar de lado la tercera, 
que tiene entre nosotros aire de perennidad.

Queremos dejar bien claro que al hablar de la 
inflación espiritual que estamos sufriendo, o 
gozando —que esto depende de la sensibilidad 
de ca d a  español  — , nos referimos al
engreimiento y a la vanidad. Engreimiento y

formas muy nuestrás. Este 
se llama televisión y que

t e

V anidad 
invento
introduce en nuestra casa imágenes y voces de 
hombres con los ' cuales, quizá, no se nos 
ocurriría compartir la intimidad de nuestro 
hogar, nos repiten constantemente su absoluta 
convicción de que .somos un país magnífico e 
incopiable, de que tenemos unas cualidades 
supremas derivadas no sólo del clima —tan 
benigno, señores, tan benigno—, de la belleza 
natural de los paisajes, sino (Tel amable talante 
de nuestra historia, de la virilidad de nuestro 
arte y de una serie de virtudes que nos hacen 
.ser los mejores en todo. Según estas voces.

según esta salmodia insistènte, nada podemos 
hacer que pueda acabar en fracaso.

La idea de que somos extraordinarios, 
redoblada a tambor batiente, puebla de 
sueños la imaginación del campesino de la 
meseta castellana —de economía tan corta—, 
del minero de Asturias, del albañil que 
construye colmenas en nuestras costas para 
los turistas que posiblemente vendrán, del 
peón andaluz, del pequeño comerciante que 
lucha a brazo partido con la caja registradora. 
Todos estos seres suelen ser como quien esto 
escribe, gentes de humilde condición, nada 
gigantescos y más bien desabrigados. Después 
de la inyección de vanagloria televisiva, 
salimos ellos y nosotros a la calle hechos unos 
atlantes. La realidad nos derriba apenas se 
desvanece el último redoble de las voces 
o p t im is ta s .  Nos que da mos encogidos, 
pequeños, honestos y solos. Somos quien 
somos. Y nada más.

orfeónica de la autovanagloria. El citado 
tribunal debería disponer de un espacio de 
televisión, un breve pero obligado espacio, tan 
sólo media hora diaria, donde unos hombres 
sensatos se dedicaran a redoblar, aunque fuese 
con tambores enlutados como en los funerales- 
de los emperadores del Sacro Romano 
I m p e r i o ,  ! a n o t i c i a  de la posible  
imperfectibilidad de las cosas españolas. 
P o r q u e  si ex is te  una tr a d i c ió n  dé 
autosatisfacernos también existe otra, y muy 
alta, de criticarnos. A través de toda la 
historia española está la voz irónica de aquel 
h om bre  claro  que fue don Miguel de 
Cervantes, la voz amarga y tan sincera de 
aquel fa n ta sm ón  lívido que fue don 
Francisco de Quevedo, la voz penetrante de 
don Mariano José de Larra.

t e  M

I I

En más de una ocasión he propuesto la 
cr e a c i ó n  de un Tribunal de Humildad 
Nácional. Aún sostengo su utilidad aunq.ue se 
mantenga la naciente posibilidad crítica que 
permite a algunos españoles expresar su 
escepticismo ante la alegría colectiva y

Ya sé que no son voces de televisión. Son 
voces contra la vanagloria, inductoras a la 
deflación moral, voces éticas y terribles. Son 
voces, al fin y al cabo, de los hombres de 
España. Son las voces de siempre. Ojalá 
vuelvan a surgir voces así como dod^bsos 
testigos de la viva realidad de un país durante 
tantos años acicalado, Uenó de afeites, 
adormecido con la canción de cuna del 
paternalismo más o menos ilustrado.
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¿(SilllERE PECIR, 
6^E COÑ ESTO 

ÜPñiSEáÜ IREMOS 

UÑA MAYOR.
A P E R TU R A ?
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